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Suivez ci-dessous l'actualité des activités princières.
À l'occasion de la Journée mondiale des migrants et des réfugiés, 

les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe ont décidé de 
célébrer cette journée en partageant le message du Pape François.
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Télécharger

ANNONCE DU PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT RELATIVE AUX 
NOUVELLES CMI
Le nouveau modèle de carte d'identité micronationale est à ce jour disponible.
Son Altesse sérénissime le prince yannick Douai-Desse et le gouvernement Giorgio Beta III 
remercie infiniment Pierre Henri de Ricin pour son engagement et la réalisation de ce 
document attendu par tous.
Nous renouvelons nos remerciements au comte de ricin.

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DE LA PROTECTION DE LA COUCHE D'OZONE
Mesdames, Messieurs,
La couche d'ozone se trouve dans la haute atmosphère terrestre et nous protège contre les 
rayonnements ultraviolets du soleil, nocifs pour les êtres vivants. L’abandon progressif des 
substances qui appauvrissent la couche d’ozone a non seulement aidé à protéger la couche 
d’ozone pour les générations actuelles et futures mais a également contribué aux efforts 
déployés par la communauté internationale pour faire face aux changements climatiques. Le 
thème de cette année célèbre plus de trois décennies de coopération internationale en faveur 
de la protection de la couche d'ozone et du climat notamment grâce au Protocole de 
Montréal. Ce thème nous rappelle également que nous devons continuer sur notre lancée 
pour des peuples et une planète en bonne santé. Le Protocole de Montréal a conduit à 
l'élimination de 99% des produits chimiques qui appauvrissent la couche d'ozone, autrefois 
présents dans les réfrigérateurs, les climatiseurs et de nombreux autres produits. La dernière 
évaluation scientifique de l'appauvrissement de la couche d'ozone, réalisée en 2018, 
démontre que certaines parties de la couche d'ozone se sont rétablies à un rythme de 1 à 3% 
par décennie depuis 2000. Aux taux prévus, l'ozone de l'hémisphère Nord et des latitudes 
moyennes guérira complètement d'ici les années 2030. L'hémisphère sud suivra dans les 
années 2050 et les régions polaires d'ici 2060. Les efforts de protection de la couche d'ozone 
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ont également contribué à la lutte contre le changement climatique en évitant les émissions 
d'environ 135 milliards de tonnes d'équivalent en dioxyde de carbone entre 1990 et 2010. En 
cette Journée internationale de la protection de la couche d'ozone, nous pouvons célébrer 
notre succès. Mais nous devons faire tout ce qui est en notre pouvoir pour conserver ces 
acquis, en particulier rester vigilant et lutter contre toutes les sources illicites de substances 
qui appauvrissent la couche d'ozone à mesure qu'elles se présentent. Nous devons également
soutenir sans réserve l'amendement de Kigali au Protocole de Montréal, entré en vigueur le 
1er janvier 2019. En éliminant progressivement les hydrofluorocarbures (HFC), qui sont des 
gaz puissants qui réchauffent le climat, cet amendement peut éviter jusqu'à 0,4 ° C 
d'augmentation de la température mondiale à la fin du siècle tout en contribuant à la 
protection de la couche d’ozone. Et en combinant les mesures visant à réduire les HFC et les 
améliorations de l'efficacité énergétique dans l'industrie du refroidissement, nous pouvons 
obtenir des effets encore plus bénéfiques pour le climat. La sauvegarde de la planète est 
importante pour nous tous et en particulier pour les générations futures. C'est pourquoi les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe se sont également engagées à sensibiliser les 
nations afin de parvenir à une protection totale de la planète.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

Naturalisations
Chère Véronique,
Cher Emmanuel,
En notre nom, Monsieur Patrice Singier-kurzawa, Ambassadeur pour la République française, 
vous a remis la double nationalité lochabero-glencoéaise, après que Nous ayons procédé à 
vos naturalisations. Nous vous souhaitons d'apprécier cette présente et pourquoi pas, de 
trouver une part de bonheur au sein des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe.
Votre Prince dévoué,

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 
CONTRE LE TERRORISME
Mesdames, Messieurs,
La journée mondiale de lutte contre le terrorisme est célébrée le 11 Septembre 2019. Un 
grand nombre d'organisations politiques ou criminelles ont recouru au terrorisme pour faire 
avancer leur cause ou en retirer des profits. Des partis de gauche comme de droite, des 
groupes nationalistes, religieux ou révolutionnaires, voire des États, ont commis des actes de 
terrorisme. Une constante du terrorisme est l'usage indiscriminé de la violence meurtrière à 
l'égard de civils dans le but de promouvoir un groupe, une cause ou un individu, ou encore de
pratiquer l'extorsion à large échelle. Dans le cadre d'une guerre conventionnelle, il existe en 
effet un cadre juridique précis, le droit de la guerre. Les actes violant le droit de la guerre 
sont alors qualifiés de crimes de guerre. Les notions de terrorisme et d'acte terroriste servent 
donc à qualifier des actes en dehors du cadre bien défini de guerre conventionnelle et du 



droit de la guerre, même si leur définition précise n'est pas bien établie d'un point de vue 
strictement juridique, ou plus exactement, même si un usage peut en être fait à des fins 
d'intérêts politiques. La Journée Mondiale de lutte contre le terrorisme est dirigée contre 
différents types de terrorisme. Il existe quatre grands types de terrorisme, à savoir le 
terrorisme individuel, provoqué par des rebelles, des anarchistes, ou des nihilistes ; le 
terrorisme organisé, prôné par des groupes défendant des idéologies différentes et le 
terrorisme d'État. Un phénomène plus récent est cyberterrorisme. Si le terrorisme se définit 
par sa finalité, il peut aussi se caractériser par des modes opératoires qui lui sont propres. 
C'est ainsi que les objectifs d'un attentat sont avant tout de marquer les esprits et non d'offrir
un avantage stratégique comme lors d'opérations militaires d'une guerre conventionnelle. 
Malheureusement, le terrorisme est un fléau trop enraciné dans l'esprit des hommes pervers 
qu'il sera trop difficile de guérir. C'est pourquoi les Principautés Unies de Lochaber et de 
Glencoe font appel au sens commun des puissants de la terre pour pouvoir un jour écrire le 
mot "FIN" à tout ce qui cause la souffrance.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glenco
eS.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

Princesse de Lys et Duc de Jasmin
Le Prince souverain confère à titre posthume et personnel deux titres nobiliaires par lettres 
patentes en profitant de son fons honorum. Par cet acte formel de promotion de deux 
personnes par sa volonté souveraine, il provoque un changement d'état social. C'est l'une des 
formes de reconnaissance qu'un État peut utiliser pour honorer un individu.
Ainsi, il a jugé bon d'élever sa juste fidèle et bien-aimée Grand-mère maternelle au titre de : «
Princesse de Lys ; Princesse des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe », avec prédicat
honorifique d'Altesse sérénissime, ainsi que son juste fidèle et bien-aimé Parrain au titre de : 
« Duc de Jasmin », avec prédicat honorifique de Sa grâce, en ce 6 septembre 2019.
Ils avaient déjà été élevés ensemble à titre posthume à la dignité de Grand-Officier dans 
l'ordre du Chapeau, le 3 juin 2018.

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DE LA CHARITÉ
Messieurs, Mesdames,
La Journée internationale de la charité est fêté le 05 Septembre 2019. La charité est une vertu 
qui porte à désirer et à faire le bien d'autrui. C'est donc un acte inspiré par l'amour du 
prochain. Dans le langage des théologiens, elle désigne à la fois l'amour de Dieu pour lui-
même et du prochain comme créature de Dieu. La première encyclique du pape Benoît XVI 
s'intitule ainsi Deus caritas est, en référence à la Première épître de Jean. La charité est en 
outre définie comme l'une des trois vertus théologales du christianisme. Enfin, dans son sens 
dérivé, « la Charité » est le nom donné à certains hôpitaux ou hospices religieux, dans 
lesquels ces œuvres de bienfaisance sont réalisées.
 
La Journée internationale de la Charité a été proclamée par les Nations Unies. Ceci est 
l'anniversaire de la mort de Mère Teresa de Calcutta. Mère Teresa (Anjezë Gonxha Bojaxhiu) 



est une religieuse catholique albanaise, de nationalité indienne, missionnaire en Inde. Elle est 
surtout connue pour son action personnelle caritative et la fondation d'une congrégation 
religieuse, les "Missionnaires de la Charité" qui l'accompagnent et suivent son exemple. 
D'abord religieuse de l'ordre missionnaire des sœurs de Notre-Dame de Lorette, elle quitte 
cette communauté en 1949 pour « suivre son appel » puis fonder sa propre congrégation en 
1950.
 
Les Missionnaires de la Charité forment une congrégation religieuse catholique fondée à 
Calcutta le 7 octobre 1950 par mère Teresa, religieuse albanaise appartenant jusqu'alors à la 
congrégation Notre-Dame de Lorette, Prix Nobel de la paix en 1979. Ces religieuses sont 
environ au nombre de 5000 réparties dans 132 pays, la supérieure générale de l'ordre est 
sœur Mary Prema. Mère Teresa développe dans les années 1950 et 1960 l'œuvre des 
Missionnaires de la charité à Calcutta et dans le reste de l'Inde. Elle partage alors le quotidien 
des enfants abandonnés, des sans-abri, des lépreux et des mourants vivant à Calcutta. 
Durant ces années, elle ouvre des mouroirs, des dispensaires et des orphelinats d'abord pour 
aider les plus pauvres à mourir dignement car entourés et accompagnés, puis, lorsque les 
moyens financiers le permettent, les aider à vivre et à s'instruire.
 
Mère Teresa nous a beaucoup enseigné avec ses œuvres de charité.
 
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe invitent les gens à s'approprier cette vertu, 
elle ne coûte rien d’enrichir tellement l’âme humaine.
 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 
PRIÈRE POUR LA CRÉATION
Messieurs, Mesdames,
Dans son message à l'occasion de la quatrième journée mondiale de prière pour la Création, 
le Pape François revient sur ce don précieux qu'est l’eau, et invite à des changements 
concrets pour en garantir l’accès à tous.
En cette journée mondiale de prière pour la sauvegarde de la création, c’est le thème de l’eau 
qui a été choisi. «Un élément si simple et si précieux, dont malheureusement l’accès est 
difficile, sinon impossible pour beaucoup de personnes», rappelle le Souverain Pontife.
Pourtant, «l’accès à l’eau potable et sûre est un droit humain primordial, fondamental et 
universel, et une condition pour l’exercice des autres droits humains». Ce monde, rappelle 
François, a une grave dette sociale envers les pauvres qui n’ont pas accès à l’eau potable, 
parce que c’est leur nier le droit à la vie, enraciné dans leur dignité inaliénable.
L’eau, explique aussi le Pape, «nous invite à réfléchir sur nos origines». L’image utilisée au 
début du Livre de la Genèse, où l’esprit du Créateur «planait sur les eaux» (1, 2), est 
significative. L’eau a donc un rôle fondamental dans la création et dans le développement de 
l’homme. «Précisément pour cela, prendre soin des sources et des bassins hydriques est un 
impératif urgent». Aujourd’hui plus que jamais, poursuit François, il faut un regard qui aille 



«au-delà de l’immédiat», au-delà d’un «critère utilitariste d’efficacité et de productivité pour 
le bénéfice individuel», plaide le Pape, qui rappelle que toute privatisation du bien naturel de 
l’eau au détriment du droit humain de pouvoir y avoir accès, est inacceptable.
Pour nous chrétiens, poursuit le Saint-Père dans son message, l’eau représente un élément 
essentiel de purification et de vie, à commencer par le Baptême, sacrement de notre 
renaissance. Elle traverse les Ecritures et l’histoire du Salut: «Si quelqu’un a soif, qu’il vienne à
moi, et qu’il boive ». Le Seigneur nous demande de lui donner à boire dans les nombreuses 
personnes qui ont soif aujourd’hui, et cela nécessite des choix concrets et un engagement 
constant pour garantir à tous le bien fondamental de l’eau.
Dans ce message, le Pape aborde aussi la question des mers et des océans. «Prendre soin 
chaque jour de ce bien inestimable constitue aujourd’hui une responsabilité inéluctable», 
rappelle t-il, mais les efforts sont hélas souvent réduits à néant, « par manque de 
règlementation et de contrôles effectifs», surtout en ce qui concerne la protection des zones 
marines au-delà des territoires nationaux. «Nous ne pouvons pas permettre que les mers et 
les océans se couvrent d’étendues inertes de plastique flottantes», dénonce François. En 
raison de cette même urgence, nous sommes appelés à nous engager, de manière active, en 
priant comme si tout dépendait de la Providence divine, et en œuvrant comme si tout 
dépendait de nous, souligne-t-il.
«Prions pour que les eaux ne soient pas un signe de séparation entre les peuples, mais de 
rencontre pour la communauté humaine», écrit enfin le Pape, pour que soient sauvés ceux qui
risquent leur vie sur les flots à la recherche d’un avenir meilleur, se faisant l’écho des crises 
contemporaines. Le Saint-Père se tourne aussi vers ceux qui se consacrent à l’apostolat de la 
mer, et tous ceux qui aident à réfléchir sur les problèmes touchant les écosystèmes marins, et
œuvrent à protéger les personnes, les pays et les réserves naturelles.
Et puisque la sauvegarde de la création est affaire de tous et urgente, François demande de 
prier pour les générations à venir, « afin qu’elles grandissent dans la connaissance et dans le 
respect de la maison commune et avec le désir de prendre soin du bien essentiel de l’eau en 
faveur de tous».
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe adhèrent au message du Saint-Père dans 
l'espoir que l'humanité comprendra l'extrême importance de l'eau, un bien essentiel pour 
tous.
"Laudato si mi Signore per sora acqua"...
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE CONTRE LES ESSAIS NUCLÉAIRES
Mesdames, Messieurs,
Le premier essai nucléaire a eu lieu le 16 juillet 1945. Depuis cette date, près de 2 000 essais 
nucléaires ont été effectués.
Au fil des années, il est apparu clairement que les essais nucléaires ont des conséquences 
redoutables et tragiques, surtout en cas de défaillances de conditions de réalisation, d’autant 
que les armes nucléaires actuelles sont beaucoup plus puissantes et destructrices qu'à 



l'époque.
Le 2 décembre 2009, lors de sa 64ème session, l’Assemblée Générale a proclamé le 29 août 
Journée internationale contre les essais nucléaires en adoptant la résolution 64/35. Cette 
résolution appelle à éduquer le public et à le sensibiliser « aux effets des explosions 
expérimentales d’armes atomiques et autres explosions nucléaires et à la nécessité d’y mettre
fin, en tant que moyen parmi d’autres de parvenir à l’objectif d’un monde sans armes 
nucléaires ».
L’année 2010 a marqué la célébration inaugurale de la Journée internationale contre les essais
nucléaires. Depuis lors, cette journée est célébrée chaque année à travers le monde lors des 
colloques, de conférences, d'expositions, de compétitions, de publications, de programmes 
diffusés par les médias et bien d'autres activités.
Depuis la proclamation de la Journée internationale contre les essais nucléaires, nombre 
d’avancées bilatérales et multilatérales gouvernementales ainsi que de vastes mouvements de
la société civile ont contribué à faire progresser la cause de l’interdiction des essais 
nucléaires.
L’instrument international permettant de mettre fin à toutes les formes d’essais nucléaires est
le Traité d’interdiction complète des essais nucléaires de 1996 (CTBT). Malheureusement, 
celui-ci n’est pas encore entré en vigueur.
Comme le Secrétaire général l’a reconnu dans son programme de désarmement intitulé « 
Assurer notre avenir commun », lancé le 24 mai 2018, la norme contre les essais est un 
exemple de mesure qui sert à la fois les objectifs de désarmement et de non-prolifération. En
limitant la mise au point de nouveaux types d’armes nucléaires perfectionnés, le Traité 
d’interdiction complète des essais nucléaires freine la course aux armements. Il constitue 
également un obstacle normatif puissant contre les États potentiels qui pourraient chercher à 
développer, fabriquer et acquérir ultérieurement des armes nucléaires en violation de leurs 
engagements de non-prolifération.
Tout doit être fait pour assurer l’entrée en vigueur du Traité d'interdiction complète des 
essais nucléaires et préserver sa place dans l’architecture internationale. À cet égard, le 
Secrétaire général lance un appel à tous les États restants dont la ratification est nécessaire 
pour que le Traité d’interdiction complète des essais nucléaires entre en vigueur et s’engage à
signer le Traité rapidement s’ils ne l’ont pas déjà fait afin d'accélérer l'achèvement de leurs 
processus de ratification.
L’ONU espère qu’un jour toutes les armes nucléaires seront éliminées. D'ici là, observons la 
Journée internationale contre les essais nucléaires et travaillons à la promotion de la paix et 
de la sécurité dans le monde entier.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe adhèrent à l'appel lancé par l'ONU pour 
mettre fin au cauchemar des armes nucléaires pour le bien de l'humanité.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

Bonne retraite !
Chère Lorella,



En notre nom, Son Excellence Monsieur Giorgio Beta, Ministre d'État, vous a remis la double 
nationalité lochabero-glencoéaise, après que Nous ayons procédé à votre naturalisation.Nous 
vous souhaitons de connaître beaucoup de plaisir au cours de votre retraite qui commence ce 
jour.Profitez en avec vos proches, et n'oubliez surtout pas de célébrer cette étape importante 
de votre vie avec ceux qui vous aiment.Nous vous souhaitons la santé, la joie, et que tous vos 
désirs se réalisent.Bonne retraite !
Votre Prince vous embrasse,

Les Principautés Unies fêtent leur deuxième anniversaire !
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11e anniversaire de MME. l'héritière présomptive
Il était une fois dans une forêt oubliée du monde, un effrayant château où vivait une 
méchante reine qui avait vendu son âme à un très vieux sorcier pour devenir une sorcière. Elle
voulait devenir une sorcière pour avoir le pouvoir de commander tout et tout ce qu'elle 
touchait devenait noir. Pour cela, elle s'appelait la Reine Noire. C'était tellement grave que 
même les arbres de la forêt étaient secs et noirs, les fleurs ne poussaient plus et les animaux 
étaient laids, maigres, nus et des vautours aux yeux noirs survolaient les tours du château. 
Mais cela ne lui suffisait pas d'être craint et puissante, elle voulait être la plus belle de toutes 
les reines des autres royaumes. Pour l'obtenir, elle devait boire une goutte de sang de la fille 
d'une des plus belles princesses qu'elle connaissait. C'est ainsi qu'elle ordonna à ses vautours
de commencer à regarder et qu'un jour, l'un d'entre eux est rentré au château en disant 
qu'une princesse devait accoucher. Elle s'est immédiatement transformée en un de ses 
oiseaux et s'est envolée à la recherche du château qui lui avait été montré, mais elle ne l'a 
jamais atteint parce qu'un chasseur l'avait tuée en la perçant avec une flèche. Pendant ce 
temps, la belle princesse qui devait être tuée par la sorcière donna naissance à un beau bébé 
aux yeux bruns. C'était le 23 août de l'année de grâce 2008, un samedi comme lorsque son 
oncle, le prince Yannick, est né. Le roi était radieux et heureux. Il prit l'enfant dans ses bras et
regarda sur le balcon principal pour le montrer aux gens en liesse. Lorsqu'il se tourna vers le 
château de la sorcière, ce palais devint par magie un palais magnifique, les vautours devinrent
des pigeons et autour la forêt est devenu d'un vert luxuriant.Le prénom de la petite princesse 
qui était appelée à devenir en 2017, l'héritière présomptive au trône lochabero-glencoéais, 
signifie force, audace, liberté, reine, souveraine, qui nourrit un fort intérêt pour les autres et 
apporte sérénité et joie partout où elle va, négligeant parfois ses intérêts pour le bien-être 
des autres, de l'intériorité douce et riche en poésie.BON ANNIVERSAIRE À L'HÉRITIÈRE 
PRÉSOMPTIVE DE LOCHABER ET DE GLENCOE !!!
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DU SOUVENIR DE LA TRAITE NÉGRIÈRE ET DE 

SON ABOLITION
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Mesdames, Messieurs,
C'est dans la nuit du 22 au 23 août 1791 qu'a commencé à Saint Domingue (aujourd'hui Haïti 
et République dominicaine) l'insurrection qui devait jouer un rôle déterminant dans l'abolition 
de la traite négrière transatlantique.
La Journée internationale du souvenir de la traite négrière et de son abolition est 
commémorée le 23 août de chaque année.
La Journée internationale du souvenir de la traite négrière et de son abolition vise à inscrire la 
tragédie de la Traite dans la mémoire de tous les peuples. Conformément aux objectifs du 
projet interculturel "La route de l'esclave", elle doit être l'occasion d'une réflexion commune 
sur les causes historiques, les modalités et les conséquences de cette tragédie, ainsi que 
d'une analyse des interactions qu'elle a générées entre l'Afrique, l'Europe, les Amériques et les
Caraïbes.
La Directrice générale de l'UNESCO invite les Ministres de la culture de tous les États membres
à organiser des actions en associant l'ensemble des populations de leurs pays et en particulier
les jeunes, les éducateurs, les artistes, les intellectuels mais aussi les sportifs et la société 
civile.
Les premières commémorations de la Journée internationale du souvenir de la traite négrière 
et de son abolition ont eu lieu dans plusieurs pays, notamment le 23 août 1998 à Haïti et le 
23 août 1999 à Gorée au Sénégal. Des manifestations culturelles et des débats sur la traite 
négrière ont été également organisées. En 2001, le Musée de l'étoffe de Mulhouse (France) 
s'est associé à la commémoration en organisant un Atelier présentant des tissus appelés 
"Indiennes de Traite" utilisés comme monnaie d'échange pour l'achat d'esclaves aux XVIIe et 
XVIIIe siècles.
Malheureusement, nous oublions trop facilement les souffrances des autres et tout ce que les 
populations africaines ont subi lors de leur déportation a fini par être oublié. Cependant, il 
faut se souvenir de tout cela.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe veillent par ce biais à ce que cela ne se 
reproduise plus jamais.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DU SOUVENIR EN HOMMAGE AUX VICTIMES DU 

TERRORISME
Mesdames, Messieurs,
Alors que de plus en plus de pays sont touchés par le terrorisme aujourd'hui, le nombre de 
victimes semble se concentrer majoritairement dans quelques États.
Les victimes du terrorisme doivent trop souvent lutter pour faire entendre leur voix, obtenir 
une assistance et faire respecter leurs droits. Celles-ci se sentent en effet oubliées et 
négligées une fois que les conséquences immédiates d'une attaque terroriste s'estompent, ce 
qui peut aggraver leur traumatisme.
Certains États Membres ne disposent pas des ressources et des capacités nécessaires pour 



répondre aux besoins des victimes à moyen et à long terme, ce qui rend parfois difficile leur 
rétablissement et leur réintégration dans la société.
La responsabilité première de soutenir les victimes du terrorisme et de défendre leurs droits 
incombe aux États Membres. Les Nations Unies ont un rôle important à jouer pour les aider à 
mettre en œuvre les piliers I et IV de la Stratégie antiterroriste mondiale en soutenant les 
victimes, en renforçant les capacités, en créant et en soutenant des réseaux d'organisations 
de la société civile, en particulier les associations de victimes du terrorisme, et en 
encourageant les États Membres à promouvoir, protéger et respecter les droits des victimes. 
L’ONU s’emploie à fournir des ressources, à mobiliser la communauté internationale et à 
mieux répondre aux besoins des victimes du terrorisme.
Les trois dernières résolutions de l'examen de la Stratégie antiterroriste mondiale des Nations
Unies ont toutes souligné l'importance du rôle des victimes dans la lutte contre le terrorisme 
et la prévention de l'extrémisme violent, ainsi que l'importance de reconnaître leurs droits 
fondamentaux.
La sixième résolution, note en particulier que le renforcement de la résilience des victimes et 
de leurs familles, à travers un soutien et une assistance appropriés immédiatement après une 
attaque ainsi qu'à plus long terme, constitue une avancée majeure pour faire face, guérir et 
récupérer plus rapidement après une attaque. Le projet de résolution sur le renforcement de 
la coopération internationale en matière d'assistance aux victimes du terrorisme reconnaît 
expressément la résilience des victimes comme un élément important pour la cohésion 
sociale de la société et comme des partenaires essentiels pour prévenir l'extrémisme violent 
propice au terrorisme.
Cette année, la deuxième commémoration de cette Journée internationale portera sur la 
résilience des victimes et de leurs familles - comment elles font face et ce qu'elles ont fait 
pour transformer leurs expériences afin d'aider à la guérison et au rétablissement, ainsi que 
pour devenir plus fortes et plus unies contre le terrorisme. Pour célébrer cette journée 
internationale, le Bureau des Nations Unies pour la lutte contre le terrorisme (UNOCT) et le 
Groupe des amis des victimes du terrorisme lanceront une exposition photographique le 21 
août au Siège des Nations Unies à New York.
Malheureusement, nous recevons chaque jour des nouvelles d'actes terroristes du monde 
entier. C'est un fléau méprisable qui nous afflige, difficile à éradiquer. Les Principautés Unies 
de Lochaber et de Glencoe adhèrent aux initiatives de l'ONU pour assurer une assistance 
adéquate aux familles et aux victimes de ce phénomène déplaisant et inutile.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

L'AIDE HUMANITAIRE
Mesdames, Messieurs,
Le 19 août 2003, une attaque terroriste frappait le siège des Nations Unies à Bagdad, en Iraq, 
tuant 22 personnes parmi lesquelles Sergio Vieira de Mello, le représentant de l'ONU dans le 
pays.



Cinq ans plus tard, en décembre 2008, la 63ème session de l’Assemblée générale des Nations
Unies décide par sa résolution A/RES/63/139 de désigner la journée du 19 août Journée 
mondiale de l’aide humanitaire.La Journée mondiale de l’aide humanitaire rend hommage à 
tous ceux qui ont péri au cours de leurs missions et à ceux qui continuent d’apporter leur 
assistance à des millions de personnes. Cette Journée est aussi l’occasion d’attirer l’attention 
sur les besoins humanitaires à travers le monde ainsi que sur l’importance de la coopération 
internationale.
Chaque année, des catastrophes causent d’immenses souffrances pour des millions de 
personnes – souvent parmi les plus populations les plus pauvres, les plus marginalisées et les
plus vulnérables. Les travailleurs humanitaires doivent être respectés et avoir un libre accès 
aux personnes dans le besoin afin de leur apporter une assistance vitale. Ils fournissent en 
effet une assistance primordiale et contribuent à la réhabilitation au long terme des 
communautés touchées par des catastrophes, partout sur la planète, sans discrimination de 
nationalité, groupe social, religion, sexe, race ou tout autre facteur.
L’aide humanitaire est basée sur ces quatre principes fondateurs :
- l’humanité
-l’impartialité
- la neutralité
- et l’indépendance
Tout le monde peut être humanitaire et les personnes touchées par une catastrophe sont 
d'ailleurs souvent les premières à aider leur communauté. aLes opérations d’urgence ne sont 
qu’une facette du travail humanitaire. Les travailleurs humanitaires prêtent également main 
forte aux communautés pour reconstruire leurs vies suite à une catastrophe, pour devenir 
plus résistantes aux crises futures, pour faire entendre leurs voix et pour bâtir une paix 
durable dans des régions touchées par des conflits.
Malheureusement dans le monde, tous les jours, en particulier les pays les plus pauvres 
demandent de l'aide.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe se soucient des situations internationales 
problématiques et tentent par conséquent de sensibiliser les puissants de la Terre afin que les
sentiments de fraternité, d'amour et d'aide envers les plus faibles soient de plus en plus 
vivant et vrai.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DES GAUCHERS
Mesdames, Messieurs,
Être gauche », « passer l'arme à gauche », « se lever du pied gauche »... Ces expressions 
familières n'aident pas vraiment à véhiculer une image positive des gauchers, c'est le moins 
que l'on puisse dire. Une chose est sûre : la science les adore, et de nombreuses études 
révèlent des particularités que les droitiers peuvent leur envier.
1. Leur intelligence



Qui n'a jamais entendu que les gauchers étaient plus intelligents ? Il faut dire qu'ils comptent 
dans leur club des grands noms comme Léonard de Vinci, Louis XIV, Albert Einstein, Bill Gates
ou encore Barack Obama. En réalité, les recherches montrent surtout qu'ils ont des facilités 
dans certaines matières.En 2016, l'université de Liverpool (Royaume-Uni) a ainsi confirmé que
les gauchers étaient plus doués en maths. En observant 2300 élèves de primaire, il est apparu
qu'ils surpassaient les autres en matière de résolution de problèmes mathématiques 
complexes. Pourquoi ? Ils disposent d'un hémisphère cérébral droit légèrement plus 
développé. Cette zone du cerveau est notamment liée au processus de raisonnement spatial. 
Les scientifiques ont également constaté une meilleure connectivité des deux hémisphères, ce
qui leur donnerait une meilleure aptitude à traiter l'information.
2. Leur vie sexuelle
Elle serait plus épanouie. En tout cas, c'est ce qu'ils disent... Commandée par une célèbre 
marque de sex-toys, une vaste étude s'est intéressée pendant deux ans aux habitudes 
sexuelles et au ressenti de 25 000 personnes, droitières et gauchères. Et le résultat est sans 
appel : 86 % des gauchers seraient « extrêmement satisfaits » de leur vie sexuelle contre 
seulement 15 % des droitiers. Soit un abîme entre les deux...Avant que les droitiers 
n'invoquent la prétention des gauchers ainsi que leur propension au mensonge (absolument 
pas reconnues par les chercheurs), les scientifiques nous donnent une autre explication. Pour 
ressentir du plaisir, les gauchers utilisent la partie droite du cerveau, celle où se niche tout ce 
qui a trait au sensuel, tandis que pour les droitiers c'est la partie gauche, celle qui accueille 
plutôt tout ce qui est analytique.
3. Leurs qualités sportives
« Comme ils sont très souvent confrontés à des droitiers, ils sont plus habitués au jeu inversé.
Les droitiers se retrouvent davantage déstabilisés par les mouvements des gauchers », râlent 
en choeur les droitiers. Pas faux. Les gauchers sont particulièrement surreprésentés dans les 
sports d'opposition : tennis, boxe... Par exemple, 50 % des escrimeurs de haut niveau sont 
gauchers, 23 % des champions de badminton aussi, tout comme 30 % des meilleurs joueurs 
du monde de ping-pong. Et, ça, ils le doivent également à leur hémisphère cérébral droit 
légèrement plus développé qui gère la représentation dans l'espace, ou encore la notion des 
distances. Bref, ils sont plus réactifs et rapides.
En tant que Ministre d'État des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, S.E.M. Giorgio 
Beta prend l'initiative d'affirmer : "Pourquoi ne pas envier les gauchers ? Je pense qu'il n'y 
aurait qu'à gagner en vertu et qui sait, peut-être qu'un jour parmi nos citoyens nous aurons 
un nouvel Albert Einstein".
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DE L'ÉDUCATION
Mesdames, Messieurs,
L'éducation est l'arme la plus puissante que vous pouvez utiliser pour changer le monde. » 
Nelson Mandela (1918-2013) homme d'État sud-africain, dirigeant historique de la lutte 
contre l’apartheid, système politique institutionnel de ségrégation raciale.



En vérité, cette Journée Internationale de l'éducation pourrait se confondre avec celles du 12 
août qui est la Journée internationale de la jeunesse, celle du 8 septembre, la Journée 
internationale de l'alphabétisation, et du 5 octobre prochain, qui est la Journée Mondiale des 
enseignantes et des enseignants.
Le 8 décembre 2011, « poster for tomorrow » a organisé - en partenariat avec l’UNESCO et les
Arts Décoratifs - une exposition de 100 affiches à Paris et dans plus de 30 autres villes à 
travers le monde sur le thème de « Droit à l'éducation ».
Cette Exposition sera reprise à l’UNESCO (Salle Miro). Son siège, à Paris, offre un nombre de 
salles de réunion et de conférences ainsi que des espaces d’exposition qui peuvent être mis à 
la disposition des Etats membres, des Commissions nationales pour l’UNESCO et des 
partenaires de l’UNESCO.
« Poster for tomorrow » est le projet principal de l’association « 4 Tomorrow ». C’est un 
concours international d’affiches sur des thèmes liés aux droits de l'homme et aux libertés 
fondamentales. Les 100 meilleures affiches sélectionnées par un jury international font l’objet
d’une exposition simultanée autour du 10 décembre de chaque année, pour célébrer la 
Journée internationale des Droits de l'Homme.
« Le graphisme au service des grandes causes ainsi que la transmission de savoir-faire aux 
habitants des milieux défavorisés en France et à l'échelle internationale sont les grands 
principes des différents types d'interventions de « 4 Tomorrow » :
Sensibiliser le grand public aux enjeux de société est l'objectif principal du concours 
international d'affiches et des expositions d'affiches au 10 décembre de chaque année.
Transmettre un savoir-faire et donner aux jeunes graphistes africains de meilleurs outils de 
communication ainsi qu’élargir leur réseau est le but des ateliers panafricains de graphisme.
Initier à l'art graphique via l'organisation d'ateliers de graphisme destinés aux collégiens des 
ZEP en France afin de favoriser l'accès à la culture, l'épanouissement des élèves ainsi que le 
développement de leur créativité est le troisième axe d'intervention de « 4 Tomorrow ».
C’est ainsi que, pour l’édition 2013, le thème de « poster for tomorrow » a été « Un logement 
pour tous - Un endroit où vivre, pas simplement pour dormir ».
L'éducation transforme les vies et elle est au cœur de la mission de l’UNESCO qui est de bâtir 
la paix, éradiquer la pauvreté et promouvoir le développement durable.
L'UNESCO considère que l'éducation est un droit humain pour tous, tout au long de la vie, et 
que l'accès à l’éducation va de pair avec la qualité. L'Organisation est le seul organe des 
Nations Unies ayant pour mission de traiter de l’éducation, sous tous ses aspects. Elle a reçu 
le mandat de conduire le Programme mondial Éducation 2030 par l’intermédiaire de l’Objectif
de développement durable. La feuille de route pour y parvenir est le Cadre d’action 
d’Éducation 2030.
L'UNESCO agit comme chef de file mondial et régional en matière d’éducation, œuvre à 
renforcer les systèmes éducatifs partout dans le monde et relève les défis planétaires 
contemporains par l'éducation avec l'égalité des sexes comme principe fondamental.
Son action porte sur le développement de l’éducation du préscolaire à l'enseignement 
supérieur et au-delà. Les thématiques incluent la citoyenneté mondiale et le développement 
durable, les droits humains et l'égalité des sexes, la santé et le VIH/SIDA, ainsi que le 
développement des compétences techniques et professionnelles.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe s'associent aux initiatives de l'UNESCO dans
l'espoir que les gouvernements, accorderont de plus en plus d'importance à l'éducation, en 



particulier les jeunes, car ils seront les dirigeants de l'avenir.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

DÉCRET PRINCIER DU 2 AOÛT 2019 relatif aux nominations dans 

les ordres princiers

Le Prince souverain, décrète que désormais tout microcitoyen lochabero-glencoéais peut suggérer pour une 
première nomination dans l'ordre des Desse ou dans l'ordre du Chapeau une personne qu'il juge digne d'être 
distingué. Pour ce faire, il doit envoyer des éléments biographiques sur la personne concernée, ainsi que cinq 
signatures de microcitoyens qui soutiennent la démarche. Le présent décret sera sitôt publié aux Activités 
princières des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe

MAISON DOUAI-DESSE DE LOCHABER ET DE GLENCOE
 Fête du Trône

Ces 25 et 26 août 2019, la Principauté de Lochaber, et par extension les Principautés Unies de
Lochaber et de  Glencoe fêteront le Trône. Ce sera l’occasion de témoigner de l'attachement 
indéfectible au trône lochabero-glencoéais, ainsi qu'au Prince régnant, garant de l'unité 
nationale en sa qualité de Chef de l'État.

 PROGRAMME :

Dimanche 25 août

10 h : Prières de tous ceux qui le veulent bien aux intentions des membres de la famille 
princière et des Principautés Unies.
Membres :
S.A.S. le Prince souverain de Lochaber et de Glencoe
MME. l'héritère présomptive au trône lochabero-glencoéais
S.A.S. la princesse d'Acacia ; princesse des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe
LL. GG. le duc et la duchesse de Palmier

12 h : Lecture de l'hymne national pour marquer le début de la fête du Trône.

12 h 30 : Son Altesse sérénissime rendra public le discours du trône à la Nation.

13 h 30 : Un document issu du Ministère de la Culture concernant la “Journée de 
Retrouvailles” sera rendu  public.

15 h : Remise de décorations et aux Principautés Unies, plant d'un arbre dédicacé en 
l'honneur du nouvel amour du Prince souverain.



17 h : Office privé du monarque aux intentions des membres du gouvernement, des 
ambassadeurs, et de l'ensemble de la population.

19 h : Son Altesse sérénissime visionnera un concert de Dalida.

21 h : Dîner d'État pour le Prince souverain, le Ministre d'État, ainsi que pour les membres du 
gouvernement.
 
Lundi 26 août

10 h : Son Excellence Monsieur le Ministre d'État s'adressera publiquement à la Nation.

12 h : Le Prince souverain recevra des décorations de Chefs d'États étrangers.

18 h : Son Altesse sérénissime visionnera un concert de Linkin Park.

21 h : Dîner de clôture.

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DE L'AMITIÉ
COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE INTERNATIONALE DE L'AMITIÉ
Mesdames, Messieurs,
La Journée internationale de l'amitié fait suite à la proposition de l'UNESCO, reprise par 
l'Assemblée générale des Nations Unies en 1997, qui définit la culture de la paix comme un 
ensemble de valeurs, attitudes et comportements qui reflètent et favorisent la convivialité et 
le partage. Ces valeurs sont fondées sur les principes de liberté, de justice et de démocratie, 
les droits de l'homme, la tolérance et la solidarité, qui rejettent la violence et inclinent à 
prévenir les conflits en s'attaquant à leurs causes profondes.
La Journée internationale de l'amitié a été proclamée en 2011 par l'Assemblée Générale de 
l'ONU pour rappeler que l’amitié entre les peuples, les pays, les cultures et les individus 
inspire les efforts de paix et offre l’occasion de jeter des ponts entre communautés.
La résolution A/65/275 met tout particulièrement l'accent sur la participation des jeunes, en 
tant que futurs dirigeants, à des activités communautaires et multi-culturelles afin de 
favoriser la compréhension internationale et le respect de la diversité.
Cette Journée est également destinée à soutenir les buts et objectifs de la Déclaration et du 
Programme d'action sur une culture de la paix et la Décennie internationale de la promotion 
d’une culture de la non-violence et de la paix au profit des enfants du monde (2001-2010).
Pour marquer la Journée internationale de l'amitié, l'ONU encourage les gouvernements, les 
organisations internationales et les groupes de la société civile à organiser des événements, 
activités et initiatives contribuant aux efforts de la communauté internationale pour la 
promotion d'un dialogue entre les cultures, la solidarité, la compréhension mutuelle et la 
réconciliation.



La Déclaration et le Programme d'action sur une culture de la paix (A/RES/53/243) adoptée 
en 1999 a notamment fixé huit domaines d'action à entreprendre en vue de faire prévaloir 
une culture de la paix:
Renforcer une culture de la paix par l’éducation;
Promouvoir le développement économique et social durable;
Promouvoir le respect de tous les droits de l’homme;
Assurer l’égalité entre les femmes et les hommes;
Favoriser la participation démocratique;
Faire progresser la compréhension, la tolérance et la solidarité; et
Soutenir la communication participative et la libre circulation de l’information et des 
connaissances.
La Journée internationale de l'amitié est aussi basée sur la reconnaissance de la pertinence et 
de l'importance de l'amitié comme un sentiment noble et précieux dans la vie des êtres 
humains à travers le monde.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe reconnaissent l’importance de l’amitié avec 
une capitale "A". Un ami sincère et désintéressé est vraiment un trésor.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 
LA MALBOUFFE
Mesdames, Messieurs,
En cette journée mondiale de la Malbouffe, il est important avant tout de clarifier ce qu’est la 
malbouffe ! Ce terme populaire est donné à la nourriture jugée mauvaise sur le plan 
diététique en raison notamment de sa faible valeur nutritive et de sa forte teneur en graisses 
ou en sucres.
L’impact des habitudes alimentaires sur la santé n’est plus à démontrer. Depuis la fin des 
années 40 et la célèbre étude épidémiologique de Framingham, nous avons commencé à 
déterminer des facteurs de risques en lien avec les habitudes alimentaires. Les méfaits d’une 
mauvaise hygiène alimentaire sont à l’origine des maladies cardiovasculaires, de l’obésité, du 
diabète, d’une augmentation du risque de certains cancers, de l’hypertension artérielle et bien
d’autres.
Les recommandations diététiques visent à assurer le maintien d’une santé optimale tout au 
long de la vie. Il est fondamental d’assurer la couverture adéquate de nos besoins énergético-
protéiques mais également en vitamines, sels minéraux, oligo-éléments, fibres, acides gras 
essentiels à l’aide d’une alimentation saine et variée.
Pas besoin pour autant de recourir à une alimentation spécifique type BIO. Même si les 
notions écologiques sont indiscutablement un enjeu de société, consommer des produits BIO 
ne fait aucune différence sur le plan nutritionnel.
Il est important d’évoquer, dans le cadre de la malbouffe, la notion de mouvement (activité 
physique) qui est un pilier des conseils d’hygiène de vie. Bien manger ne fait pas tout ! En 
effet, nous sommes génétiquement des chasseurs-cueilleurs qui ne devraient pas être 
sédentaires, la notion d’exercice physique modéré et régulier doit être promu au même titre 



que l’alimentation santé.
En conclusion, le message de prévention concernant la malbouffe serait : manger certes 
équilibré, mais avec plaisir et sans culpabilité, sans oublier de bouger 30 minutes par jour.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe ne sont pas seulement attentives à la 
préservation de la nature mais également au bien-être physique des personnes. Nous aimons 
donc notre santé et notre corps: nous essayons de nous nourrir le plus possible avec des 
aliments sains et équilibrés, tout en ajoutant du jogging bénéfique.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DES CHÂTEAUX
Mesdames, Messieurs,
Ce 19 juillet 2019 se tiendra la quatrième édition de PalaceDay initiée par le château de 
Versailles et les membres de l’Association des Résidences Royales Européennes (ARRE).
Cette vaste opération fédère chaque année sur les réseaux sociaux un plus grand nombre de 
château autour d’un patrimoine culturel commun. En 2018, PalaceDay rassemblait plus de 
120 institutions réparties dans le monde entier et totalisait plus de 10 millions d’impressions.
Qu’ils soient d’inspiration française ou anglaise, les jardins règnent en maître au sein des 
résidences royales qui leur confèrent une place de choix. Cette journée sera l’occasion d’en 
admirer certains et d’en découvrir d’autres, au fil des posts. Tous les châteaux du monde 
seront invités à partager histoires, métiers, coulisses et collections tandis que les internautes 
pourront poster leurs coups de cœur et leurs souvenirs de visite grâce au hashtag PalaceDay. 
Cette quatrième édition du Palace Day se clôturera par un Instamet au domaine de Trianon et 
dans plusieurs résidences royales.
Y participeront :
- Allemagne: Stiftung Preussische Schlösser und Gärten, Museen und Schlösser.
- France: château de Versailles, château de Chambord, Palais de Compiègne, château de 
Vaux-le-Vicomte, château de Fontainebleau.
- Italie: Castello Di Rivoli, Palazzo Reale di Napoli , Palazzo Spinola, Musei Reali Torino, 
Palazzo Ducale di Genova, Galerie degli Uffizi.
- Pologne: Lazienki Krolewskie, Zamek Krolewski Warszawa.
- Portugal: Parques de Sintra – Monte da Lua.
- Russie: Palais de Peterhof, Musées du Kremlin de Moscou, Palais de Kuskovo.
- Royaume-Uni : Royal Collection Trust, Blenheim Palace, Waddesdon Manor, Somerset 
House.
- UNESCO, National Geographic et de nombreuses autres institutions.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe et notamment le prince qui est co-
propriétaire du château de la Mothe-Chandeniers, rappellent à la communauté internationale 
l’importance des châteaux à travers l’histoire et l’importance de leur préservation et de la 
diffusion de leur objectif dans les siècles.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe, Châtelain de la Mothe-
Chandeniers



S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. le comte de Ricin, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement

PUBLICATION OFFICIELLE CONCERNANT LE SUJET DE L'AUSTISME
L'ordre du jour du Conseil de gouvernement en date du lundi 15 juillet 2019, demande de 
soumettre deux rapports ministériels au prince Yannick Douai-Desse. L'un concernant le 
point de vue du Ministre à la Lutte contre les discriminations et au Respect des libertés 
individuelles sur la question du transhumanisme, l'autre traitant du sujet de l'autisme 
(particulièrement axé sur le syndrome d'Asperger). Ce second sujet qui a une place très 
particulière dans le cœur du prince sera signé par le ministre, ainsi que contresigné par lui-
même, l'ensemble des membres du gouvernement et des ambassadeurs. Les ambassadeurs 
auront sitôt à charge de le transmettre massivement, en vue qu'il soit lui-même contresigné 
par d'autres États micronationaux. C'est surtout ce second rapport à venir que je souhaite 
mettre en avant par le biais de cette publication officielle.

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 
DES SERPENTS
Mesdames, Messieurs,
La Journée mondiale du serpent, est une occasion idéale de connaître et de comprendre 
beaucoup de choses sur ces reptiles carnivores, qui sont sur le point de disparaître, 
principalement à cause des mythes et des superstitions qui les entourent.
La Journée mondiale du serpent contribue grandement à la conservation d’un reptile parfois 
dangereux mais souvent mal représenté. Les serpents vivent sur tous les continents, à 
l’exception de l’Antarctique, et peuvent varier de pythons à des serpents minuscules. Environ 
un quart seulement des serpents sont venimeux et ils préféreraient tous éviter le contact 
humain s’ils le pouvaient.
Depuis le début des temps, les serpents ont une mauvaise réputation, jugés mauvais, 
sournois et meurtrier. Les serpents fascinent les civilisations depuis des milliers d’années et 
sont considérés comme une puissante créature mythologique dans de nombreuses cultures. 
Toute peur humaine n’est pas rationnelle ou instillée par une expérience de première main. 
Le fait le plus intéressant à propos des serpents est qu’ils sont naturellement timides et 
reclus. Une grande partie de leur vie est passée à éviter les conflits et surtout à éviter les 
rencontres avec des humains. La platitude « les serpents ont plus peur de vous que vous-
même » est vraie. Ils feront de leur mieux pour rester hors de votre vue et de votre chemin.
Les serpents sont l’un des nombreux groupes de reptiles. Ils ont un corps long et élancé, pas 
de jambes, pas de paupières, pas d’oreilles, et sont recouverts de parties de peau pliées dans 
le dos, appelées écailles. Comme les autres reptiles, ils utilisent la chaleur ambiante pour 
réguler la température de leur corps. Les corps souples des serpents leur permettent de 
s’étirer pour se réchauffer, de se redresser pour conserver leur chaleur corporelle, ou tout 
simplement de réchauffer une partie particulière de leur corps. On les trouve sur terre et dans
l’eau, ainsi que dans tous les habitats imaginables, sauf là où il fait très froid.
En raison de l’urbanisation et de la mauvaise impression générale que le public a des 



serpents, ceux-ci meurent en nombre alarmant. Les serpents qui perdent leur habitat 
trouvent souvent de nouveaux repaires dans les jardins, les enclos à poules ou les sous-sols. 
Cela met les serpents en danger d’entrer en contact avec les humains, car presque toutes ces 
rencontres font que les serpents sont tués à vue. Une telle vigilance peut être évitée si les 
gens sont plus conscients des comportements des serpents. Le consensus général est la peur,
les gens tuent pour se protéger de ce qu’ils considèrent comme des menaces.
Malgré les apparences, les serpents sont assez inoffensifs. La plupart des serpents ne sont 
pas venimeux et s’échapperaient plutôt que d’attaquer lorsqu’ils seraient confrontés à des 
humains.
Les serpents jouent un rôle essentiel dans le contrôle des cultures nuisibles aux proies telles 
que les rats et les souris. Certains, comme les serpents de mer et les pythons, sont largement
consommés comme nourriture en Asie mais, bien que la plupart soient probablement 
comestibles, les serpents ne sont pas largement chassés pour leur chair. Cependant, leur 
peau est largement utilisée pour les ceintures, les sacs et les chaussures. Le venin est extrait 
des serpents pour le traitement de certaines maladies et la fabrication d’anti-venin pour la 
morsure de serpent.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe aimeraient attirer la sensibilité des 
populations envers ces créatures si précieuses pour la recherche médicale.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DU 
BANDEAU BLANC CONTRE LA PAUVRETÉ
Mesdames, Messieurs,
C’est lors de la journée mondiale du bandeau blanc, créé depuis l’opération de « 2005 : plus 
d’excuses ! », que nous, citoyens du monde, sommes aujourd’hui invités à porter un bracelet 
blanc. Ce petit bandeau est le signe important de notre soutien à l’action mondiale contre la 
pauvreté, il n’est autre que le symbole de l’Action Mondiale contre la pauvreté qui regroupe 
des centaines d’organisations et de citoyens à travers le monde.
Cette journée a été aussi instaurée pour que les chefs d’État des pays les plus riches au 
monde prennent conscience que l’écart entre les plus riches et les plus pauvres ne cesse 
d’augmenter d’année en année. Les organisations dévouées à cette cause interpellent donc 
les États qui ont signé les Objectifs du Millénaire et les nouveaux Objectifs de Développement
Durable pour leur rappeler leur premier engagement : lutter contre la pauvreté mondiale ; et 
qu’enfin des mesures tangibles soient prises.
Les dirigeants des États du monde se sont retrouvés au Siège des Nations-Unis pour adopter 
17 nouveaux Objectifs de Développement Durable qui doivent aujourd’hui finir le travail 
commencé avec les Objectifs du Millénaire.
Or, le premier engagement est celui d’éradiquer définitivement et partout la pauvreté.
En octobre de l’année dernière, on avait salué avec grand enthousiasme le recul de la 
pauvreté dans toutes les régions du monde. En effet, alors que la population augmente, les 
chiffres annonçaient alors que le nombre de personnes vivant sous le seuil de la pauvreté – 
1,90 dollar par jour et par personne – était passé de 2 milliards en 1981 à 900 millions en 



2012 ; soit un record pour une période de 30 ans. L’extrême pauvreté tombait alors sous les 
10 % de la population mondiale selon le rapport publié par la Banque mondiale à la fin de 
l’année dernière.
Mais ces chiffres, bien que réjouissants, ne disent pas tout… Le taux de pauvreté ne permet 
que de montrer des tendances et derrière se cache une réalité bien moins plaisante.
Tout d’abord, ces chiffres cachent des erreurs méthodologiques. Le taux d’extrême pauvreté 
est basé sur le calcul des revenus. Or, dans certains pays pauvres, on peut douter de la 
fiabilité et de la validité des données officielles. Il est aussi difficile d’avoir des données 
fiables au Moyen-Orient ou encore au Maghreb en raison des conflits et de l’instabilité 
régionale. De plus, tous les pays n’ont pas la même façon de calculer le revenu ce qui 
entraine des biais considérables.
Pire, ces chiffres ne permettent pas de mettre en avant les poches d’extrême pauvreté qui 
continuent à exister et ne montrent pas le fossé toujours plus important entre les plus riches 
et les plus pauvres de la planète.
Ainsi, alors que certains fanfaronnaient et criaient déjà victoire, des organisations telles que 
la Banque mondiale publiaient leurs rapports montrant que dans certaines régions, 
notamment en Afrique subsaharienne, la situation était « très inquiétante ». En effet, dans 
cette région, c’est encore 35,2 % de la population qui vit dans une situation d’extrême 
pauvreté ; chiffre qui fait de l’Afrique subsaharienne la région où l’on retrouve près de la 
moitié des personnes les plus défavorisées de la planète. Au Congo et à Madagascar, c’est 
même 80 % de la population qui vit avec moins de 1,90 dollar par jour et par personne…
Enfin, il est important de signaler que ces chiffres sont grandement liés à la situation 
économique mondiale : le resserrement de la politique monétaire américaine était alors 
inquiétant tout comme le taux de croissance fragile des pays émergents. Quand la banque 
mondiale a publié son rapport, elle prévenait d’ailleurs qu’il fallait craindre un retournement 
de la croissance dans ces pays qui commençaient à subir le contre-coup de la crise financière 
de 2008-2009.
Montrer sa solidarité envers cette cause ne coûte rien : un simple bandeau blanc… Mais, il est
aujourd’hui important d’en faire davantage, d’ouvrir les yeux sur la situation mondiale et 
d’arrêter de regarder pas plus loin que le bout de nos chaussures.
La pauvreté fait partie des fléaux qui frappent le monde entier depuis des siècles. Peut-être 
ne sera-t-il jamais possible de le vaincre, mais les Principautés Unies de Lochaber et de 
Glencoe adhèrent néanmoins à toute initiative susceptible de conduire à l'éradication totale de
ce mal.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DES VEUVES
Mesdames, Messieurs,
Bien que les données restent limitées, on estime qu'il y a environ 258 millions de veuves dans
le monde; une sur dix vit dans une pauvreté extrême.
Les données sur le statut des femmes sont souvent ventilées par statut matrimonial, au 



niveau national ou mondial, rendant les veuves statistiquement invisibles. Nous savons 
pourtant que de nombreuses veuves font face à de multiples formes de discrimination, basées
sur leur sexe, leur âge, leur localisation rurale ou leur handicap. Les femmes âgées sont 
victimes de discriminations, tout comme les jeunes femmes qui ont perdu leur époux très tôt 
en raison de conflits ou du fait qu’elles étaient encore enfants au moment du mariage.
Dans de nombreux pays, le statut social d'une femme est désormais inextricablement lié à 
celui de son époux; lorsque celui-ci décède, la femme perd sa place dans la société.
Dans certaines cultures, le veuvage est considéré comme une source de honte. Les veuves 
sont perçues comme maudites et peuvent même être associées à la sorcellerie. De telles 
fausses idées peuvent ainsi mener à leur stigmatisation et à de nombreuses formes d’abus et 
d’exploitation. Pour retrouver leur statut social, beaucoup d’entre elles doivent épouser, 
souvent involontairement, un parent de l’époux.
Les enfants des veuves sont aussi indirectement touchés par ces stigmatisations, 
émotionnellement et économiquement. Les mères veuves, devant subvenir seules aux besoins
de leur famille, sont parfois obligées de retirer leurs enfants de l'école pour pouvoir compter 
sur les revenus de leur travail.
L'impunité caractérise de plus ces violations et même dans les pays où la protection juridique 
est plus inclusive, les veuves continuent de subir une forte marginalisation sociale.
L’absence de données solides et fiables reste l’un des principaux obstacles à l’élaboration de 
politiques et de programmes d’élimination de la pauvreté, de la violence et de la 
discrimination dont sont victimes les veuves. Plus de recherches et de statistiques ventilées 
par statut matrimonial, sexe et âge sont nécessaires pour mieux évaluer l’incidence de leur 
maltraitance.
Au niveau du droit international, les droits des veuves sont indirectement garantis par la 
Convention sur l’élimination de toutes les formes de discrimination à l’égard des femmes et la
Convention relative aux droits de l’enfant. Lorsqu’une législation nationale spécifique existe 
pour protéger leurs droits, la faiblesse du système judiciaire de nombreux États compromet la
manière dont ils sont défendus en pratique. Il arrive que la discrimination de la part même 
des spécialistes des questions judiciaires décourage les veuves, qui abandonnent le recours à 
la justice pour obtenir réparation.
Pour faire face à ces violations, des programmes et des politiques d’élimination de la violence 
à l’égard des veuves et de leurs enfants doivent être mis en place, ainsi que l’offre d’un 
soutien supplémentaire – tel un soutien financier. Celui-ci permettrait notamment aux 
enfants de continuer leur éducation, brisant ainsi le cycle intergénérationnel de la pauvreté.
L’autonomisation des veuves, grâce à un accès aux soins de santé, à l’éducation, à un emploi 
décent et à la prise de décision au sein de la société leur permettrait de vivre à l’abri du 
besoin. L’amélioration de leur condition entraînerait finalement une réduction des inégalités 
et de la pauvreté, accélérant la mise en œuvre des objectifs de développement durable.
Afin de porter l’attention de la communauté internationale sur la marginalisation des veuves 
et ses enjeux, l'Assemblée générale des Nations Unies a proclamé le 23 juin Journée 
internationale des veuves, à travers l’adoption de sa résolution 65/189 le 21 décembre 2010.
La culture du monde "moderne", souvent due à l'ignorance, aux traditions sociales ou 
religieuses, a tendance à considérer les veuves comme des "femmes invisibles", mais ce sont 
des femmes simples qui doivent chaque jour lutter contre la discrimination à l'égard de leur 
statut social. Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe rejoignent les organisations 



engagées dans la défense et la protection de toutes les veuves, tout simplement plus de 
femmes malheureuses que les autres.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 
CONTRE LA DÉSERTIFICATION ET LA SÉCHERESSE
Mesdames, Messieurs,
Le terme « désertification » désigne la dégradation des terres dans les zones arides, semi-
arides et subhumides sèches par suite de divers facteurs, parmi lesquels les activités 
humaines et les variations climatiques. Contrairement à l'opinion répandue, la désertification 
n'est pas la transformation de la terre en désert. La désertification se produit du fait de 
l'extrême vulnérabilité des écosystèmes des zones sèches à la surexploitation et à l'utilisation 
inappropriée des terres. La pauvreté, l'instabilité politique, la déforestation, le surpâturage et 
des pratiques d'irrigation inappropriées peuvent entraver la productivité des terres. La 
Journée mondiale de lutte contre la désertification et la sécheresse est célébrée chaque année 
pour sensibiliser l'opinion publique à cette question et aux efforts à faire au niveau 
international. Cette journée est une occasion unique de rappeler à chacun que la neutralité en
termes de dégradation des terres est possible moyennant un fort engagement de la 
communauté et une coopération à tous les niveaux. Le 25e anniversaire de la Convention des 
Nations Unies sur la lutte contre la désertification (UNCCD) et de la Journée mondiale de la 
lutte contre la désertification sera célébré le 17 juin 2019 à Ankara, en Turquie. À cette 
occasion seront célébrés 25 ans de progrès accomplis par les pays en matière de gestion 
durable des terres, mais aussi les grandes orientations des 25 prochaines années, avec 
comme objectif final la neutralité en matière de dégradation des terres. Conscients que la 
réduction de la pauvreté, la sécurité alimentaire, la sécurité de l'approvisionnement en eau 
ainsi que l'atténuation et l'adaptation aux changements climatiques se basent tous sur la 
neutralité de la dégradation des sols, quelles seront les prochaines mesures à prendre dans la
structuration de notre avenir ? Avec la campagne « Construisons l'avenir ensemble », la 
célébration de la Convention mettra l’accent sur ces questions et sur l’importance d’un 
développement durable basé sur la gestion durable des terres. D'ici 2025, 1,8 milliard de 
personnes seront confrontées à une pénurie d'eau absolue et les deux tiers de la planète 
vivront dans des conditions de stress hydrique. Cela pourrait provoquer plus de morts et de 
déplacements de population que toute autre catastrophe naturelle.
Terre et sécheresse - D'ici 2045, environ 135 millions de personnes pourraient être déplacées
du fait de la désertification. Atteindre la neutralité en matière de dégradation des terres - en 
réhabilitant des terres déjà dégradées, en intensifiant la gestion durable des terres et en 
accélérant les initiatives de restauration - constitue un moyen efficace d'accroître la résilience
et la sécurité de tous.
Terre et climat - Restaurer les terres des écosystèmes dégradés pourrait permettre de stocker
jusqu'à 3 milliards de tonnes de carbone par an, et d’atténuer ainsi le réchauffement 
climatique. En effet, le secteur de l'utilisation des terres représente près de 25% des émissions
mondiales. Sa gestion durable est donc cruciale pour la lutte contre les changements 



climatiques.
Le Programme de développement durable à l'horizon 2030 déclare que « nous sommes 
déterminés à lutter contre la dégradation de la planète, en recourant à des modes de 
consommation et de production durables, en assurant la gestion durable de ses ressources 
naturelles et en prenant d'urgence des mesures pour lutter contre les changements 
climatiques, afin de répondre aux besoins des générations actuelles et futures ». L'objectif 15 
énonce plus précisément notre détermination à stopper et à inverser la tendance à la 
dégradation des sols. Le problème de la désertification et de la sécheresse est un fléau qui 
touche toute l’humanité et nous ne pouvons nous permettre d’être indifférents. Les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe invitent les populations et les nations à 
s’attaquer à ces problèmes afin de parvenir à une solution.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietrio Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

LUTTE CONTRE LA MALTRAITANCE DES PERSONNES ÂGÉES
Mesdames, Messieurs,
Qu'est-ce que la maltraitance des personnes âgées ? Par maltraitance des personnes âgées on
entend un acte unique ou répété, voire l'absence d'intervention appropriée, entraînant des 
blessures physiques ou une détresse morale pour la personne qui en est victime. Elle peut 
ainsi prendre plusieurs formes, y compris : - l'abus financier, - les violences physiques, 
psychologiques ou sexuelles, - l'abandon ou la négligence, - l'atteinte grave à la dignité, - le 
manque de respect. Elle peut aussi varier en fonction des régions, des traditions et des 
cultures. Par exemple, les types les plus courants de maltraitance dans les pays à revenu élevé
ou intermédiaire sont : - les abus financiers, - les violences psychologiques, - la négligence, 
- les violences physiques, - les violences sexuelles. Globalement, on estime que 1 personne 
âgée sur 10 est confrontée chaque mois à des formes de maltraitance. Il se peut toutefois que
ces données soient largement sous-estimées, puisque seulement 1 cas de maltraitance sur 24
vient notifié par les victimes, celles-ci craignant souvent de signaler les cas de mauvais 
traitements à la famille, aux amis, ou aux autorités. De plus, le nombre de cas de maltraitance
des personnes âgées risque de s'accroître, compte tenu du vieillissement rapide de la 
population dans de nombreux pays et de l'impossibilité de répondre à leurs besoins du fait de
contraintes budgétaires. D'ici 2055, le nombre de personnes de plus de 60 ans devrait en 
effet doubler, passant de 900 millions en 2015 à quelques 2 milliards. De récentes études 
indiquent que l'exploitation financière et matérielle des personnes âgées est l'un des 
principaux problèmes identifiés dans les cas de maltraitance. Selon les données disponibles, 
5 à 10% des personnes âgées à travers le monde seraient en effet victimes d'exploitation 
financière. Cependant, comme pour les autres cas, de tels abus ne sont pas souvent signalés, 
en partie à cause de la honte et de l'embarras que ressentent les victimes ou de leur 
incapacité à les signaler en raison de troubles cognitifs ou autres maladies. La plupart des 
études de prévalence sont donc basées sur des sondages. L'exploitation financière prend 
diverses formes. Dans les pays développés, l'abus financier des personnes âgées englobe 
souvent le vol, la fraude, l'utilisation abusive des biens et procurations, ainsi que le refus 
d'accès à leurs fonds. Dans les pays moins développés, l'accablante majorité des cas 



d'exploitation financière comprend des accusations de sorcellerie, allégations utilisées pour 
justifier l'appropriation de biens, l'expulsion des foyers et le déni d'héritage familial aux 
veuves. Bien qu'il soit généralement sous-évalué à l'échelle mondiale, le problème de la 
maltraitance et de l'abus des personnes âgées persiste. Il est à la fois présent dans les pays 
en développement et dans les pays développés. Une réponse globale et multidimensionnelle 
est donc nécessaire pour assurer la protection de leurs droits fondamentaux. Plusieurs 
initiatives préventives ont déjà été mises en place dans différents pays. Il s'agit notamment 
de: - campagnes de sensibilisation du public et des professionnels, - dépistage des victimes 
de violence potentielle, - programmes intergénérationnels dans les écoles, - interventions de 
soutien aux personnes s'occupant de la personne âgée (par exemple gestion du stress, 
services de relève), - politiques sur les soins en établissement pour définir et améliorer les 
normes de soins, - formations sur la démence destinées aux personnes s'occupant des 
personnes âgées. D'autre part, les efforts favorisant une réponse rapide face aux cas de 
maltraitance incluent : - l'obligation de signalement des cas de maltraitance aux autorités, - 
les groupes d'entraide, - les familles d'accueil et les foyers d'accueil d'urgence, - des 
programmes d'aide psychologique pour les auteurs de mauvais traitements, - des services 
téléphoniques d'assistance pour donner des informations et des orientations-recours, - les 
interventions pour soutenir les personnes s'occupant des personnes âgées. Trop souvent, 
nous oublions que nous vieillirons tous sans distinction. Les Principautés Unies de Lochaber 
et de Glencoe invitent toutes les populations à s’engager à donner un avenir plus juste et plus
pacifique aux personnes âgées d’aujourd’hui et de demain.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.A.S. Sabrina d'Acacia, Princesse d'Acacia
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 
CONTRE LA FAIM
Mesdames, Messieurs,
La Journée mondiale de l'alimentation commémore la création de la FAO le 16 octobre 1945 
et ce sont chaque année, pas loin de 150 pays de par le monde qui participent à cette 
manifestation. Rappelons que la FAO est une organisation dépendante des Nations Unies et 
particulièrement chargée des questions de l'alimentation et de nourriture. Quand on sait que 
la population mondiale a plus que doublé depuis la création de la FAO, on imagine aisément 
l'importance des enjeux et la lutte contre la faim reste encore une préoccupation quotidienne 
dans de nombreux pays. Les grandes cultures exportatrices ont joué un rôle important dans 
l'appauvrissement de territoires entiers en prenant la place des cultures vivrières seules 
capables de nourrir les populations locales . Une prise de conscience dans les pays touchés 
par la faim, mais aussi dans les pays industrialisés qui profitent de cet état de fait, peut seule 
enrayer le phénomène et jeter les bases d'un développement raisonné de l'agriculture à 
vocation "nourricière". La FAO estime que plus d'un milliard de personnes étaient encore 
sous-alimentées en 2009 sur la planète. Un être humain sur 6 ! Les Principautés Unies de 
Lochaber et de Glencoe espèrent et s'engagent à sensibiliser les pays les plus industrialisés au
fait qu’elles abandonneront la politique d’exploitation des pays les plus pauvres et à prendre 



des initiatives pour réduire de plus en plus la faim dans le monde.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

[INAUGURATION DE L'AMBASSADE LOCHABERO-GLENCOÉAISE EN 

ITALIE]
L'ambassade des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe en Italie (Sernaglia della 
Battaglia) a été inaugurée en ce 13 juin 2019 par Son Altesse Sérénissime Monseigneur 
Yannick Douai-Desse, ainsi que par Monsieur Nicola Pillonetto, en sa qualité d'Ambassadeur 
en Italie.

ANNONCE DU PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT RELATIVE AUX 

CMI
Mesdames, Messieurs,
En ce 12 juin 2019, Son Altesse Sérénissime Monseigneur Yannick Douai-Desse, Prince de 
Lochaber et de Glencoe, a donné son aval à l'édition de cartes micronationales d'identités 
(CMI). Elles comporteront toutes les informations des microcitoyens lochabero-glencoéais qui
en feraient la demande depuis la boutique en ligne. Le tarif unique d'édition ou de réédition 
de ce document officiel a été fixé au prix de 5 euros. Il a par ailleurs été décidé que celui-ci, 
serait toujours offert aux anciens chefs de Gouvernement, ainsi qu'au Ministre d'État en 
fonctions, et plus largement à l'ensemble de la famille princière.
S.E.M. Hugo De Chêne, Ministre de l'identité micronationale ; Porte-parole du Gouvernement

[INAUGURATION DE L'AMBASSADE LOCHABERO-GLENCOÉAISE EN 

AMÉRIQUE ET EN OCÉANIE]
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L'ambassade des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe en Amérique et en Océanie 
(Casalpusterlengo) a été inaugurée en ce 7 juin 2019 par Son Altesse Sérénissime 
Monseigneur Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe, ainsi que par Son 
Excellence Monsieur Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe, en présence de 
Monsieur Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement, en sa qualité d'Ambassadeur en 
Amérique et en Océanie.

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

L'ENVIRONNEMENT
Mesdames, Messieurs,
L'être humain est à la fois créature et créateur de son environnement, qui assure sa 
subsistance physique et lui offre la possibilité d'un développement intellectuel, moral, social 
et spirituel. Le thème de cette année est « La pollution de l'air », devenue désormais un 
problème mondial majeur. Choisi par la Chine en tant qu’hôte des célébrations de la Journée 
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pour 2019, le thème de cette année nous invite tous à réfléchir à la manière dont nous 
pouvons changer notre quotidien afin de réduire la pollution atmosphérique que nous 
produisons (et respirons !) et donc de contrecarrer sa contribution au réchauffement de la 
planète et ses effets sur notre santé. Il est indispensable de comprendre les différents types 
de polluants et leur incidence sur la santé et l’environnement afin de prendre les mesures 
nécessaires pour améliorer la qualité de l'air. Les principales causes de la pollution de l'air 
sont les activités domestiques, les installations industrielles, les transports, l'agriculture et les
déchets. Quelles sont donc les principales sources de la pollution de l'air ? •Agriculture : 
L'agriculture a deux sources principales de pollution atmosphérique: le bétail, qui produit du 
méthane et de l'ammoniac, et la combustion des déchets agricoles.
•Activités domestiques : En utilisant des produits phytosanitaires, des peintures, des produits
ménagers, et même en cuisinant nous émettons tous des polluants atmosphériques. En effet, 
la principale source de pollution atmosphérique domestique est la combustion à l'intérieur de 
combustibles fossiles, de bois et d'autres combustibles à base de biomasse pour cuisiner, 
chauffer et éclairer les maisons.
•Installations industrielles : Dans de nombreux pays, la production d'énergie est l'une des 
principales sources de pollution atmosphérique. Les centrales électriques au charbon y 
contribuent largement, tandis que les générateurs diesel sont une préoccupation croissante 
dans les zones hors réseau.
•Transports : Le secteur mondial des transports représente environ un quart des émissions 
de dioxyde de carbone liées à l'énergie et cette proportion ne fait qu’augmenter.
•Déchets : La combustion des déchets à ciel ouvert et les déchets organiques dans les 
décharges rejettent dans l'atmosphère des dioxines, des furannes, du méthane et du carbone 
noir nocifs. •Autres sources : Toute la pollution atmosphérique ne provient pas de l'activité 
humaine. Les éruptions volcaniques, les tempêtes de poussière et autres processus naturels 
posent également des problèmes. Les tempêtes de sable et de poussière sont 
particulièrement préoccupantes.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe se préoccupent de la protection de 
l'environnement et de l'atmosphère dans laquelle nous vivons et invitent toutes les 
populations à être plus sensibles et attentives à la sauvegarde de la planète.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

[INAUGURATION DE L'AMBASSADE LOCHABERO-GLENCOÉAISE EN 
EUROPE]
L'ambassade des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe en Europe (Piacenza) a été 
inaugurée en ce 2 juin 2019 par Son Altesse Sérénissime Monseigneur Yannick Douai-Desse, 
Prince de Lochaber et de Glencoe, ainsi que par Son Excellence Monsieur Giorgio Beta, 
Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe, en sa qualité d'Ambassadeur en Europe.



COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA SEMAINE EUROPÉENNE 

DU DÉVELOPPEMENT DURABLE
Mesdames, Messieurs,
L’objectif de la SEDD : promouvoir le développement durable à travers des actions de 
sensibilisation et favoriser une mobilisation concrète tant individuelle que collective. En 2018,
de nombreux citoyens, répartis dans 34 pays de l’Union européenne et hors union, ont 
participé avec 6035 initiatives dont 1 566 en France. 17 objectifs de développement durable 
ont été fixés par 193 États membres des Nations Unies en 2015. Ces objectifs universels 
intégrés et centrés sur les populations pour une planète solidaire pour tous, doivent être 
atteints à l’horizon 2030. La SEDD est un puissant vecteur de diffusion des enjeux de 
développement durable et de l’Agenda 2030 adopté par l’ONU. Le ministère lance un appel à 
projets pour encourager l’organisation et valoriser des événements sur la thématique du 
développement durable. L’inscription est ouverte à tout type de participants : organismes 
gouvernementaux, instituts de recherche, établissements scolaires, musées, fondations, 
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associations, entreprises, start-up… Pour participer à la SEDD, c’est très simple, votre projet 
(conférences, expositions, organisations de marchés, projections de films, activités 
associatives, initiatives d’entreprises durables, projets d’éducation, visites, ateliers, créations 
artistiques…) doit concerner un ou plusieurs des 17 ODD qui recoupent les enjeux à la fois 
environnementaux, économiques et sociaux d’un développement durable. Les porteurs de 
projets sont invités à utiliser le kit de communication mis à disposition pour bénéficier d’une 
visibilité au niveau national. Les inégalités persistent, voire augmentent entre régions du 
monde et au sein même de des sociétés. De nouvelles fractures sont apparues, en particulier 
ces vingt dernières années, qui peuvent mettre en péril la cohésion des démocraties. En 
France, des mécanismes de solidarité, de protection des droits humains et de redistribution 
existent, mais, la réduction des inégalités reste un défi majeur. Les inégalités sont 
particulièrement fortes dans les territoires ultra-marins, notamment en matière d'éducation, 
d'emploi, de formation et de santé. La France a placé sa présidence 2019 du G7 sous l’angle 
de la lutte contre les inégalités. L’Agenda 2030 inscrit la lutte contre les inégalités au cœur 
d’une ambition mondiale globale en invitant les pays à agir contre toutes les formes qu’elles 
prennent : discriminations sociale, ethnique, raciale, sexuelle, écart de performance scolaire, 
de santé, d'égalité entre les femmes et les hommes, inégalités qui sont liées aux 
conséquences du changement climatique. Il vise à engager des mutations profondes des 
modèles de développement qui intègrent ces enjeux. Le dixième Objectif de Développement 
Durable, en particulier, appelle les pays à adapter leurs politiques et leurs législations pour 
réduire les inégalités entre pays et en leur sein. L’Objectif de Développement Durable 10 est 
très lié à d’autres ODD :
ODD 1 : Éradication de la pauvreté
ODD 5 : Égalité entre les sexes
ODD 8 : Travail décent et croissance économiques
ODD 9 : Industrie, innovation et infrastructure
ODD 12 : Consommation et production responsables
ODD 16 : Paix, justice et institutions efficaces
ODD 17 : Partenariats pour la réalisation des objectifs
D’autres ODD sont également concernés : inégalités dans l’accès aux soins (ODD 3), à 
l’éducation (ODD 4), face à la précarité énergétique (ODD 7), face aux conséquences du 
changement climatique (ODD 13). Le ministère de la Transition écologique et solidaire porte, 
dans ses politiques environnementales, la dimension de lutte contre les inégalités – lutte 
contre la précarité énergétique, limite et contrôle des tensions de la ressource en eau entre 
territoires, promotion d’une planification intégrée qui garantisse la solidarité territoriale, 
préservation du vivant au nom d’une égalité d’accès aux biens communs naturels. Les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe adhèrent à cette initiative et invitent toutes les 
nations à participer à cet événement important.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 
L'AFRIQUE



Mesdames, Messieurs,
La journée mondiale de l'Afrique célèbre l'anniversaire de la signature des accords de l'OUA 
(Organisation de l'Unité Africaine), le 25 mai 1963. C'est l'occasion pour chaque pays 
d'organiser des événements dans le but de favoriser le rapprochement entre les peuples 
africains. Cette journée (déclarée fériée sur l'ensemble des états membres de l'OUA) est 
aujourd'hui devenue une tradition fortement enracinée dans l'ensemble des pays africains, et 
elle représente le symbole du combat de tout le continent africain pour la libération, le 
développement et le progrès économique. L'Afrique est considérée à juste titre comme le 
berceau de l'humanité, à l'origine d'un grand nombre de peuples, de langues, de religions et 
de traditions. Ce tableau ne peut pas occulter les tristes records battus par le continent 
Africain : Le PIB par habitant est le plus bas du monde et l'évolution actuelle ne corrige en rien
le chiffre malgré les extraordinaires ressources naturelles dont regorge le continent Africain. 
L'endettement des pays reste très lourd faute d'un développement économique harmonieux. 
La pénurie d'eau potable demeure un sujet de préoccupation et ses conséquences sur la santé
des populations sont importantes. Le SIDA quant à lui fait de réels ravages et le continent 
africain présente le plus fort taux de séropositivité au monde. Les Principautés Unies de 
Lochaber et de Glencoe sont attentives aux problèmes qui affligent ce Continent et invitent 
les Organisations Internationales et les Gouvernements à adopter des politiques visant à 
améliorer les conditions humaines de ces populations.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 

CONTRE L'HYPERTENSION
Mesdames, Messieurs,
C'est le 14 mai 2005 qu'a été décrétée la Journée mondiale de d'hypertension artérielle par la 
Ligue mondiale contre l'hypertension. Cette journée mondiale se déroule pourtant bien le 17 
mai. Le but de la Journée mondiale de l'hypertension artérielle est de communiquer au public 
l'importance de l'hypertension et la gravité de ses complications médicales, et de fournir de 
l'information sur sa prévention, sa détection et son traitement. Longtemps silencieuse, 
l’hypertension artérielle peut entraîner des complications très graves : infarctus, attaques 
cérébrales… Il y a hypertension artérielle lorsque la force du sang contre les parois des 
vaisseaux sanguins est trop élevée. L’hypertension artérielle peut endommager des organes 
vitaux comme le cœur, le cerveau ou les reins. "Un milliard de personnes souffrent 
d’hypertension dans le monde (40 % dans les pays occidentaux et 60 % dans les pays en voie 
de développement). Mais dès 2025, à cause du vieillissement de la population et de 
l’évolution de mode de vie qui favorise l’obésité et la sédentarité nous compterons 1,5 
milliards de malades. Et la France n’est pas épargnée par ce phénomène. Selon une étude 
menée par le CFLHTA et la Sofres, il y aurait 14,4 millions de Français hypertendus et 
seulement 7,6 millions de malades traités. Une large majorité de ces hypertendus traités (70 
%) ont plus de 60 ans. Mais il reste ainsi 6,8 millions de la population de plus de 35 ans qui 
sont hypertendus mais n’ont pas été dépistés ou ne sont pas suivis ! Et parmi ces malades qui
s’ignorent, certaines catégories de personnes sont particulièrement à risque. Parmi les 35-55 



ans, 42 % ne connaissent pas leurs chiffres de tension. Par ailleurs, l’hypertension non traitée 
est plus fréquente chez les hommes. Ainsi, cette affection est une des rares pathologies 
cardiovasculaires pour laquelle les hommes de moins de 55 ans sont clairement moins bien 
pris en charge que les femmes. Aujourd’hui, la mesure de la tension artérielle est possible en 
dehors du seul cabinet médical grâce à des appareils d’auto-mesure.À condition d’être 
validés ces appareils permettent de passer outre le phénomène de l’hypertension blouse 
blanche (pression élevée au cabinet médical et normale au domicile) et l’hypertension 
retardée (l’inverse). Actuellement, 4 millions de ces dispositifs sont utilisés en France 25 % 
des hypertendus traités possède un appareil à domicile ; 18 % l’utilisent régulièrement (au 
moins une fois par mois ) ; 10 % seulement ont acheté cette appareil sur les conseils de leur 
médecin. Cette technique reste donc trop peu utilisée et insuffisamment conseillée par les 
médecins, même si depuis quelques années, on note une nette amélioration. Les Principautés 
Unies de Lochaber et de Glencoe toujours attentives aux problèmes humains, exhortent les 
autorités sanitaires à veiller à ce que ce problème important soit suivi de plus en plus 
scrupuleusement et à donner aux patients les moyens de les contrôler à des prix de plus en 
plus abordables.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

PRINCIPAUTÉS UNIES DE LOCHABER ET DE GLENCOE - 
COMMUNIQUÉ PRINCIER DU MINISTÈRE D'ÉTAT
La Journée internationale contre l'homophobie, la biphobie et la transphobie est un 
anniversaire organisé par le Comité international de la Journée contre l'homophobie et la 
transphobie et reconnu par l'Union.L'objectif de cette journée est de promouvoir et de 
coordonner des événements internationaux de sensibilisation et de prévention afin de lutter 
contre le phénomène de l'homophobie, de la biphobie et de la transphobie.Conçu par Louis-
Georges Tin, conservateur du Dictionnaire de l’homophobie, la première Journée 
internationale contre l’homophobie a eu lieu le 17 mai 2004, 14 ans après la décision (17 mai
1990) de supprimer l'homosexualité de la liste des maladies mentales de la classification 
internationale des maladies publiée par l'Organisation mondiale de la santé.En 2007, à la 
suite de certaines déclarations des autorités polonaises contre la communauté LGBT, l'Union 
européenne a officiellement instauré la Journée contre l'homophobie sur son territoire. 
Quelques extraits du texte approuvé:"Le Parlement européen réitère sa demande à tous les 
États membres de proposer des lois qui surmontent les discriminations dont sont victimes les
couples de même sexe et demande à la Commission de présenter des propositions visant à 
garantir que le principe de reconnaissance mutuelle soit également appliqué ce secteur afin 
de garantir la libre circulation de tous les citoyens de l'Union européenne sans discrimination;
"(Article 8"[...] condamne les propos discriminatoires formulés par les dirigeants politiques et 
religieux à l'égard des homosexuels, car ils alimentent la haine et la violence, même s'ils sont 
retirés ultérieurement, et demande aux hiérarchies des organisations respectives de les 
condamner". Toujours sensibles aux problèmes du respect des droits de l’homme, les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe participent à cette initiative et la soutiennent 
afin qu’elle puisse mettre un terme à toute forme de discrimination.



S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER DU 16 MAI 2019 CONCERNANT LA 
JOURNÉE MONDIALE DE LA MALADIE CŒLIAQUE
Mesdames, Messieurs,
Non, l'intolérance au gluten n'est pas un choix ni une mode. Et à bien regarder, cette 
pathologie auto-immune, autrement connue sous le terme de maladie cœliaque, n'est pas 
assez prise au sérieux. A l’occasion de la Journée Mondiale de la Maladie Cœliaque ce jeudi 
16 mai, le point sur une maladie qui demande à être mieux connue, mieux prise en charge et 
mieux diagnostiquée. L'intolérance au gluten (que l'on appelle aussi « maladie cœliaque ») est
une maladie digestive qui provoque une destruction des villosités de l'intestin grêle, 
perturbant ainsi l'absorption des nutriments et notamment du fer et du calcium. La maladie 
cœliaque concernerait 1 % de la population mondiale, avec des concentrations importantes 
aux États-Unis et en Europe où 1 personne sur 100 pourrait développer la maladie au cours 
de sa vie. L'Association Française des Intolérants au Gluten (AFDIAG) estime qu'en France, 670
000 personnes seraient touchées par cette maladie - mais seulement 10 % à 20 % des cas 
seraient aujourd'hui diagnostiqués. Il n’est malheureusement pas rare que les patients 
doivent consulter plusieurs médecins avant de tomber sur celui qui les orientera comme il se 
doit sur le sujet. Une des difficultés majeures pour diagnostiquer la maladie cœliaque est la 
multitude de symptômes cliniques qu'elle peut générer quand elle ne reste pas 
sournoisement silencieuse. Ces symptômes varient en nombre et en intensité selon les 
individus : diarrhées, perte de poids, arrêt de la croissance, ballonnements, aphtes, douleurs 
osseuses, fatigue, anémie. Si l'offre des produits sans gluten s'est élargie ces dernières 
années, le cœliaque se retrouve encore aujourd'hui face à une proposition restreinte dont il 
aura assez vite fait le tour. Les consommateurs de ces produits en outre sont mis en garde 
quant à leur composition, car aussi souvent bien plus gras et plus sucrés que leurs versions 
glutenisées. Les propositions pour un déjeuner sur le pouce de type sandwiches sont de leur 
côté quasi inexistantes. Les sorties comme les longs trajets en voiture contraignent dès lors à 
une organisation des repas en amont. Le manque d'information sur la maladie se fait aussi 
parfois même cruellement ressentir dans le cadre médical, par exemple lors d'une 
hospitalisation où les menus adaptés ne sont pas toujours au rendez-vous... Les Principautés 
Unies de Lochaber et de Glencoe sont toujours attentives aux problèmes sociaux. La maladie 
cœliaque n’est malheureusement pas à sous-estimer et c’est pourquoi ils soutiennent toutes 
les initiatives qui peuvent faire connaître ce trouble, trouver des traitements et mettre en 
place de meilleurs prix pour les produits afin de rendre la vie des personnes touchées moins 
difficile.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe



COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DU VIVRE ENSEMBLE
Mesdames, Messieurs,
La « Journée internationale du vivre ensemble dans la paix » promue depuis trois ans par la 
confrérie soufie alawiyya (basée à Mostaganem en Algérie) aura lieu tous les 16 mai. 
L’Association internationale soufie alawiyya (AISA) y voit « une décision historique ». 
L’assemblée générale de l’ONU a adopté à l’unanimité le 8 décembre 2017 un projet de 
résolution, soutenue notamment par l’Algérie, visant à instaurer une « Journée internationale 
du vivre ensemble dans la paix ». Celle-ci aura donc lieu tous les 16 mai. Pour l’assemblée 
générale, il s’agit par là de renforcer une coopération déjà « active » entre l’ONU et « les 
organisations confessionnelles et culturelles » et de soutenir les initiatives de la société civile 
en faveur du dialogue des religions et des cultures. « La société civile, y compris les milieux 
universitaires et associatifs, joue un rôle important dans la promotion du dialogue entre les 
religions et les cultures », souligne la proclamation. Cette journée internationale est donc un 
moyen supplémentaire de la « mobiliser », en « renforçant ses moyens (et) en lui ouvrant des 
perspectives nouvelles ». « C’est une idée qui remonte jusqu’au cheikh Al Alâwî, fondateur de 
la voie soufie Alâwiyya, qui vient de se concrétiser », affirme ainsi le cheikh Khaled Bentounes,
actuel guide spirituel de la confrérie, fondateur et président d’honneur de l’AISA. « Il y a un 
peu plus de 250 millions de soufis dans le monde mais le message qu’ils véhiculent n’est pas 
audible, explique Farid Aït-Ouarab. Cette journée peut changer les choses. En outre, elle doit 
permettre d’éveiller les consciences. Nous sommes obligés de vivre ensemble et donc de 
poser des actes de paix. Concrètement, la journée internationale contribuera à mettre en 
lumière les différentes actions, comme les multiples rencontres interreligieuses, qui montrent
que le vivre ensemble est possible. Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, à 
l’occasion des événements de conflits interreligieux, adhèrent et promeuvent la célébration 
de cette journée importante dans l’espoir qu'on pourra bientôt parvenir à une coexistence 
pacifique entre les peuples.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 

DES ESPÈCES MENACÉES
Mesdames, Messieurs,
D'après une étude de l’Union Internationale pour la Conservation de la Nature (IUCN), ce sont 
plus de 20 000 espèces de plantes et animaux qui sont en danger de disparition imminente 
chaque année. La journée internationale a pour but de sensibiliser le monde scientifique et le 
grand public à ce constat inquiétant. Au niveau européen, l’IUCN souligne que 7,5 % des 
espèces marines sont menacées et ont atteindrait 40 % pour la catégorie des requins et des 
raies. La France a elle seule figure parmi les 10 pays hébergeant le plus grand nombre 
d’espèces menacées. Ce ne sont pas moins de mille espèces menacées au niveau mondial qui 
sont présentes sur le territoire national (métropole et outre-mer confondus). Liste rouge La 
Liste rouge de l’UICN est l'indicateur par excellence qui permet de suivre l’état (et l'évolution) 



de la biodiversité dans le monde. Avec cet état des lieux, on sait aujourd’hui qu’une espèce 
de mammifères sur quatre, un oiseau sur huit et un amphibien sur trois sont menacés. Coté 
végétal, ce n'est guère plus brillant si on songe qu'une espèce de conifères sur trois est 
menacée de disparition. La nature a été confiée à l'homme non pas pour qu'il la détruise mais 
pour pour qu'il l'apprivoise (La Bible : Gn, 1, 26) et ce sont souvent les comportements 
humains qui sont à la source de toutes ces catastrophes (déchets plastiques dans la mer, 
émissions polluantes dans l'atmosphère, etc...). Faudra-t-il atteindre le point de non retour 
pour que l'homme accepte enfin de modifier ses habitudes de vie et de consommation ? Les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe attentives à la sauvegarde des espèces 
menacées, participent à l'initiative de sensibilisation de l'humanité afin qu'elle n'atteigne pas 
le "point de non-retour" susmentionné.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Javi Casas Díaz, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

28e anniversaire de S.A.S. le Prince souverain de Lochaber et de 
Glencoe
C'était l'année du Seigneur 1991 quand un événement extraordinaire a révolutionné la 
tranquillité d'un village agréable du Nord de la France. C'était le quatrième jour du mois des 
roses, le jour du marché, le samedi, et les habitants étaient occupés à dépenser. Soudain, les 
cloches sonnèrent, les canons du château tirèrent et les commères du village coururent de 
magasin en magasin en criant "il est né !" "il est né !" Tout le monde se demandait "mais qui 
est né ?", puis ils se sont tous rassemblés sur la place du château lorsque le commandant des 
gardes en uniforme complet est apparu sur un cheval blanc et a annoncé à voix haute : "C'est 
avec une grande joie que nous annonçons la naissance du Prince ! Le nom choisi est YANNICK
! ". Tout le monde s'est réjoui et a célébré l'enfant pendant une semaine, comme l'avait 
déclaré le Prince régnant.
JOYEUX ANNIVERSAIRE MON PRINCE !!!
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DU 
TRAVAIL
Mesdames, Messieurs,
Le 1er mai est la fête du travail. Voici pourquoi :
La date de la fête du Travail, le 1er mai, a été établie à Paris en 1889 et s’inspire d’un épisode
survenu trois ans plus tôt à Chicago.
L'épisode qui a inspiré la date à laquelle, dans de nombreux pays du monde d'aujourd'hui, on 
célèbre la fête du travail ou des travailleurs a eu lieu à Chicago (États-Unis) le 1er mai 1886. 
Ce jour-là, on l'appelait une grève générale à travers les États-Unis avec laquelle les 
travailleurs ont réclamé des conditions de travail meilleures et plus humaines: au milieu du 
XIXe siècle, il n'était pas rare que les quarts de travail atteignent même 16 heures par jour et 



les cas de décès au travail étaient assez fréquents.
La manifestation a duré trois jours et le 4 mai a culminé avec une véritable bataille entre 
travailleurs et policiers. Onze personnes ont perdu la vie dans ce qui allait entrer dans 
l'histoire comme le massacre de Haymarket.
DE PARIS AU RESTE DU MONDE. Environ trois ans plus tard (le 20 juillet 1889), à Paris, lors du 
premier congrès de la Deuxième Internationale (l'organisation créée par les partis socialiste et
travailliste européen), l'idée d'une grande manifestation fut lancée pour demander aux 
autorités publiques de réduire 8 heures la durée de la journée de travail.
Lors du choix de la date, les épisodes de Chicago de 1886 ont été pris en compte et il a été 
établi que la fête du travail ou la fête des travailleurs était célébrée le 1er mai.
L'initiative est devenue un symbole des revendications des travailleurs, des travailleurs qui se 
sont battus pour obtenir de meilleurs droits et de meilleures conditions de travail au cours de 
ces années. Il franchit les frontières françaises et malgré la réponse répressive de nombreux 
gouvernements, le 1er mai 1890 (un premier événement international), il enregistra un très 
haut niveau de membres.
Actuellement, le 1er mai est une fête nationale dans de nombreux pays : de Cuba à la 
Turquie, du Brésil à la Chine, en passant par la Russie, le Mexique et plusieurs pays de l'Union
européenne. Curieusement, ce n'est pas aux États-Unis, le pays d'où tout a commencé. Aux 
États-Unis, la fête du travail est célébrée le premier lundi de septembre.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe qui ont toujours été sensibles aux 
conditions de l’homme et à l’exploitation, en particulier des mineurs, participent à la 
célébration de cette fête, confiants dans le respect continu de l’être humain et des activités 
professionnelles.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Chymene Dansou, Ministre des Relations intermicronationales de Lochaber et de 
Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

Abdication de l'Empereur Akihito du Japon
Après 30 ans de règne, S.M.I. l'empereur du Japon Akihito (le 125ème empereur) a annoncé 
son abdication en faveur de son fils S.A.I. le prince héritier Naruhito qui aura lieu le 30 avril 
prochain.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe en la personne de S.A.S. le prince Yannick 
Douai-Desse souhaitent au couple impérial à la fois santé et bonheur, ainsi que santé, 
bonheur et sérénité à S.A.I. le prince héritier Naruhito avec la même sagesse qui a 
caractérisée le règne de son vénérable père.

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DU 
LIVRE ET DU DROIT D'AUTEUR
Mesdames, Messieurs,
La Journée mondiale du livre et du droit d'auteur, également appelée Journée du livre et de la 
rose, est un événement parrainé par l'UNESCO dans le but de promouvoir la lecture, l'édition 

https://www.facebook.com/sasleprinceyannickdouaidesse?__tn__=%2CdK-R-R&eid=ARCoPjOAZQdWpAmBbnQvdQ2QkHi0ZpNSgK32b6TTGFyYVrqPBBt_0FVD9BwVDQH_YRSF1j61i2lqqDki&fref=mentions
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de livres et la protection de la propriété intellectuelle par le droit d'auteur. Depuis 1996, il est 
organisé chaque année le 23 avril avec de nombreux événements dans le monde entier. Sur la
base d'une tradition catalane, la 28e session de la Conférence générale de l'UNESCO, réunie à 
Paris sur proposition de 12 pays, dont l'Australie, la Russie et l'Espagne, a adopté la 
résolution 3.18 avec laquelle elle a proclamé le 23 avril de chaque année "Journée mondiale 
du livre et du droit d'auteur". Le but de cette journée est d'encourager à découvrir le plaisir de
lire et à valoriser la contribution que les auteurs apportent au progrès social et culturel de 
l’humanité. Le 23 avril fut choisi comme jour de la mort de trois écrivains importants en 1616
: l'espagnol Miguel de Cervantes (1547-1616), l'anglais William Shakespeare (1564-1616) et 
le péruvien Inca Garcilaso de la Vega (1539-1616). En effet, Cervantes et Garcilaso de la Vega 
sont morts le 23 avril selon le calendrier grégorien, tandis que Shakespeare est mort le 23 
avril selon le calendrier julien, alors encore en vigueur en Angleterre, puis dix jours plus tard. 
La correspondance apparente des dates s'est avérée être une coïncidence heureuse pour 
l'UNESCO. Le même jour, en plus d'être nés Shakespeare, sont nés le Français Maurice Druon 
(1918-2009), le Russe Vladimir Nabokov (1899-1977), le Colombien Manuel Mejía Vallejo 
(1923-1998) et le prix nobel islandais Halldór Laxness (1902-1998) et le Catalan Josep Pla 
(1897-1981) est décédé. La Journée du livre est célébrée chaque année en Catalogne. Vincent
Clavel Andrés (1888-1967), écrivain et éditeur valencien établi à Barcelone, organisa une 
journée du livre; Le 6 février 1926, le roi Alphonse XIII promulgua un décret royal instituant le
Jour du livre espagnol dans toute l'Espagne. La date initialement choisie était le 7 octobre, 
considérée comme le jour de la naissance de Cervantes, mais à partir de 1931, elle a été 
déplacée au 23 avril. En outre, à cette date est la fête de saint Georges, saint patron de 
Barcelone et de la Catalogne. Une tradition d'origine médiévale veut qu'à ce jour chaque 
homme donne une rose à sa femme; Se référant à cette tradition, les libraires de Catalogne 
donnaient une rose pour chaque livre vendu le 23 avril. Les Principautés Unies de Lochaber et 
de Glencoe soutiennent chaleureusement cette initiative importante car dans cette société, 
esclave de la technologie de l'information, l'amour de la lecture peut renaître dans les esprits.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Chymene Dansou, Ministre des Relations intermicronationales de Lochaber et de 
Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

Décès du Grand-Duc Jean de Luxembourg
Nous avons appris la triste nouvelle de la mort du Grand-Duc Jean de Luxembourg. Les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe en la personne de S.A.S. le prince Yannick 
Douai-Desse et au nom du Gouvernement Beta présentent leurs plus sincères condoléances 
au Grand-Duc Henri et à sa famille, ainsi qu'à l'ensemble du peuple luxembourgeois.

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LE JOUR DE LA TERRE
Mesdames, Messieurs,
Le Jour de la Terre est la plus importante célébration environnementale par la société civile. 
Célébré le 22 avril, le Jour de la Terre est un événement annuel mondial où plusieurs 



manifestations qui soutiennent la protection de l'environnement sont effectuées et 
coordonnées grâce au Earth Day Network Aux États-Unis, le symbole de cet événement est 
une combinaison des lettres « E » et « O », pour Environment and Organism, de couleur verte 
sur un fond blanc. Célébré pour la première fois le 22 avril 1970 sous l’impulsion du sénateur
du Wisconsin Gaylord Nelson qui encouragea les étudiants à sensibiliser à l’environnement 
dans leurs communautés, le Jour de la Terre marque tous les ans l’anniversaire de la 
naissance du mouvement environnemental le plus important de la planète. Selon Gaylord 
Nelson, le nom de Earth Day ou « Jour de la Terre » semblait « évident et logique » et suggéré 
par de très nombreuses personnes, dont un ami dans les relations publiques, directeur de la 
publicité New Yorkaise, Julian Koenig en 1969. Année durant laquelle Koenig était dans le 
comité d'organisation de cet événement et remarqua la même sonorité entre birthday et Earth
day puisqu'il fut né un 22 avril, jour sélectionné pour le Jour de la Terre, la connexion 
semblait naturelle. Gaylord Nelson a proposé la première manifestation environnementale 
d'envergure sur le territoire américain pour interpeller la scène politique et forcer l'insertion 
de la problématique environnementale dans le cadre politique national. « C'était un pari, mais 
cela a fonctionné », rappelle-t-il. En effet, ce premier Jour de la Terre a mené à la création de 
l'agence de protection de l'environnement des États-Unis (EPA) sous le gouvernement de 
Richard Nixon en 1970 et à l'adoption des lois « Clean Air, Clean Water, and Endangered 
Species ». En 1990, sous l'égide de l'écologiste américain Denis Hayes, le Jour de la Terre est 
devenu un événement planétaire, mobilisant 200 millions de personnes dans 141 pays et 
jouant un rôle de levier pour les enjeux environnementaux mondiaux. Le Jour de la Terre a 
donné un élan énorme aux campagnes de sensibilisation à la réutilisation et au recyclage et le
Sommet de la Terre des Nations unies de 1992 à Rio de Janeiro. En 2016, l'Accord de Paris sur
le climat a été signé par plus de 170 parties (incluant la Chine, les États-Unis et l'Union 
européenne) à l'occasion du Jour de la Terre. En France et au Québec, le Jour de la Terre 
œuvre à donner les outils aux individus et organisations pour stimuler un passage à l’action 
environnementale. À cette fin, les associations françaises et québécoises mettent en place un 
calendrier participatif en ligne afin que chacun puisse se joindre à une activité ou en inscrire. 
En France, le 22 avril 1990, le Jour de la Terre fut célébré par des dizaines de milliers de 
personnes rassemblant des milliers d’activités réparties sur tout le territoire. À ce jour, cet 
événement constitue la plus importante mobilisation en environnemental de l’histoire 
française. Le jour de la Terre de l'année 2000 a atteint (grâce à Internet notamment) un record
de participation. Dans 184 pays, on estime que le nombre de participants touchés d'une 
manière ou d'une autre fut de l'ordre de quelques centaines de millions. En 2006, plus de 500
millions de personnes passent à l'action ou participent à un événement dans le cadre du Jour 
de la Terre. Au fil des ans, le Jour de la Terre est devenu l'événement participatif écologiste le 
plus important de la planète. En 2020, le mouvement célébrera son 50e anniversaire et une 
participation sans précédent est attendue. Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe 
ont toujours eu à cœur tout ce qui a trait à la faune, à la flore et à la planète Terre. À cette fin,
elles se joignent à toutes les autres nations participant à ce projet très important, en essayant
de ne pas laisser le travail de 50 ans perdu.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Chymene Dansou, Ministre des Relations intermicronationales de Lochaber et de 



Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

PRIÈRE POUR LES VOCATIONS
Messieurs, Mesdames,
Nous souvenant de la recommandation de Jésus : « La moisson est abondante, et les ouvriers 
sont peu nombreux ; priez donc le Maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa 
moisson ! » (Mt 9, 37). Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe vous encouragent 
tous à prier pour que les vocations au sacerdoce et à la vie consacrée fleurissent.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Chymene Dansou, Ministre des Relations intermicronationales de Lochaber et de 
Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT L'INCENDIE EN COURS DE 
LA CATHÉDRALE NOTRE-DAME DE PARIS
Mesdames, Messieurs,
Nous exprimons notre désarroi et notre profonde tristesse d'assister à la mort en direct de 
Notre-Dame de Paris, qui est un monument de la culture française, européenne, et plus 
largement internationale. Nous adressons également nos condoléances à tous les catholiques,
ainsi qu'à l'humanité toute entière. Nous sommes dans la Semaine sainte et Nous prions Dieu,
ainsi que Notre-Dame, afin que ce monument historique puisse vivre une Résurrection future.
En ma qualité de prince de Lochaber et de Glencoe, j'ai décrété un deuil micronational de trois
mois qui commence dés aujourd'hui, et ce jusqu'au 15 juillet inclus, afin de rendre hommage 
à cette grande Dame. Durant ces journées endeuillées, le drapeau des Principautés Unies de 
Lochaber et de Glencoe sera mis en berne et Nous participerons financièrement à la 
reconstruction de cet édifice majestueux.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe, Ambassadeur de Lochaber et 
de Glencoe en Europe
S.E.M. Chymene Dansou, Ministre des Relations intermicronationales de Lochaber et de 
Glencoe
M. Pietro Minoia, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe, Ambassadeur de Lochaber
et de Glencoe en Amérique et en Océanie
M. Javi Casas Díaz, Ministre de l'Environnement de Lochaber et de Glencoe
M. Alj Xingoy, Ministre de la Justice de Lochaber et de Glencoe
M. Aare Babatunde Ajayi Odofin, Ambassadeur de Lochaber et de Glencoe en Afrique
M. Guillaume Aubry, Ambassadeur de Lochaber et de Glencoe en Asie



COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DES ROMS
Mesdames, Messieurs,
La Journée internationale des Roms est une occasion de tirer parti des résultats positifs du 
travail accompli jusqu'à présent pour lutter contre la discrimination à l'égard des Roms et 
promouvoir leur intégration dans toutes les sociétés et dans tous les pays européens. 
Récemment, des résultats positifs ont été obtenus, en particulier dans le secteur de 
l’éducation, mais il reste encore beaucoup à faire. Nous ne pouvons le faire qu'en travaillant 
ensemble à tous les niveaux. Nous exhortons donc les États membres et les pays touchés par 
l'élargissement à poursuivre dans cette voie et à prendre des mesures concrètes pour lutter 
contre la discrimination et la marginalisation des Roms, notamment en soutenant la 
participation et la représentation des Roms dans la sphère publique. Les Roms vivent en 
Europe depuis plus de 700 ans. Leur histoire et leur culture font partie intégrante de la 
diversité du patrimoine culturel européen. Les communautés roms méritent d'être traitées sur
un pied d'égalité et de jouir pleinement de leurs droits en tant qu'Européens. En fin de 
compte, la manière dont nous incluons nos communautés les plus vulnérables est un test 
essentiel pour la démocratie européenne. Les Roms constituent la minorité la plus importante
en Europe, avec 6 millions de personnes vivant dans l'UE et 4 millions dans la région 
d'élargissement (Monténégro, Serbie, ancienne République yougoslave de Macédoine, Albanie,
Bosnie-Herzégovine, Kosovo et Turquie). Cette communauté est depuis longtemps victime 
d'inégalité, d'exclusion sociale, de discrimination et de marginalisation. 80% des Roms sont 
exposés au risque de pauvreté par rapport au niveau de risque moyen global de 17% dans 
l'UE. La Commission européenne insiste depuis longtemps sur la nécessité d'agir et a exhorté 
les États membres à adopter des stratégies nationales d'intégration des Roms en 2011. La 
Commission rend compte chaque année de la mise en œuvre de ces stratégies. En 2017, la 
Commission a lancé une vaste évaluation du cadre de l'UE pour les stratégies nationales 
d'intégration des Roms jusqu'en 2020 afin d'examiner l'impact des mesures prises. Une 
première analyse a permis de dégager des résultats positifs, notamment dans le domaine de 
l’éducation, mais il reste encore beaucoup à faire pour progresser dans les efforts futurs 
d’inclusion économique et sociale des Roms. La politique de cohésion de l'UE peut contribuer 
à la réalisation de cet objectif en investissant dans des projets de santé, d'emploi et 
d'intégration sociale. Le programme ROMACT, une initiative lancée en 2013 avec le Conseil de
l'Europe, aide également la communauté rom en soutenant les autorités locales de 115 
municipalités à travers l'élaboration, le financement et la mise en œuvre de stratégies et de 
services publics destinés à créer une société plus inclusive pour les Roms, ce programme 
profite à environ 65 000 personnes. Pour la troisième année consécutive, la Commission 
européenne s'associe à l'initiative du Parlement européen, aux côtés des organisations 
générales de la société civile européenne, afin d'organiser une série d'événements du 8 au 12 
avril pour célébrer la Journée internationale des Roms. Les Principautés Unies de Lochaber et 
de Glencoe approuvent les directives de l'UE et favorisent toute initiative visant à l'intégration 
définitive de ces populations.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. le duc Nathaniel Benichou, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
MME. Chymene Dansou, Ministre des Relations intermicronationales de Lochaber et de 



Glencoe
M. Giorgio Beta, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DE LA SENSIBILISATION AU PROBLÈME DES 
MINES ET DE L'ASSISTANCE À LA LUTTE ANTI-MINES
Mesdames, Messieurs,
Les mines antipersonnel sont les soldats parfaits. Ils n'ont pas froid. Ils ne dorment pas. Ils 
n'ont pas faim. Ils livrent pendant des années et des années après avoir été enterrés. Parmi les
armes classiques, elles comptent parmi les plus meurtrières. Et surtout, celles qui font le plus 
de victimes parmi les civils. Aujourd'hui, le 4 avril, la Journée internationale des Nations Unies
contre les mines est célébrée. La mobilisation de la conscience mondiale concerne également 
les bombes à fragmentation (petites mines lancées en grandes quantités par des avions pour 
frapper de vastes zones), les ieds (engins explosifs improvisés), le Valmara (mines de saut 
fabriquées en Italie) et les soi-disant "Perroquets verts" (mines déguisées en jouets). Bien que 
20 ans se soient écoulés depuis l'entrée en vigueur du Traité d'Ottawa (1999), la convention 
internationale pour l'interdiction de l'utilisation, du stockage, de la production, de la vente de 
mines antipersonnel et de la destruction relative est encore estimée à 100 millions de mines 
antipersonnel répandu dans le monde entier. Celles-ci continuent de tuer des décennies 
après le conflit pour lequel elles ont été placées. Même si le but des mines n'est pas de tuer, 
mais de mutiler. Dans la logique perverse des conflits, ceux qui ont perdu une main ou une 
jambe et qui ont besoin de soins et d’une assistance continus endommagent plus d’un mort 
le Pays ennemi. Et chaque année, au moins 20 000 personnes sont mutilées par ces 
dispositifs cachés. L'Afghanistan est le pays le plus touché au monde, suivi de la Colombie, de
l'Angola, de la Birmanie, du Pakistan, de la Syrie, du Cambodge et du Mali. Parmi les pays 
européens, le plus infesté de mines est la Bosnie; situés pendant la guerre civile des années 
1990, ils sont encore dispersés sur 2% du territoire. La récupération ne sera pas terminée 
avant 2025. En Afrique, après la récupération complète du Mozambique et celle avancée en 
Angola, des bombes sont présentes dans de nombreux pays : au Maroc (en particulier au 
Sahara occidental où ils "protègent" le mur construit pour contenir la milice du Polisario), à la 
frontière entre l’Érythrée et l’Égypte, en Égypte, au Soudan et au Zimbabwe. Ces dernières 
années, beaucoup ont été "semés" au Mali pour contrer les progrès de la milice djihadiste vers
le sud. Les mines sont perfides avec la pluie et les mouvements du sol et même ceux qui les 
ont placées ne les trouvent plus. Les plus dangereux sont ceux en plastique, qui échappent 
aux détecteurs de métaux, mais pas le nez dressé des chiens, amis de l'homme également 
pour le déminage. Et pour les souris qui, après une formation minutieuse, deviennent des 
démineurs extrêmement efficaces. Après son divorce avec le prince Charles, la princesse 
Diana de Galles s'est investie dans de nombreuses causes humanitaires. On retient 
particulièrement son engagement contre les mines antipersonnel. Elle avait marqué les esprits
en traversant un champ de mines en Angola et en rendant visites aux victimes de ces mines, 
en Bosnie ou en Angola. Son engagement – il a été repris par son fils, le prince Harry de 
Sussex – a influencé l'aboutissement du traité d’Ottawa pour l'interdiction des mines 
antipersonnel. Il a été signé par 122 pays le 3 décembre 1997, quelques mois après le décès 



de Diana, qui disait : "Même si le monde décidait demain d'interdire ces armes, ce terrible 
héritage continuera à peser sur les nations pauvres du globe". À l'occasion de la journée 
internationale de sensibilisation au problème des mines antipersonnel, les Principautés Unies 
de Lochaber et de Glencoe reprennent l'œuvre entreprise par Lady Diana, "Princesse des 
Cœurs", et confirment l'engagement, en communion avec les autres États adhérents, de 
réussir à mettre fin à ce fléau de la cruauté humaine.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. le duc Nathaniel Benichou, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
MME. Chymene Dansou, Ministre des Relations intermicronationales de Lochaber et de 
Glencoe
M. Giorgio Beta, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 
LA SENSIBILISATION À L'AUTISME
Mesdames, Messieurs,
L'autisme, ou plus précisément appelé les troubles du spectre de l'autisme, est un trouble du 
développement neurologique qui comprend principalement trois domaines : le langage et la 
communication, les interactions sociales, les intérêts étroits et stéréotypés. En raison de la 
diversité des symptômes, l’autisme est maintenant appelé trouble du spectre de l’autisme 
(TSA), car il couvre un large éventail de symptômes, de capacités et de niveaux d’invalidité. La
gravité de l'autisme varie en fonction du niveau de déficience qui limite l'autonomie dans la 
vie quotidienne. Les enfants autistes ont des difficultés à communiquer, à comprendre les 
pensées des autres et à s'exprimer par des mots ou par des gestes et des mouvements du 
visage. En plus de souffrir d'hypersensibilisation au bruit et aux sons, les enfants autistes 
peuvent être soumis à des mouvements corporels répétitifs et stéréotypés, tels que le 
bercement, l'auto-stimulation ou les applaudissements. En outre, ils peuvent avoir des 
réactions inhabituelles aux gens, un attachement aux objets, une résistance au changement 
dans leurs habitudes, un comportement agressif ou auto-destructeur. Parfois, il peut sembler
que des personnes, des objets ou des activités ne soient pas remarqués dans 
l'environnement. Certains enfants autistes peuvent également développer des convulsions. Et 
dans certains cas, ces attaques peuvent être absentes initialement pour se produire à 
l'adolescence. Mais il existe aussi des individus qui sont atteints du syndrome d'Asperger et 
qui sont souvent intelligents, perfectionnistes et exigeants, ayant des centres d’intérêts 
précis, une mémoire remarquable et une bonne capacité d'analyse. Le prince Yannick Douai-
Desse et le Gouvernement Benichou, incitent à agir pour que la lutte contre cette maladie soit 
aussi la nôtre car, malheureusement, personne n’est exclu. Les Principautés Unies défendent 
et soutiennent particulièrement toutes les initiatives locales et mondiales en faveur de la 
recherche scientifique, afin de poursuivre et d’évoluer en matière de soins et de prévention, 
afin que tous les enfants touchés puissent s’intégrer pleinement dans la société et bénéficier 
d’un avenir heureux. Nous encourageons la méthode des 3i et demandons à toutes les 
personnes qui peuvent s'engager dans une méthode à le faire, et mettons à leur disposition 
les articles 16 et 14 des constitutions des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe qui 
pourront servir s'ils Nous en font la demande expresse à les récompenser pour ce noble 
engagement, en leur conférant un ordre et/ou un titre nobiliaire.



S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. le duc Nathaniel Benichou, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Giorgio Beta, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA SITUATION DU SULTANAT
DE BRUNEI
Mesdames, Messieurs,

Nous déclarons en violation des articles 4 des constitutions des Principautés Unies de 
Lochaber et de Glencoe, notre très ferme condamnation au sujet de l'entrée en vigueur ce 1er 
avril 2019 du nouveau code pénal au Brunei, qui condamnera désormais les personnes ayant 
eu des rapports homosexuels ou adultérins à la peine de mort par lapidation. Nous nous 
devions de sortir de notre réserve constitutionnelle parce qu'il est inadmissible que de telles 
choses soient encore possibles au XXIème siècle, et Nous appelons la communauté 
internationale et intermicronationale à faire connaître leur désapprobation, et à ordonner des 
sanctions diplomatiques contre le Sultanat de Brunei. Les Principautés Unies s’engagent à se 
joindre aux puissances étrangères, afin de faire respecter la dignité sacrée de l'homme. Nous 
nourrissons la vive espérance que les autorités royales reviennent sur leur vouloir.
Bien à vous,
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. le duc Nathaniel Benichou, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe
M. Giorgio Beta, Ministre de la Culture de Lochaber et de Glencoe

Deuil micronational dans les Principautés Unies, suite au décès du 

Prince Leonard Ier de Hutt River, en Écosse et en France (les 18, 
19 et 20 février 2019)
13.02.2019
Informé du décès ce 13 février 2019 de S.A.R. le prince Leonard George Casley, j'ai décrété 
trois jours de deuil micronational en ma qualité de prince de Lochaber et de Glencoe, les lundi
18 février, mardi 19 février et mercredi 20 février, afin de rendre hommage à mon cousin.
Durant ces journées endeuillées, le drapeau des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe
sera mis en berne et une minute de silence sera observée à 12h00.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe.
 
13.02.2019
Ému par le décès de notre cousin le prince Leonard George Casley, S.E. le duc Nathaniel 
Benichou, Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe, m'a fait part qu'il s'associait aux trois 
jours de deuil micronational que j'ai décrété.Nous nous y associons par ailleurs et à titre plus 
personnel par nos prières ferventes.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Gencoe
 
18.02.2019



Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe partagent la douleur du peuple de Hutt 
River, suite au décès de notre cousin S.A.R. le prince Leonard George Casley. En signe de 
fraternité, en ma qualité de prince de Lochaber et de Glencoe, j'ai décrété que tous les 
drapeaux soient mis en berne, à compter d’aujourd’hui et jusqu’au mercredi 20 février inclus.
De surcroît, Nous observerons une minute de silence à 12h00.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe

Extrait d'un article de presse de l'Empire de la Sandovie (17 février

2019)

Exposé dans un Lycée à Toulouse, en France (29 janvier 2019)

Exposition dans une Ambassade d'Užupis à Munich, en Allemagne 
(les 24 et 25 novembre 2018)

Photo  : Florian A. Betz
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Obséques en la Cathédrale Notre-Dame, de Mgr François Garnier, 
Archevêque de Cambrai, en France (24 août 2018)

•

Exposition dans une Ambassade d'Užupis à Munich, en Allemagne 

(28 juillet 2018)
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Second sommet de la MicroFrancophonie à Vincennes, en France 
(22 juillet 2018)
S.M.I. Olivier d'Angyalistan, Empereur, en sa qualité de Secrétaire-général de l'OMF, a par 
Notre procuration décoré le duc Geoffrey Mathes, comme chevalier dans l'ordre des Desse.

Activités princières

LES P.U. SE CHERCHE UNE "PRINCESSE CONSORT 
DE SUBSTITUTION" !

Régnant comme célibataire sur l'État de Lochaber et
de Glencoe depuis 3 ans, 4 mois, 7 jours, j'ai exhorté le 
gouvernement lochabero-glencoéais à étudier sérieusement la 
possibilité d'accorder par décret la qualité d'Altesse sérénissime et le
titre de « Princesse consort de substitution » à une femme parente 
ou amie.

LES P.U. SE CHERCHE UN MINISTRE D'ÉTAT !

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe se cherchent un 
nouveau ministre d'État pour l'exercice d'un biennat ! Si vous 
remplissez les conditions énoncées ci-dessous, n'hésitez pas à nous 
envoyer votre candidature par courriel.
Préambule :

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe sont deux 
micronations souveraines francophones situées en Écosse, au 
Royaume-Uni.
Créée le 25 août 2017, la Principauté de Lochaber a tout d'une 
grande nation !
Fort de trois années d'expérience, nous avons entrepris un travail 
colossal avec entre autres la rédaction d'une Constitution et d'un 
Code Pénal de 200 pages. Nous entretenons également des relations 
diplomatiques avec 15 micronations avec lesquelles nous avons 
conclu des accords de reconnaissance mutuelle.
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Aujourd'hui, avec ses 73 microcitoyens, ses huit ministres, ses onze 
ambassadeurs et ses deux prêtres de l'Église Catholique, notre État 
est dynamique et a une action concrète sur la scène internationale 
avec notre participation régulière à des cagnottes caritatives.
Conditions et modalités :
Ceux qui remplissent toutes les conditions suivantes peuvent dès à 
présent soumettre leur candidature à l'élection : être citoyen des 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe ; avoir au moins 20 ans
; savoir au moins écrire en français.
Quiconque souhaite présenter sa candidature à l'élection doit 
soumettre les documents suivants par voie électronique, à 
yannickdesse@laposte.net : une lettre de motivation ; votre propre 
photo ; les renseignements indiqués dans l'acte de micronationalité 
et les noms des personnes et les intitulés des fonctions de ceux qui 
composeront le prochain Gouvernement.
Sa grâce, le duc de Chêne, ministre d'État par intérim, a préparé un 
programme électoral qui pourra être réutilisé par les futurs 
candidats.
Le profil correspondant est celui d'une personne diplomate, et qui a 
une capacité de gestion.
Liens utiles :
Site web : https://principautedelochaber.jimdofree.com/
Courriel : yannickdesse@laposte.net
S.E.M. Hugo Ferreira, Ministre d'État par intérim

SAMEDI 14 ET DIMANCHE 15 NOVEMBRE 2020 : Plusieurs messes 
seront célébrées pour le 100ème anniversaire de la naissance de 
mon grand-père M. Émile Douai. Nous les programmerons dans les 
mois à venir ! Merci,

ANNONCE PRINCIÈRE

https://l.facebook.com/l.php?u=https%3A%2F%2Fprincipautedelochaber.jimdofree.com%2F%3Ffbclid%3DIwAR0Zyxk_jG1C4wQ8umkxTGW75vGrAzYsLtWu_BKh9cTpnrEUaKK727Gh6VE&h=AT1dtaONLzbV0d1tx_YQxv7a_hTHGArQaY_BMweLn8CV-sESOJO_X-blmyWQ3HR2_k1RD3YqG6-ROTQM0_07E5xL_Coivrqp_eh35LgR2vKuCaJ8YPHKY2wb3HrF4q3jWRPY&__tn__=-UK-R&c[0]=AT0Ec7GFdDqlAT5wKYjHVhpx9cMpdNDDCEnK1GLzeF1FXbNOVerorf_YHK0qUm6Bz_0bMdWMujs8NZkoXvx5C2h2fgWVGg6eKYHIA_U49kduqWPTGVYbRbjLTiE_YOF4DEMme7BAGwXZglsczZ6b5TzUXUH2BEY


J'ai décidé en ce temps de confinement plus que pénible, de 
récompenser avec les ordres princiers lochabero-glencoéais, TOUTES
les personnes qui m'auront apportées un réconfort particulier dans 
l'épreuve. Le Ministère d'État contactera chacune d’entre-elles, dés 
que cette crise sera passée. Les dignités et/ou les grades, pourraient 
être remis ce 25 août 2020, si tout se passe bien d'ici-là.
S.A.S. Yannick de Lochaber et de Glencoe, Prince souverain

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE D'ÉTAT

??? S.A.S. le Prince souverain mis en quarantaine???
Le Gouvernement Giorgio Beta V, a décidé le 13 mars 2020, que le 
prince devait être placé par précaution à l’isolement complet dans sa 
résidence à Feignies, à compter du 16 mars 2020.
Le Ministère d'État, a décidé ce jour, de fixer la durée de cette 
mesure à quatre mois.
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DE LA LANGUE MATERNELLE

Mesdames, Messieurs,
Les langues, avec leurs implications complexes d'identité, de 
communication, d'intégration sociale, d'éducation et de 
développement, revêtent une importance stratégique pour les 
peuples et pour la planète. Du fait des processus de mondialisation, 
elles se trouvent désormais de plus en plus menacées, voire 
disparaissent complètement. Or, lorsque les langues s'éteignent, la 
diversité culturelle, qui fait la richesse de l'humanité, s'estompe 
aussi. Avec les langues en effet, ce sont aussi des perspectives, des 
traditions, une mémoire collective et des modes uniques de pensée 
et d'expression — autant de ressources précieuses pour garantir un 
avenir meilleur — qui se perdent.
Les langues sont des instruments puissants pour préserver et 
développer notre patrimoine matériel et immatériel. Toutes les 



initiatives visant à promouvoir la diffusion des langues maternelles 
servent donc non seulement à encourager la diversité linguistique et 
l'éducation multilingue, mais aussi à développer une plus grande 
sensibilisation aux traditions linguistiques et culturelles à travers le 
monde et à inspirer une solidarité fondée sur la compréhension, la 
tolérance et le dialogue.
Plus de 43% des quelque 6 700 langues parlées dans le monde sont 
menacées de disparition. Seules plusieurs centaines de langues sont 
véritablement valorisées dans le système éducatif et dans le domaine
public, et moins d'une centaine sont utilisées dans le monde 
numérique. Cela signifie que toutes les deux semaines, une langue 
disparaît pour toujours, emportant avec elle tout un patrimoine 
culturel et intellectuel.
Elle met plus précisément l'accent sur la langue maternelle, qui est à 
la base de nos premières interactions dans la société. C'est grâce à la
maîtrise de sa première langue ou langue maternelle que les 
compétences de base en lecture, écriture et calcul peuvent par 
exemple être acquises. Pourtant, 40% des habitants de la planète 
n’ont pas accès à un enseignement dans une langue qu’ils parlent ou
qu’ils comprennent. Il est cependant important de noter que des 
progrès ont été faits dans le domaine de l’enseignement multilingue 
basé sur la langue maternelle, avec une prise de conscience 
croissante de son importance, en particulier pour les enfants d’âge 
préscolaire, et plus d’engagement en faveur de son développement 
dans la vie publique.
Étant donné que chaque langue est aussi le reflet d'une culture, les 
langues locales, en particulier les langues des minorités et des 
peuples autochtones, jouent un rôle primordial dans la préservation 
de notre riche diversité culturelle mondiale. Elles permettent en effet 
la transmission de la culture, des valeurs et du savoir traditionnel, 
ainsi que la promotion d'avenirs durables.
Enfin, les sociétés multiculturelles existent à travers leurs langues et 



il est donc impératif de redoubler d'efforts pour préserver la diversité
linguistique.
Afin de promouvoir la diversité linguistique et culturelle et rappeler 
l’importance du multilinguisme dans nos sociétés, la Journée 
internationale de la langue maternelle est célébrée chaque année 
depuis février 2000.
La Journée internationale de la langue maternelle a été proclamée par
la Conférence générale de l'Organisation des Nations Unies pour 
l'éducation, la science et la culture (UNESCO) en novembre 1999 
(document 30 C/DR.35).
Le 16 mai 2007, l'Assemblée générale des Nations Unies, dans sa 
résolution 61/266, a « demandé aux États Membres et au Secrétariat 
d’encourager la conservation et la défense de toutes les langues 
parlées par les peuples du monde entier ». Les questions de langue 
étant au cœur du mandat de l'UNESCO dans les domaines de 
l'éducation, des sciences, des sciences humaines et sociales, de la 
culture ainsi que de la communication et de l'information, 
l'Organisation a été nommée organisme chef de file pour la 
célébration de cet événement.
La célébration de la journée permet d'attirer l'attention sur les 
questions linguistiques mais aussi de mobiliser des partenaires et 
des ressources pour appuyer la mise en œuvre des stratégies et 
politiques en faveur de la diversité linguistique et du multilinguisme 
dans toutes les régions du monde.
Les langues jouent un rôle déterminant dans le développement, qu'il 
s'agisse de :
promouvoir la diversité culturelle et le dialogue interculturel ;
renforcer la coopération ;
offrir à tous une éducation de qualité ;
construire des sociétés du savoir intégratrices ;
préserver le patrimoine culturel ;
mobiliser la volonté politique pour appliquer les acquis des sciences 
et technologies au développement durable.



Chaque pays a sa culture, sa langue, ses dialectes : un patrimoine 
culturel précieux à ne pas oublier et c'est pourquoi les Principautés 
Unies de Lochaber et Glencoe invitent tous les citoyens des 
différentes nations à ne pas oublier leurs racines, leurs usages, 
coutumes, langues et dialectes : ils sont notre passé et notre futur.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

LA JUSTICE SOCIALE

Mesdames, Messieurs,
La justice sociale est une condition fondamentale de la coexistence 
pacifique et prospère des hommes au sein des nations et entre les 
nations elles-mêmes. Nous servons la justice sociale lorsque nous 
défendons l’égalité des sexes ou les droits des peuples autochtones 
et des migrants. Nous faisons progresser la justice sociale lorsque 
nous abattons les obstacles liés au sexe, à l’âge, à la race, à 
l’appartenance ethnique, à la religion, à la culture ou au handicap. La
quête de la justice sociale pour tous est au cœur de la mission 
mondiale des Nations Unies en faveur du développement et de la 
dignité humaine.
La question de la réduction des inégalités est au cœur de cette 
Journée 2020. En effet, 1 travailleur sur 5 vit toujours dans une 
pauvreté modérée ou extrême. Un grand nombre d’entre eux voient 
leur salaire stagner et ne bénéficient pas de manière égale de la 
croissance économique. Les inégalités géographiques au sein des 
pays ou même entre pays demeurent, de même que les inégalités 
entre les sexes.
Toutes ces inégalités empêchent les gens de réaliser leur plein 
potentiel et pèsent sur les économies. Il est temps d’agir pour 
réduire les inégalités à l’échelle mondiale.
La justice sociale est fondée sur l’égalité des droits pour tous les peuples et la possibilité pour tous 
les êtres humains sans discrimination de bénéficier du progrès économique et social partout dans le 
monde. Promouvoir la justice sociale ne consiste pas simplement à augmenter les revenus et à créer 



des emplois. C’est aussi une question de droits, de dignité et de liberté d’expression pour les 
travailleurs et les travailleuses, ainsi que d’autonomie économique, sociale et politique.
Le 10 juin 2008, l’Organisation internationale du Travail a adopté à l’unanimité la Déclaration de 
l’OIT sur la justice sociale pour une mondialisation équitable. La Déclaration de 2008 est 
l’expression de la vision contemporaine de la mission de l’OIT à l’ère de la mondialisation. Cette 
importante déclaration est le résultat de consultations tripartites engagées entre les représentants des
gouvernements et des organisations d’employeurs et de travailleurs de 182 États Membres.
La Déclaration établit un nouveau fondement essentiel pour les efforts en vue de promouvoir et 
réaliser la justice sociale grâce à l’Agenda pour le travail décent et ses quatre piliers – emploi, 
protection sociale, dialogue social, et droits et principes fondamentaux au travail.
La mondialisation et l’interdépendance offrent, grâce aux échanges commerciaux, aux 
investissements et aux flux de capitaux ainsi qu’aux progrès technologiques, y compris les 
technologies de l’information, de nouvelles possibilités pour la croissance de l’économie mondiale 
et le développement ainsi que pour l’amélioration du niveau de vie dans le monde entier, mais que 
d’importants problèmes demeurent, à savoir l'insécurité, la pauvreté, l'exclusion et les inégalités au 
sein des sociétés et entre elles, et que les pays en développement et quelques pays en transition 
continuent d’avoir beaucoup de mal à s’intégrer dans l’économie mondiale et à y participer 
pleinement.
L'Assemblée générale considère que le développement social et la justice sociale sont 
indispensables à l’établissement et au maintien de la paix et de la sécurité entre les nations et en leur
sein même, et qu’inversement il ne saurait y avoir ni développement social ni justice sociale si la 
paix et la sécurité ne sont pas instaurées et si tous les droits de l’homme et libertés fondamentales ne
sont pas respectés. Une croissance économique générale et soutenue, s’inscrivant dans le contexte 
d’un développement durable, est indispensable à la pérennité du développement social et de la 
justice sociale.
Le 26 novembre 2007, l'Assemblée générale a déclaré que la Journée mondiale de la justice sociale 
serait célébrée chaque année, le 20 février, à partir de sa soixante-troisième session.

La justice sociale est le problème qui nous touche tous les jours. 
Trop d'injustices dans le monde. Les Principautés Unies de Lochaber 
et Glencoe estiment que la justice doit être garantie pour tous et 
elles exhortent tous les gouvernements à veiller à ce que ce principe 
puisse être appliqué pour tous sans discrimination d'aucune sorte.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS À L'OCCASION DE LA XXVIIIe 

JOURNÉE MONDIALE DU MALADE 2020 11 février 2020 « Venez à 
moi, vous tous qui peinez et ployez sous le fardeau, et moi je vous 

soulagerai » (Mt 11, 28)

Chers frères et sœurs,
1. Les paroles que Jésus prononce : « Venez à moi, vous tous qui peinez et ployez sous le fardeau, et
moi je vous soulagerai » (Mt 11, 28) indiquent le mystérieux chemin de la grâce qui se révèle aux 
simples et qui offre un soulagement à ceux qui peinent et qui sont fatigués. Ces mots expriment la 
solidarité du Fils de l’homme, Jésus-Christ, face à une humanité affligée et souffrante. Que de 
personnes souffrent dans leur corps et dans leur esprit ! Il appelle tous les hommes à aller vers lui, «



venez à moi », et il leur promet soulagement et repos. « Quand Jésus dit cela, il a face à lui les 
personnes qu’il rencontre chaque jour sur les routes de Galilée : tant de gens simples, pauvres, 
malades, pécheurs, exclus par le poids de la loi et du système social oppressif... Ces personnes l’ont 
sans cesse poursuivi pour écouter sa parole – une parole qui donnait l’espérance »
En cette XXVIIIème Journée Mondiale du Malade, Jésus adresse son invitation aux malades et aux 
opprimés, aux pauvres qui savent bien qu’ils dépendent entièrement de Dieu et qui, blessés par le 
poids des épreuves, ont besoin de guérison. Jésus-Christ, n’impose pas de lois à ceux qui vivent 
l’angoisse de leur propre situation de fragilité, de douleur et de faiblesse, mais il offre sa 
miséricorde, c’est-à-dire sa personne qui les réconforte. Jésus regarde l’humanité blessée. Lui, il a 
des yeux qui voient, qui s’aperçoivent, car ils regardent en profondeur. Il ne s’agit pas d’un regard 
rapide et indifférent, mais qui s’attarde et accueille tout l’homme, tout homme, dans sa condition de
santé, sans écarter personne, mais en invitant chacun à entrer dans sa vie pour faire une expérience 
de tendresse.
2. Pourquoi Jésus-Christ nourrit-il ces sentiments ? Parce qu’il s’est fait faible lui-même, faisant 
ainsi l’expérience de la souffrance humaine et recevant à son tour le réconfort du Père. De fait, seul 
celui qui fait personnellement cette expérience saura être un réconfort pour l’autre. Il existe diverses
formes graves de souffrance : les maladies incurables et chroniques, les pathologies psychiques, 
celles qui nécessitent de la rééducation ou des soins palliatifs, les divers handicaps, les maladies de 
l’enfance et de la vieillesse… Dans ces circonstances, on ressent parfois un manque d’humanité et il
apparaît alors nécessaire de personnaliser l’approche à l’égard du malade, non plus seulement en 
soignant mais aussi en prenant soin, pour une guérison humaine intégrale. Lorsqu’elle est malade, la
personne ressent que, non seulement son intégrité physique est compromise, mais aussi ses 
dimensions relationnelle, intellectuelle, affective et spirituelle. Elle attend donc, en plus des 
thérapies, un soutien, une sollicitude, une attention… en somme, de l’amour. En outre, aux côtés du 
malade, il y a une famille qui souffre et qui demande, elle aussi, réconfort et proximité.
3. Chers frères et sœurs malades, la maladie vous place d’une façon toute particulière parmi ceux 
qui sont « fatigués et opprimés », ceux qui attirent le regard et le cœur de Jésus. C’est de là que 
vient la lumière pour vos moments d’obscurité, l’espérance pour votre réconfort. Il vous invite à 
aller à lui : « Venez ». En lui, en effet, les inquiétudes et les interrogations qui surgissent en vous, 
dans cette “ nuit ” du corps et de l’esprit, trouveront de la force pour être traversées. Certes, le 
Christ ne nous a pas donné de recettes, mais, par sa passion, sa mort et sa résurrection, il nous libère
de l’oppression du mal.
Dans votre condition, vous avez certainement besoin d’un lieu pour vous réconforter. L’Église veut 
être toujours davantage et toujours mieux l’“ auberge ” du bon Samaritain qu’est le Christ (cf. Lc 
10, 34), à savoir la maison où vous pouvez trouver sa grâce, qui s’exprime par la familiarité, 
l’accueil, le soulagement. Dans cette maison, vous pourrez rencontrer des personnes qui, guéries par
la miséricorde de Dieu dans leur fragilité, sauront vous aider à porter la croix en faisant de leurs 
propres blessures des ouvertures par lesquelles regarder l’horizon au-delà de la maladie et recevoir 
la lumière et l’air pour votre vie.
C’est dans cette œuvre de réconfort envers les frères malades que se situe le service du personnel de
santé, médecin, infirmiers, agents sanitaires et administratifs, aides-soignants et volontaires qui, par 
leur compétence, agissent en faisant sentir la présence du Christ, qui offre sa consolation et se 
charge de la personne malade en soignant ses blessures. Mais, eux aussi, sont des hommes et des 
femmes, avec leurs fragilités et leurs maladies. Pour eux, en particulier, s’applique ce propos selon 
lequel « une fois que nous avons reçu le repos et le réconfort du Christ, nous sommes appelés à 
notre tour à devenir repos et réconfort pour nos frères, avec une attitude douce et humble, à 
l’imitation du Maître »
4. Chers agents du monde de la santé, toute intervention diagnostique, préventive, thérapeutique, de 
recherche, de soin et de rééducation, s’adresse à la personne malade, où le substantif “ personne ” 
prime toujours sur l’adjectif “ malade ”. Par conséquent, votre action doit tendre constamment à la 
dignité et à la vie de la personne, sans jamais céder à des actes de nature euthanasiste, de suicide 
assisté ou de suppression de la vie, pas même quand le stade de la maladie est irréversible.



Dans l’expérience de la limite et même de l’échec possible de la science médicale face à des cas 
cliniques toujours plus problématiques et à des diagnostics funestes, vous êtes appelés à vous ouvrir
à la dimension transcendante, qui peut vous offrir le sens plénier de votre profession. Rappelons que
la vie est sacrée, qu’elle appartient à Dieu et, par conséquent, qu’elle est inviolable et qu’on ne peut 
en disposer. La vie doit être accueillie, protégée, respectée et servie, de la naissance à la mort : c’est 
à la fois une exigence tant de la raison que de la foi en Dieu auteur de la vie. Dans certains cas, 
l’objection de conscience est pour vous le choix nécessaire pour rester cohérents au “ oui ” à la vie 
et à la personne. En tout cas, votre professionnalisme, animé par la charité chrétienne, sera le 
meilleur service rendu au vrai droit humain : le droit à la vie. Quand vous ne pouvez pas guérir, 
vous pouvez toujours soigner grâce à des gestes et à des procédures qui apportent soulagement et 
réconfort au malade.
Hélas, dans certains contextes de guerre et de conflit violent, le personnel de santé et les structures 
qui s’occupent de l’accueil et de l’assistance des malades sont pris pour cibles. Dans certaines 
zones, le pouvoir politique aussi prétend manipuler l’assistance médicale en sa faveur, limitant la 
juste autonomie de la profession sanitaire. En réalité, attaquer ceux qui se consacrent au service des 
membres souffrants du corps social ne profite à personne.
5. En cette XXVIIIème Journée Mondiale du Malade, je pense aux nombreux frères et sœurs qui, 
dans le monde entier, n’ont pas la possibilité d’accéder aux soins, parce qu’ils vivent dans la 
pauvreté. Je m’adresse donc aux institutions sanitaires et aux Gouvernants de tous les pays du 
monde, afin qu’ils ne négligent pas la justice sociale au profit de l’aspect économique. Je souhaite 
qu’en conjuguant les principes de solidarité et de subsidiarité, il soit possible de coopérer pour que 
tous aient accès aux soins appropriés pour sauvegarder et retrouver la santé. Je remercie de tout 
cœur les volontaires qui se mettent au service des malades, en allant souvent suppléer les carences 
structurelles et en reflétant, par des gestes de tendresse et de proximité, l’image du Christ bon 
Samaritain.
Je confie à la Vierge Marie, Santé des malades, toutes les personnes qui portent le poids de la 
maladie, avec leurs familles, ainsi que tous les personnels de santé. Je vous assure que je suis 
proche de vous tous dans la prière et je vous envoie de grand cœur la Bénédiction apostolique.
François

DISCOURS DU PAPE FRANÇOIS AUX PARTICIPANTS À LA JOURNÉE 

MONDIALE DE PRIÈRE ET DE RÉFLEXION CONTRE LA TRAITE DE 
ÊTRES HUMAINS

Nous voulons avant tout vous remercier pour votre attention et votre préoccupation constantes et 
bienveillantes pour tous les migrants et les victimes de la traite. Nous avons connu de nombreuses 
difficultés et souffrances avant d’arriver en Italie. Arrivés en Italie, nous avons du mal à nous 
intégrer et trouver un travail digne est quasiment impossible. Je voudrais vous poser une question: 
pensez-vous que le silence surprenant sur les cas de traite soit dû à l’ignorance du phénomène?
Il y a indubitablement une grande ignorance sur le thème de la traite. Mais parfois, il semble qu’il y 
ait également peu de volonté de comprendre la portée du problème. Pourquoi? Parce qu’il touche de
près notre conscience, parce qu’il est scabreux, parce qu’il nous fait honte. Il y a également ceux 
qui, tout en sachant, ne veulent pas parler parce qu’ils se trouvent au bout de la «filière de 
consommation», en tant qu’utilisateurs des «services» qui sont offerts dans la rue ou sur internet. Il 
y a, enfin, ceux qui ne veulent pas que l’on en parle, parce qu’impliqués directement dans les 
organisations criminelles qui tirent de gros profits de la traite. Oui, il faut du courage et de 
l’honnêteté, «quand, dans le quotidien, nous rencontrons ou avons affaire à des personnes qui 
pourraient être victimes du trafic d’êtres humains, ou quand nous devons choisir d’acheter des 
produits qui peuvent, en toute vraisemblance, avoir été fabriqués par l’exploitation d’autres 
personnes».



Le travail de sensibilisation doit commencer chez nous, partir de nous-mêmes, car ce n’est qu’ainsi 
que nous serons capables ensuite d’éveiller les consciences de nos communautés, en les 
encourageant à s’impliquer afin qu’aucun être humain ne soit plus victime de la traite.
Pour les jeunes, cela semble une tâche plus facile, étant donné que leur pensée est moins structurée, 
qu’ils sont plus libres de raisonner par eux-mêmes. La voix des jeunes, plus enthousiaste et 
spontanée, doit rompre le silence pour dénoncer les injustices de la traite et proposer des solutions 
concrètes. Les adultes qui sont prêts à écouter peuvent être d’une grande aide.
Pour ma part, comme vous l’aurez remarqué, je n’ai jamais perdu une occasion de dénoncer 
ouvertement la traite en tant que crime contre l’humanité. C’est «une véritable forme d’esclavage, 
malheureusement toujours plus répandue, qui concerne tous les pays, y compris les plus développés,
et qui touche les personnes les plus vulnérables de la société: les femmes et les jeunes filles, les 
enfants, les personnes handicapées, les plus pauvres, celles qui sont dans des situations de 
décomposition familiale et sociale».
J’ai également dit qu’«une prise de responsabilité commune ainsi qu’une volonté politique plus 
ferme sont nécessaires pour réussir à vaincre sur ce front; responsabilité envers tous ceux qui sont 
tombés victimes de la traite, pour en protéger les droits, pour assurer leur sécurité et celle de leurs 
familles, pour empêcher que les corrompus et les criminels se soustraient à la justice et aient le 
dernier mot sur les personnes».
Les jeunes occupent une position privilégiée pour rencontrer les rescapés de la traite d’êtres 
humains. Allez dans vos paroisses, dans une association près de chez vous, rencontrez les 
personnes, écoutez-les. De là découleront une réponse et un engagement concrets de votre part. Je 
vois en effet le risque que cela devienne un problème abstrait, mais il n’est pas abstrait. Il y a des 
signes que vous pouvez apprendre à «lire», qui vous disent: il pourrait s’agir ici d’une victime de la 
traite, d’un esclave. Nous avons besoin de promouvoir la culture de la rencontre qui porte toujours 
en elle une richesse inattendue et de grandes surprises. Saint Paul nous donne un exemple: dans le 
Christ, l’esclave Onésime n’est plus un esclave, mais beaucoup plus, c’est un frère très cher (cf. 
Philémon, 1, 16).
L’espérance, vous les jeunes, vous pouvez la trouver dans le Christ, et vous pouvez le rencontrer 
également dans les personnes migrantes, qui se sont enfuies de chez elles, et qui sont tombées dans 
les filets des réseaux. N’ayez pas peur de les rencontrer. Ouvrez votre cœur, faites-les entrer, soyez 
prêts à changer. La rencontre avec l’autre porte naturellement à un changement, mais il ne faut pas 
avoir peur de ce changement. Il sera toujours pour le mieux. Rappelez-vous les paroles du prophète 
Isaïe: «Elargis l’espace de ta tente» (cf. 54, 2).
L’Eglise doit promouvoir et créer de nouveaux espaces de rencontre, pour cette raison, j’ai demandé
d’ouvrir les paroisses à l’accueil. Il faut reconnaître le grand engagement en réponse à mon appel, 
merci! Je vous demande à vous qui êtes présents aujourd’hui d’œuvrer en faveur de l’ouverture à 
l’autre, surtout lorsqu’il est blessé dans sa dignité. Devenez promoteurs d’initiatives que vos 
paroisses puissent accueillir. Aidez l’Eglise à créer des espaces de partage d’expériences et 
d’intégration de foi et de vie.
Les réseaux sociaux représentent également, surtout pour les jeunes, une opportunité de rencontre 
qui peut sembler illimitée: internet peut offrir de grandes possibilités de rencontre et de solidarité 
entre tous, et cela est une bonne chose, c’est un don de Dieu. Toutefois, pour chaque instrument qui 
nous est offert, le choix que l’homme décide d’en faire est fondamental. Le milieu de la 
communication peut nous aider à croître ou, au contraire, à nous désorienter. Il ne faut pas sous-
estimer les risques contenus dans certains de ces espaces virtuels; à travers le réseau, de nombreux 
jeunes sont appâtés et entraînés dans un esclavage dont ils n’ont plus la capacité ensuite de se 
libérer. Dans ce domaine, les adultes, parents et éducateurs — également les frères et cousins un 
peu plus grands — sont appelés au devoir de surveiller et de protéger les jeunes. Vous devez faire la
même chose avec vos familles et amis, percevoir et signaler des vulnérabilités particulières, des cas 
suspects sur lesquels il faut faire la lumière.
Utilisez donc le réseau pour partager un récit positif de vos expériences de rencontre avec nos frères
dans le monde, racontez et partagez les bonnes pratiques et instaurez un cercle vertueux.



Tous ceux qui ont été victimes de la traite sont des sources inépuisables de soutien pour les 
nouvelles victimes et des ressources très importantes d’information pour sauver beaucoup d’autres 
jeunes. Ce sont souvent de fausses nouvelles, parvenues à travers le bouche à oreille ou véhiculées 
par les réseaux sociaux, qui prennent au piège les innocents. Les jeunes qui ont eu affaire avec la 
criminalité organisée peuvent jouer un rôle clé pour décrire ses dangers. Les trafiquants sont 
souvent des personnes sans scrupules, sans morale ni éthique, qui vivent sur les malheurs des autres,
en profitant des émotions humaines et du désespoir des gens pour les soumettre à leur volonté, 
faisant d’eux des esclaves complètement soumis. Il suffit de penser au nombre de femmes africaines
très jeunes qui arrivent sur nos côtes en espérant commencer une nouvelle vie, en pensant gagner 
leur vie de façon honnête, et sont réduites au contraire en esclavage, obligées de se prostituer.
Pour les jeunes, il est fondamental de construire pas après pas son identité et d’avoir un point de 
référence, un phare comme guide. Depuis toujours, l’Eglise veut être aux côtés des des personnes 
qui souffrent, en particulier des enfants et des jeunes, en les protégeant et en promouvant leur 
développement humain intégral. Les mineurs sont souvent «invisibles», soumis à des dangers et des
menaces, seuls et faciles à manipuler; nous voulons, même dans les réalités les plus précaires, être 
votre phare d’espérance et de soutien, parce que Dieu est toujours avec vous.
«Le courage et l’espérance sont des qualités de tous, mais elles appartiennent en particulier aux 
jeunes: courage et espérance. L’avenir est assurément entre les mains de Dieu, les mains d’un Père 
providentiel. Cela ne signifie pas nier les difficultés et les problèmes, mais les considérer, eux oui, 
comme provisoires et surmontables. Les difficultés, les crises, avec l’aide de Dieu et la bonne 
volonté de tous peuvent être surmontées, vaincues, transformées».
Certains Etats promeuvent, au sein de la communauté internationale, une politique particulièrement 
dure pour vaincre le trafic d’êtres humains; cette attitude est en soi erronée car, à cause d’intérêts 
économiques présents en arrière-plan, on ne veut pas affronter les causes profondes. En outre, la 
position au niveau international n’est pas toujours cohérente avec les politiques internes. J’espère 
vraiment que vous puissiez envoyer un message aux responsables à tous les niveaux de 
gouvernement, du monde des affaires et de la société, en demandant l’accès à une instruction de 
qualité et donc à un emploi juste et durable.
Une stratégie comprenant une plus grande connaissance du thème de la traite, à partir d’une 
terminologie claire et des témoignages concrets des protagonistes, peut certainement apporter une 
aide. Toutefois, la conscience réelle de ce thème requiert l’attention à la «demande de traite» qui se 
trouve derrière l’offre (la filière de la consommation); nous sommes tous appelés à sortir de 
l’hypocrisie et à affronter l’idée d’être une partie du problème, plutôt que passer notre chemin en 
proclamant notre innocence.
Laissez-moi le dire, s’il y a tant de jeunes femmes victimes de la traite qui finissent dans les rues de 
nos villes, c’est parce que beaucoup d’hommes ici — des jeunes, des hommes mûrs, âgés — 
demandent ces services et sont disposés à payer pour leur plaisir. Je me demande alors, est-ce que 
ce sont vraiment les trafiquants les principaux responsables de la traite? Je crois que la cause 
principale est l’égoïsme sans scrupules de tant de personnes hypocrites dans notre monde. 
Assurément, arrêter les trafiquants est un devoir de justice. Mais la vraie solution est la conversion 
des cœurs, la baisse de la demande pour assécher le marché.
L’Eglise catholique entend intervenir aujourd’hui à chaque phase de la traite des êtres humains: elle 
veut les protéger de la tromperie et des propositions illusoires; elle veut les trouver et les libérer 
quand ils sont déplacés et réduits en esclavage; elle veut les assister une fois libérés. Souvent les 
personnes qui ont été piégés et maltraitées perdent la capacité d’avoir confiance dans les autres, et 
l’Eglise apparaît souvent comme la dernière planche de salut.
Il est très important de répondre de manière concrète à la vulnérabilité de ceux qui sont à risque, 
pour ensuite accompagner les processus de libération, en commençant par mettre leurs vies en 
sécurité. Les groupes ecclésiaux peuvent ouvrir des espaces de sécurité là où cela est nécessaire, 
dans les lieux de recrutement, sur les routes du trafic et dans les pays d’arrivée. Mon espérance est 
que le synode soit également une opportunité pour les Eglises locales d’apprendre à travailler 
ensemble et à devenir «un réseau de salut».



Je voudrais enfin conclure en citant sainte Joséphine Bakhita. cette grande soudanaise «est 
aujourd’hui encore un témoin exemplaire d’espérance pour les nombreuses victimes de l’esclavage 
et elle peut soutenir les efforts de ceux qui se consacrent à la lutte contre cette “plaie dans le corps 
de l’humanité contemporaine, une plaie dans la chair du Christ”». Puisse-t-elle nous inspirer à 
accomplir des gestes de fraternité avec ceux qui se trouvent dans un état de soumission; à nous 
laisser interpeller, à nous laisser inviter par la rencontre.
Prions:
Sainte Joséphine Bakhita, enfant tu as été vendue comme esclave
et tu as dû affronter des difficultés et des souffrances indicibles.
Une fois libérée de ton esclavage physique,
tu as trouvé la vraie rédemption dans la rencontre avec le Christ et son Eglise.
Sainte Joséphine Bakhita, aide tous ceux
qui sont emprisonnés dans l’esclavage.
En leur nom, intercède auprès du Dieu de la Miséricorde,
de façon à ce que les chaînes de leur prison puissent être brisées.
Puisse Dieu lui-même libérer tous ceux qui ont été menacés,
blessés ou maltraités par la traite et par le trafic d’êtres humains.
Apporte le soulagement à ceux qui survivent à cet esclavage
et enseigne-leur à voir Jésus comme un modèle de foi et d’espérance,
pour qu’ils puissent ainsi guérir leurs blessures.
Nous te supplions de prier et d’intercéder pour nous tous:
afin que nous ne tombions pas dans l’indifférence,
afin que nous ouvrions les yeux et que nous puissions regarder
les misères et les blessures de tant de nos frères et sœurs
privés de leur dignité et de leur liberté
et entendre leur appel à l’aide.
Amen.

 

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 

CONTRE LE CANCER

Mesdames, Messieurs,
Près d'1,2 million de personnes sont décédées d'un cancer dans l'UE 
à 28 (avec le Royaume-Uni) en 2016, selon des statistiques 
rappelées par Eurostat mardi à l'occasion de la Journée mondiale 
contre le cancer. Le cancer, deuxième cause de mortalité en Europe 
après les maladies cardiovasculaires, était ainsi responsable cette 
année-là de 26% de tous les décès enregistrés à travers l'UE, causant 
656.100 morts chez les hommes et 511.600 chez les femmes.
La fréquence des décès liés aux cancers est très variable d'un pays à 
l'autre, ressort-il des données compilées par Eurostat. Des 27 
membres actuels de l'Union, le taux de mortalité standardisé le plus 
inquiétant est constaté en Hongrie avec 345 décès dus au cancer par 



100.000 habitants, devant la Croatie (334) et la Slovaquie (315). Le 
taux de mortalité standardisé est un taux de mortalité ajusté en 
fonction d'une distribution standard par âge, ce qui efface les effets 
de pyramides des âges différentes d'un pays à l'autre.
La Belgique (247), ainsi que la France (244), l'Allemagne (253) et le 
Luxembourg (235), sont sous la moyenne globale européenne de 
257 (mais pas les Pays-Bas, avec 285).
Dans l'ensemble, on observe que c'est dans les pays de la 
Méditerranée et dans certains pays nordiques (Finlande et Suède) que
le taux standardisé de décès par cancer est le plus bas. Chypre 
affiche la meilleure statistique avec 194 décès dus au cancer par 
100.000 habitants.
Selon une communication de la Commission européenne, les cas de 
cancer pourraient doubler d'ici 2035 dans l'UE, alors que 40 % des 
cas de cancer peuvent être évités. La réduction du risque passe 
notamment, comme le liste un "code européen contre le cancer", par 
de l'exercice physique régulier, l'arrêt du tabagisme, une 
alimentation saine et un dépistage efficace.
Le cancer, un autre fléau qui tourmente l'humanité dans son 
ensemble. La science pourra-t-elle l'éradiquer ? Les Principautés 
Unies de Lochaber et Glencoe encouragent les grands cerveaux de la 
médecine à continuer de persévérer dans la recherche et à faire 
confiance à la bienveillance de l'avenir.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 

DES SOLITUDES

Mesdames, Messieurs,
Une initiative de l’association Astrée, qui lutte contre l’isolement 
avec le soutien de Madame Agnès Buzyn, Ministre des Solidarités et 
de la Santé, qui voit le jour en 2018 sous le nom de la journée 
mondiale de la solitude.



Le but de cette journée est de sensibiliser aux réalités ainsi qu’aux 
diverses formes que peut prendre la solitude. Elle vise aussi à mettre 
en avant les solutions qui existent.
De nombreuses associations, institutions, collectivités, médias 
organisent des évènements pour cette journée.
Solitude et isolement social touchent 5 à 6 millions de personnes en 
France. À l’ère du réseau social, nous pensons être à l’abri de la 
solitude alors que tout le monde peut être concerné. L’isolement 
social ou familial peut toucher autant les séniors, que les jeunes.
Ces situations peuvent aussi être provoquées par des aléas de la vie, 
comme la maladie, des problèmes familiaux ou professionnels.
4 FRANÇAIS SUR 10 EN SOUFFRENT
La solitude est un problème plus important qu’il n’y parait, puisque 
considérée comme « familière » pour 6 personnes sur 10 et « 
personnelle » pour 4 personnes sur 10. (Chiffre BVA). 5,5 millions de
personnes sont en situation d’isolement réel.
Une étude américaine de 2018 a mis en évidence que la solitude 
augmente la mortalité toutes causes confondues et notamment les 
risques cardiovasculaires.
La solitude est un état d'esprit auquel personne n'est à l'abri, on 
pense toujours que cela peut arriver aux autres mais ce n'est pas le 
cas, il suffit d'un instant pour en être victime. Les Principautés Unies 
de Lochaber et Glencoe, invitent à accorder la plus grande attention 
pour apporter toute l'assistance possible aux victimes de ce 
phénomène, nous pensons que nous sommes tous forts, mais il n'en 
est rien.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE NATIONALE DE

L'HYPERSENSIBILITÉ

Mesdames, Messieurs,
La journée nationale de l’hypersensibilité a été lancée en 2019 à la 



suite d’une pétition créée par Saverio Tomasella.
Ce psychanalyste et écrivain français a attiré l’attention de Brigitte 
Macron, via le site change.org.
Il s’agit d’une sensibilité et de réponses émotionnelles plus élevées 
que la moyenne. Elle peut être provisoire ou inscrite dans la durée. 
On estime que Entre 15 et 25 % de la population est concernée par ce
trouble.
Elle peut être difficile à vivre, car souvent perçue, par l’entourage, 
comme une exagération émotionnelle à des situations de la vie 
quotidienne.
Abordée tout d’abord par Carl Gustav Jung, médecin psychiatre, c’est
la psychologue Elaine Aron qui a le mieux défini ce trouble. Son livre 
« The Highly Sensitive Person » publié en 1996, a été vendu à plus 
d’un million d’exemplaire.
Le terme « Highly Sensitive Person » a été traduit par “hypersensible”.
Cependant d’autres termes définissent ce trait de caractère, comme 
“ultrasensible” ou encore « hyperémotif ».
Cette forte réactivité à une même stimulation peut avoir des aspects 
positifs comme des aspects négatifs. Ils aiment analyser les choses 
plus profondément, sont plus intuitifs et réputés plus polis.
D’un autre côté, ils sont plus enclins aux phobies, au sentiment de 
peur et de panique ou peuvent avoir la “larme facile”.
Une situation perçue comme de faible intensité ne déclenchera 
aucune réaction chez l’hypersensible. Ils peuvent donner l’image 
d’une personnalité froide et détachée.
Cependant à partir d’une certaine importance dans la stimulation, la 
réaction émotionnelle va croître jusqu’à niveau comparable à une 
personne « non ultrasensible ». Puis l’intensité émotionnelle va se 
mettre à croître exponentiellement jusqu’à entrainer une réaction 
excessive.
La première serait une caractéristique génétique conservée depuis 
l’évolution de l’espère humaine. Mais elle explique aussi qu’il y a une
interaction avec l’environnement durant l’enfance.

http://change.org/?fbclid=IwAR0kl0zO49x4jDFUi1zdS9yAuWeiDUoP4ahRogrL7MElG7AWZ2UrQmRICXk


Pour la psychologue, une personne ayant eu une enfance difficile 
s’est construite des protections psychologiques. Elle se sentira 
rassuré et en sécurité grâce à cette “carapace”.
Mais ce même mécanisme d’adaptation peut engendrer une 
mauvaise adaptation sociale, des difficultés relationnelles, de la 
souffrance et de la frustration.
Pour Saverio Tomasella, l’hypersensibilité n’est pas génétique, mais 
découle de l’histoire singulière de chaque personne, depuis sa vie 
intra-utérine, sans oublier les influences possibles du contexte 
familial, de la généalogie et de la société.
Être souvent à fleur de peau, vulnérable aux ambiances ou aux 
émotions n’est pas une pathologie. C’est pour cela qu’il n’existe pas 
de traitement médical.
Des thérapies peuvent être bénéfiques pour traiter certains effets de 
bord, comme la phobie et l’angoisse. Néanmoins, il ne s’agit pas de 
traiter directement l’excès de sensibilité.
D’ailleurs, certains psychologues pensent qu’elle ne doit pas être 
soignée. Permettre à l’hypersensible d’accepter, de vivre avec son 
excès de sensibilité et de l’assumer serait plus bénéfique.
Arrêter de considérer cette situation comme un défaut, s’auto-
encourager et expliquer à son entourage sa situation permettra à un 
hypersensible de mieux vivre sa forte émotivité.
En France, il existe une association qui met à disposition des 
hypersensibles de nombreuses ressources et qui proposent des 
rencontres et des ateliers. Elles organisent aussi des évènements lors
de la journée nationale de l’hypersensibilité.
L'hypersensibilité est malheureusement un autre problème qui afflige
l'être humain. Les Principautés Unies de Lochaber et Glencoe 
appellent tous les hommes de bonne volonté pour que ce genre de 
personnes ne soit pas considéré comme "différent", mais a ce petit 
quelque chose en plus qui les rend spéciaux.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État



COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

LA CORSE

Mesdames, Messieurs,
La Journée Mondiale de la Corse, que l'on a célébré ce 9 Janvier, a été
initiée par le cinéaste Magà Ettori le 9 janvier 2009 dans le cadre du 
centenaire de la naissance de la résistante Danielle Casanova.
Danielle Casanova fut érigée, dès les mois qui suivirent sa mort, et 
pendant des dizaines d'années suivant la libération, en icône majeure
de la résistance. Cependant dans les années 80 une longue plage de 
silence a suivi, reléguant aux oubliettes de l'histoire, une des 
héroïnes françaises les plus marquantes de sa génération.
C’était sans compter sur Magà Ettori, qui allait entreprendre de 
réhabiliter l’image de la Résistante. Ses diverses démarches auprès 
des Institutions, allaient conduire le ministère de la Culture et de la 
Communication, à lui commander une biographie de Danielle 
Casanova, qui serait publiée par les Archives nationales dans la 
brochure des célébrations nationales 2009.
Fort de cette première réussite, Magà Ettori organise donc un 
colloque au Sénat le 9 janvier 2009 intitulé ‘’Ella aurait eu 100 ans’’. 
Le cinéaste réunit autour de lui de très nombreuses personnalités du 
monde de la culture, de la politique et des médias. Jean-Marie 
Colombani, le directeur du journal le Monde, a animé le débat, 
entouré de personnalités éminentes : l’académicien Jean-Claude 
Casanova, le prince Charles Napoléon, Charles-Henry Filippi, 
président du directoire de HSBC France, Alain Pozarnik ancien Grand 
Maître de la Grande Loge de France, la sénatrice Hélène Luc 
(responsable du Musée de la Résistance).
La soirée s’est naturellement conclue sous les ors du Sénat, dans le 
prestigieux salon Napoléon où les artistes se sont succédé pour 
rendre hommage à Danielle Casanova. La cérémonie a été clôturée 
par Robin Renucci accompagné d’une jeune actrice pour une lecture 
à deux voix des lettres de Danielle Casanova, puis par Yves Duteil.



Qui interpréta – pour la première fois en public – ‘’Maquisard(e)s’’, 
l’hymne de la ‘’Journée Mondiale de la Corse’’ dont les paroles 
résumaient la thématique de la rencontre : ‘’Elles vivent dans 
l’histoire, dans nos mémoires, Une lumière bien au-delà du soir, Les 
maquisardes une source d’espoir.’’
Magà Ettori souhaitait que la Corse ait une présence importante dans
ces événements. Il institua donc cette « Journée Mondiale de la Corse
». Avec Edmond Simeoni et Corsica Diaspora, Magà organisa une 
vingtaine de manifestations en même temps, dans toute la France et 
un peu partout dans le monde (Angleterre, Chine, Belgique, Tunisie, 
Porto-Rico, …) sur le thème, « la Corse qui résiste, la Corse qui 
gagne ».
La radio France Bleu Frequenza Mora a également joué un rôle 
important dans cette première « Journée Mondiale de la Corse ». Les 
animateurs de la Radio ont tous été mobilisés, tout au long de la 
journée, pour adapter leurs émissions aux thèmes retenus, et ouvrir 
l’antenne à l’événement, en un tour du monde radiophonique. Ici, là-
bas, et ailleurs sur les ondes et sur le web, les voix des animateurs 
de la radio insulaire, résonna tout au long de la journée. Magà Ettori 
invité de la rédaction, donnait le départ tandis que les animateurs de 
la station assuraient les liens, et faisaient vivre la manifestation, sans
aucune rupture avec la grille habituelle. L’émission ‘’la compil 
d’Evelyne Adam’’ en direct de Bastia, en diffusion internationale a 
réuni plus de deux millions et demi d’auditeurs avec des 
intervenants de Papeete, de Bora Bora, d’Allemagne, de Belgique, et 
des Etats-Unis, et des Corses et amis de la Corse comme Yves Duteil,
Philippe Risoli, Thomas Dutronc, Jean-Luc Reichman, Faudel, Roland 
Magdane, Alain Bougrain Dubourg, Pascal Olmeta, Marie José Nat, 
Henri Padovani.
La première « Journée Mondiale de la Corse » allait donc inscrire 
durablement la Corse dans une relation de bienveillance et 
d’ouverture au Monde et aux autres cultures.



S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES ET 

EUROPÉENNES

Mesdames, Messieurs,
Cinq jours après l’élimination du général Qassem Soleimani par les 
États-Unis, l’Iran a riposté ce mercredi en tirant des missiles contre 
deux bases abritant des soldats américains en Irak.
Le commandement militaire irakien a annoncé mercredi que 22 
missiles se sont abattus sur deux bases sur son sol sans faire de 
«victime parmi les forces irakiennes», après une riposte iranienne 
contre les intérêts des États-Unis qui ont assassiné vendredi le 
général iranien Qassem Soleimani.
«Entre 01H45 et 02H15 (23H45 HB et 00H15 HB), l’Irak a été 
bombardé par 22 missiles --17 sur la base aérienne d’Aïn al-Assad 
[…] et cinq sur la ville d’Erbil- – qui ont tous touché des installations 
de la coalition» internationale antidjihadistes emmenée par les États-
Unis, indique-t-il dans un communiqué.
«Il n’y a eu aucune victime dans les rangs des forces irakiennes», 
est-il ajouté dans le texte, publié sept heures après l’attaque menée 
par Téhéran, parrain du pouvoir à Bagdad.
Le communiqué ne fait pas mention d’éventuelles victimes au sein 
des forces de la coalition.
Avant ces précisions irakiennes, le Pentagone avait annoncé dans la 
nuit qu’une douzaine de missiles avaient été tirés par l’Iran contre 
deux bases utilisées par l’armée américaine en Irak.
Le ministère américain de la Défense a annoncé être en train de 
conduire une «évaluation préliminaire des dégâts» et d’évaluer sa 
«réponse» à l’attaque.
«Le président des États-Unis Donald Trump a été informé des 
frappes visant ces installations américaines en Irak, suit la situation 



de près et consulte son équipe de sécurité nationale», a indiqué 
Stephanie Grisham, porte-parole de l’exécutif américain.
Les tirs sont annoncés par les Gardiens de la Révolution iraniens, 
selon la télévision d’État iranienne.
«Tout va bien! Des missiles ont été lancés depuis l’Iran vers deux 
bases militaires situées en Irak», a décrit le président américain, 
Donald Trump, sur Twitter, après que Téhéran et Washington aient 
confirmé les tirs.
«L’évaluation des victimes et dommages est en cours. Jusqu’ici, tout 
va bien!», a-t-il encore poursuivi, ajoutant que les USA disposent «de
loin, de l’armée la plus puissante et la mieux équipée partout dans le
monde!». Le président républicain fera une déclaration officielle 
mercredi matin.
Donald J. Trump
✔ @realDonaldTrump
All is well! Missiles launched from Iran at two military bases located 
in Iraq. Assessment of casualties & damages taking place now. So 
far, so good! We have the most powerful and well equipped military 
anywhere in the world, by far! I will be making a statement tomorrow
morning.
444 k
03:45 - 8 janv. 2020
Des sources officielles américaines, citées par CNN, affirment que la 
base al-Asad, une des deux touchées par les frappes iraniennes, 
n’était pas habitée par des Américains, et qu’il fallait attendre que le 
jour se lève pour fournir une évaluation complète.
Des sources irakiennes ont affirmé à la chaîne américaine qu’il y 
avait des blessés parmi les Irakiens présents.
À Téhéran, les Gardiens de la Révolution iraniens ont confirmé 
«frappé (cette) base en Irak avec des dizaines de missiles», et 
menacent de «réponses encore plus dévastatrices» en cas de riposte 
américaine, écrit PressTV, la chaîne d’information iranienne en 
anglais, sur son compte Twitter.



Ces tirs interviennent alors que se terminent à peine les funérailles 
du général iranien Qassem Soleimani, assassiné vendredi à Bagdad 
sur ordre du président américain Donald Trump aux côtés de 
l’Irakien Abou Mehdi al-Mouhandis, leader des paramilitaires pro-
Iran désormais intégrés aux forces de sécurité irakiennes.
Une quinzaine d’attaques à la roquette ont déjà visé des soldats et 
des diplomates américains en Irak depuis la fin octobre. Aucune n’a 
été revendiquée mais Washington en a attribué plusieurs aux 
factions irakiennes pro-Iran.
Cette fois-ci, un peu plus de 24 heures après un cafouillage des 
États-Unis, leur commandement militaire affirmant se retirer du pays
conformément à un appel du Parlement et le Pentagone démentant, 
c’est Téhéran qui a revendiqué les raids de la nuit de mardi à 
mercredi.
Ces frappes, survenues en trois vagues, ont été menées avec «des 
dizaines de missiles», ont annoncé les Gardiens de la révolution 
iraniens, l’armée idéologique de la République islamique cités par la 
télévision d’État iranienne.
Depuis que les États-Unis ont assassiné Soleimani, le monde entier 
redoute une déflagration dont l’impact pourrait toucher au-delà du 
Moyen-Orient. Plusieurs États membres de la coalition ont déjà retiré
des soldats, par crainte de nouvelles attaques.
Le Plus hon. Laurent Gaspar, Ministre des Affaires étrangères et 
européennes

Ma femme, ou devrais-je dire mes femmes, ce sont les Principautés 
Unies. Mes enfants, ce sont mes sujets. Ils constituent ma grande 
famille lochabero-glencoéaise, dont je suis fier d'être le père.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 
L'HUMANISME



Mesdames, Messieurs,
Le Programme de développement durable à l’horizon 2030 nous 
donne la marche à suivre pour parvenir à un avenir meilleur et plus 
durable pour tous. Il répond aux défis mondiaux auxquels nous 
sommes confrontés, notamment ceux liés à la pauvreté, aux 
inégalités, au climat, à la dégradation de l’environnement, à la 
prospérité, à la paix et à la justice. Il est fondé sur la coopération à 
l'échelle internationale et la solidarité.
La Journée internationale de la solidarité humaine est une journée 
pour :
célébrer notre unité et notre diversité ;
rappeler aux gouvernements de respecter leurs engagements 
internationaux ;
sensibiliser l’opinion publique à l’importance de la solidarité ;
encourager le débat sur les façons de promouvoir la solidarité pour 
réaliser les Objectifs de développement durable (ODD) ;
agir pour encourager de nouvelles initiatives pour lutter contre la 
pauvreté.
Le concept de solidarité a défini le travail des Nations Unies depuis la
naissance de l’organisation. La création des Nations Unies a 
rassemblé les peuples et les nations du monde pour promouvoir la 
paix, les droits de l’homme et le développement économique et 
social. L’organisation a été fondée sur la base du principe de sécurité
collective qui s’appuie sur la solidarité entre ses membres en vue de 
« maintenir la paix et la sécurité internationales ». C’est dans cet 
esprit de solidarité que l’Organisation des Nations Unies utilise la 
coopération pour résoudre les problèmes internationaux de nature 
économique, sociale, culturelle ou humanitaire.
Dans la Déclaration du Millénaire, adoptée par les États Membres en 
l'an 2000, la solidarité est définie comme étant l'une des valeurs 
fondamentales qui doivent sous-tendre les relations internationales 
au XXIe siècle, aux côtés de la liberté, l'égalité, la tolérance, le 
respect de la nature et le partage des responsabilités. Les problèmes 



mondiaux doivent être gérés multilatéralement et de telle façon que 
les coûts et les charges soient justement répartis conformément aux 
principes fondamentaux de l’équité et de la justice sociale. Ceux qui 
souffrent ou qui sont particulièrement défavorisés méritent une aide 
de la part des privilégiés.
La Journée internationale de la solidarité humaine sert à nous 
rappeler l’importance de la solidarité pour réaliser les objectifs 
internationaux, comme les programmes d’action des conférences 
internationales et les accords multilatéraux.
Par sa résolution A/RES/57/265, l’Assemblée générale de l'ONU a 
mis en place le Fonds de solidarité mondial, qui a été créé en février 
2003 en tant que fonds d’affectation spéciale du Programme des 
Nations Unies pour le développement (PNUD). Son objectif est 
d’éliminer la pauvreté et de promouvoir le développement humain et 
social dans les pays en développement, en particulier dans les 
franges les plus pauvres de la population.
En 2006, l'Assemblée générale de l'ONU a proclamé le 20 décembre 
de chaque année Journée internationale de la solidarité humaine 
(résolution A/RES/60/209).
Les Principautés Unies de Lochaber et Glencoe soutiennent 
l'importance de cette journée et confirment leur adhésion au 
programme établi par l'O.N.U.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

Je suis reconnaissant à Le Plus honorable le marquis Laurent de 
Sénevé, Ministre des Affaires étrangères et européennes, pour avoir 
exposé son titre, au sein du Ministère des Affaires étrangères et 
européennes.



•

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe sont ravies du 
franc succès de la collecte ministérielle en faveur des plus démunis.
Avec ce premier bilan positif, les Principautés Unies ont pour 
ambition de poursuivre des actions similaires au sein des différents 
ministères.
Cette expérience humaine démontre, s'il en était besoin, qu'il nous 
faut agir en vue de construire une société toujours plus fraternelle.
Nous remercions tout particulièrement le Ministre Laurent Gaspar, 
qui a agit en ce sens, au sein du Ministère des Affaires étrangères et 
européennes.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
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Mesdames, Messieurs,
Le Programme de développement durable à l’horizon 2030 nous 
donne la marche à suivre pour parvenir à un avenir meilleur et plus 
durable pour tous. Il répond aux défis mondiaux auxquels nous 
sommes confrontés, notamment ceux liés à la pauvreté, aux 
inégalités, au climat, à la dégradation de l’environnement, à la 
prospérité, à la paix et à la justice. Il est fondé sur la coopération à 
l'échelle internationale et la solidarité.
La Journée internationale de la solidarité humaine est une journée pour :

célébrer notre unité et notre diversité ;
rappeler aux gouvernements de respecter leurs engagements 
internationaux ;
sensibiliser l’opinion publique à l’importance de la solidarité ;
encourager le débat sur les façons de promouvoir la solidarité pour 
réaliser les Objectifs de développement durable (ODD) ;
agir pour encourager de nouvelles initiatives pour lutter contre la 
pauvreté.
Le concept de solidarité a défini le travail des Nations Unies depuis la
naissance de l’organisation. La création des Nations Unies a 
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rassemblé les peuples et les nations du monde pour promouvoir la 
paix, les droits de l’homme et le développement économique et 
social. L’organisation a été fondée sur la base du principe de sécurité
collective qui s’appuie sur la solidarité entre ses membres en vue de 
« maintenir la paix et la sécurité internationales ». C’est dans cet 
esprit de solidarité que l’Organisation des Nations Unies utilise la 
coopération pour résoudre les problèmes internationaux de nature 
économique, sociale, culturelle ou humanitaire.
Dans la Déclaration du Millénaire, adoptée par les États Membres en 
l'an 2000, la solidarité est définie comme étant l'une des valeurs 
fondamentales qui doivent sous-tendre les relations internationales 
au XXIe siècle, aux côtés de la liberté, l'égalité, la tolérance, le 
respect de la nature et le partage des responsabilités. Les problèmes 
mondiaux doivent être gérés multilatéralement et de telle façon que 
les coûts et les charges soient justement répartis conformément aux 
principes fondamentaux de l’équité et de la justice sociale. Ceux qui 
souffrent ou qui sont particulièrement défavorisés méritent une aide 
de la part des privilégiés.
La Journée internationale de la solidarité humaine sert à nous 
rappeler l’importance de la solidarité pour réaliser les objectifs 
internationaux, comme les programmes d’action des conférences 
internationales et les accords multilatéraux.
Par sa résolution A/RES/57/265, l’Assemblée générale de l'ONU a 
mis en place le Fonds de solidarité mondial, qui a été créé en février 
2003 en tant que fonds d’affectation spéciale du Programme des 
Nations Unies pour le développement (PNUD). Son objectif est 
d’éliminer la pauvreté et de promouvoir le développement humain et 
social dans les pays en développement, en particulier dans les 
franges les plus pauvres de la population.
En 2006, l'Assemblée générale de l'ONU a proclamé le 20 décembre 
de chaque année Journée internationale de la solidarité humaine 
(résolution A/RES/60/209).



Les Principautés Unies de Lochaber et Glencoe soutiennent 
l'importance de cette journée et confirment leur adhésion au 
programme établi par l'O.N.U.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DES MIGRANTS

Mesdames, Messieurs,
Le Secrétaire général de l'ONU, António Guterres, 18 décembre 2019.
La Journée internationale des migrants est l'occasion de dissiper les 
préjugés et de sensibiliser l’opinion à leurs contributions dans les 
domaines économique, culturel et social, au profit tant de leur pays 
d’origine que de leur pays de destination.
Les migrations sont une réalité incontournable. De nombreuses 
raisons amènent les gens à se déplacer – que ce soit pour étudier à 
l’étranger, rejoindre des membres de la famille, chercher un emploi 
ou des moyens de subsistance, ou assurer un meilleur avenir à leurs 
enfants. D’autres quittent leur pays pour fuir la criminalité, la 
violence, les conflits, la persécution, l’insécurité, la discrimination, 
les catastrophes naturelles et la dégradation de l’environnement, ou 
encore la pauvreté.
En ces temps de mondialisation et d’interdépendance, la migration 
internationale pourrait bien devenir un phénomène encore plus 
répandu. L’intégration croissante des marchés du travail, la baisse du
prix des transports et l’existence de réseaux d’information et de 
communication et de réseaux sociaux bien établis sont autant de 
facteurs qui favorisent la mobilité.
Si la plupart des migrations internationales sont motivées par des 
raisons économiques, les conflits, les violences, les persécutions, la 
répression politique et les autres violations graves des droits de 
l’homme figurent parmi les principales causes des mouvements de 
personnes.



Aujourd'hui, la migration mobilise de plus en plus l'attention de la 
communauté internationale. Mêlés à des éléments d'imprévisibilité, 
d'urgence et de complexité, les défis et les difficultés des migrations 
internationales exigent une coopération renforcée et une action 
collective entre les pays et les régions.
Les migrants sont malheureusement des gens qui fuient les guerres, 
les injustices, l'esclavage dont ils souffrent dans leur pays pour 
souvent rencontrer d'autres souffrances dans les États où ils arrivent.
Les Principautés Unies de Lochaber et Glencoe espèrent qu'avec 
l'avènement de la nouvelle année, elles pourront améliorer la 
situation politique des pays critiques et améliorer les conditions 
d'accueil des migrants.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE L'ÉGALITÉ DES CHANCES À 

L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DE 
L'HOMME

Mesdames, Messieurs,
La Journée des droits de l’homme est célébrée chaque année le 10 
décembre, jour anniversaire de l’adoption en 1948 par l’Assemblée 
générale des Nations Unies de la Déclaration universelle des droits 
de l'homme, un document fondateur qui a proclamé les droits 
inaliénables de chaque individu en tant qu’être humain, sans 
distinction aucune, notamment de race, de couleur, de sexe, de 
langue, de religion, d’opinion politique ou de toute autre opinion, 
d’origine nationale ou sociale, de fortune, de naissance ou de toute 
autre situation. Cette déclaration est la première reconnaissance 
universelle du fait que les libertés et les droits fondamentaux sont 
inhérents à tout être humain, qu’ils sont inaliénables et s’appliquent 
également à tous, que nous sommes tous nés libres et égaux en 
dignité et en droits. Ce document fondateur, traduit dans plus de 
500 langues différentes, continue d’être, pour chacun d’entre nous, 



une source d’inspiration pour promouvoir l'exercice universel des 
droits de l'homme.
Lord Laurent Gaspar
Moulin de Moxhe
Belgique
10 décembre 2019

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES ET 

EUROPÉENNES

Lignes directrices du Ministre des Affaires étrangères et 
européennes pour l'année 2020 :

"La défense des valeurs fondamentales des Principautés Unies de 
Lochaber et de Glencoe, telles que la démocratie, la dignité humaine,
les droits de l’homme et l’égalité des sexes ;
la contribution à la paix et la sécurité dans le monde ;
la contribution à la lutte contre la pauvreté et la solidarité sociale, à 
l’échelle internationale, entre autres grâce à une coopération au 
développement durable et ciblée ;
la défense des intérêts politiques, économiques et juridiques des 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe ;
l’assistance aux citoyens des Principautés Unies de Lochaber et de 
Glencoe à l’étranger et leur protection ainsi que l’assistanat 
diplomatique ;
la préparation, la coordination et le suivi de la politique européenne 
des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe sous toutes ses 
facettes.
Lord Laurent Gaspar
Moulin de Moxhe
Belgique
9 décembre 2019



COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE L'ÉGALITÉ DES CHANCES

Mesdames, Messieurs,
Pour chaque enfant, l’égalité des chances.
Pauvreté, analphabétisme et décès prématurés : selon le rapport "La 
situation des enfants dans le monde" de l’UNICEF, c’est ce qui attend 
les enfants les plus défavorisés de la planète. Toutefois, si nous 
faisons les bons choix dès aujourd’hui, nous pouvons changer cette 
situation.
Le principal rapport annuel de l’UNICEF, présente un sombre tableau 
de ce qui attend les enfants les plus pauvres du monde si les 
gouvernements, les bailleurs de fond, les entreprises et les 
organisations internationales n’accélèrent pas leurs efforts pour 
répondre à leurs besoins.
Chaque enfant a le droit de démarrer la vie en bonne santé, de 
pouvoir aller à l’école et de vivre son enfance en toute sécurité. 
Refuser à des centaines de millions d’enfants l’égalité des chances 
menace non seulement leur avenir, mais mets aussi en danger 
l’avenir des sociétés.
Nous devons prendre conscience que l’inégalité n’est ni inévitable ni 
insurmontable. Elle est le résultat des choix opérés par nos sociétés 
et par la communauté internationale. Investir dans les enfants, 
notamment les plus défavorisés, donne à chaque enfant des chances 
égales pour un avenir meilleur
Lord Laurent Gaspar
Moulin de Moxhe
Belgique
Le 9 décembre 2019

COMMUNIQUÉ CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DU CLIMAT

Mesdames, Messieurs,
Y'a plus d'saisons ma bonne dame... à l'initiative de plusieurs 
associations écologiques de France et de Belgique, nous célébrons, le



8 décembre, la journée mondiale du climat (ou journée mondiale 
contre le changement climatique).
Il ne se passe pas une semaine sans qu'on nous parle du 
réchauffement climatique et des conséquences qu'il fait peser sur 
l'avenir de la planète. Il est vrai que la situation que nous vivons 
actuellement est grave et que les quelques mesurettes prises ici ou là
ne sont pas là d'endiguer le phénomène.
Ceci dit, en climatologie comme ailleurs, la simplification à outrance 
n'aide pas vraiment la réflexion et une étude de la planète sur une 
très longue période fait apparaître une alternance de périodes 
chaudes et glaciaires ayant toutes eu des conséquences très 
importantes sur la survie de nombreuses espèces animales...
Ce qui change aujourd'hui, c'est que la puissance d'action de 
l'homme s'est considérablement accrue tout au long du siècle 
dernier, ne serait-ce que par l'augmentation de la population (nous 
sommes passés de 1 milliard d'humains sur terre en 1900 à plus de 
7 milliards aujourd'hui). Au rythme où nous exploitons les richesses 
de notre terre, il nous en faudrait au moins 3 pour espérer survivre 
longtemps...
Il est urgent de prendre conscience que la terre ne nous appartient 
pas et que nous en sommes comptables auprès des générations qui 
nous suivront !
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe appellent 
l'attention de tous sur le fait que la terre est l'héritage de chacun, 
notre première maison à notre naissance. Nous prenons soin de la 
façon dont nous traitons notre maison.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES ET 

EUROPÉENNES

Mesdames, Messieurs,
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe présentent à Sa 



Majesté le roi Philippe de Belgique et à son épouse la reine Mathilde, 
un magnifique anniversaire de mariage dit de " porcelaine". Et les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe publient deux photos 
récentes et magnifiques des Souverains.

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES ET 

EUROPÉENNES

Mesdames, Messieurs,
Sa Majesté roi Philippe de Belgique et la reine Mathilde célèbrent 
aujourd’hui leur 20e anniversaire de mariage. À cette occasion, le 
Palais Royal a partagé une photo du couple dans le parc du château 
royal de Laeken. Les Principautés unies de Lochaber et de Glencoe 
félicite les Souverains pour cet anniversaire de mariage.

Monsieur le Ministre des Affaires étrangères et européennes Lord 
Laurent Gaspar des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe 
félicite chaleureusement le nouveau Ministre Belge des Affaires 
étrangères Monsieur Philippe Goffin, fraîchement élu en ce début 
décembre 2019. Le nouveau Ministre Belge des Affaires étrangères 
vient de prester serment devant Sa Majesté le Roi Philippe de 
Belgique.

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE L'ÉGALITÉ DES CHANCES

Mesdames, Messieurs,
Connaître la différence entre l’équité et l’égalité
Les termes « équité » et « égalité » sont parfois utilisés de façon interchangeable, ce qui peut 
entraîner une certaine confusion. Ces concepts sont liés mais comportent d’importantes distinctions.

L’équité, comme nous l’avons vu, repose sur la volonté de 
comprendre les gens et de leur donner ce dont ils ont besoin pour 
s’épanouir et vivre des vies saines. Par ailleurs, l’égalité repose sur la
volonté d’offrir la même chose à tous les gens pour qu’ils puissent 
s’épanouir et vivre des vies saines. Tout comme l’équité, l’égalité 
vise à promouvoir la justice, mais l’égalité ne peut être atteinte que 



si tous les gens partent du même point de départ et ont les mêmes 
besoins.
Prenons l’exemple de coureurs qui font un sprint sur une piste ovale,
dans le cadre d’une compétition.
Le concept d’égalité nous amènerait à accorder le même traitement à
tous les coureurs, et donc à fixer un même point de départ pour 
tous. En apparence, cela semble juste.
Par contre, nous savons que les coureurs placés dans les couloirs 
intérieurs bénéficient d’un avantage certain, comparativement aux 
coureurs placés dans les couloirs extérieurs, puisque la distance 
qu’ils doivent parcourir est plus courte. Par conséquent, la notion 
d’égalité – soit partir au même point de départ – ne donne pas des 
résultats justes.
Toutefois, le concept d’équité nous mènerait à décaler les positions 
de départ des coureurs, afin de compenser pour les désavantages 
que subissent les coureurs placés dans les couloirs extérieurs. Dans 
un tel cas, un traitement différent ou individualisé produit des 
résultats plus justes que ne le ferait un traitement identique.
La même distinction entre « équité » et « égalité » s’applique en 
matière de santé et de soins. Par exemple, le système de santé 
canadien, financé à même les fonds publics, repose sur le concept 
d’égalité. Il est conçu de façon à ce que tous les gens puissent avoir 
accès à des professionnels de la santé et à des soins, peu importe 
s’ils ont ou non la capacité de payer pour ces soins. Une fois de plus,
cette approche semble juste, mais elle comporte certaines limites 
puisqu’elle ne tient pas compte d’autres facteurs, comme la langue, 
le lieu de résidence, l’orientation sexuelle et le genre, des facteurs 
qui peuvent entraver l’accès aux soins.
Dans un même temps, une démarche qui vise à assurer à toute la 
population un accès identique aux soins de santé prend pour acquis 
que tous les gens ont un état de santé semblable et des besoins 
similaires pour ce qui est des soins. Nous savons pertinemment que 
tel n’est pas le cas. Certaines personnes, tout comme les coureurs 



positionnés dans les couloirs extérieurs d’une piste, vivent des 
problèmes sociaux, politiques et économiques qui entraînent une 
détérioration de leur santé. Par exemple, les femmes et les hommes, 
les garçons et les filles vivant dans la pauvreté ont plus souvent des 
problèmes de santé, comparativement à la population plus nanties. 
Par conséquent, ils ont possiblement besoin de services et de 
programmes supplémentaires – les services et programmes en place 
ne suffisant pas – pour contrebalancer les effets des logements 
insalubres, d’un accès limité à des aliments frais et nutritifs et d’une 
exposition à des milieux peu sûrs. Il s’agit donc d’équité – s’assurer 
que les gens ont ce dont ils ont besoin pour être en bonne santé, se 
sentir bien et maintenir cet état.
La population entière jouissant d’un bon état de santé et d’un bien-
être, nous pouvons alors œuvrer à conserver un équilibre juste en 
assurant à toutes et tous les mêmes privilèges. Nous parlons alors 
d’égalité. Comme le précise l’Organisation panaméricaine de la 
Santé, l’équité est le moyen, l’égalité est le résultat.
Une bonne compréhension des différents éléments qui distinguent 
l’équité de l’égalité nous permet de reconnaître les différences entre 
les gens sur les plans de la santé et du bien-être, celles qui sont 
injustes, évitables et que l’on peut transformer, puis de réagir en 
conséquence.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
Le Très hon. Laurent Gaspar, Ministre de l'Égalité des chances

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE L'ÉGALITÉ DES CHANCES

Mesdames, Messieurs,
Afin de favoriser l'intégration et l'accès à la vie économique, sociale 
et politique des personnes handicapées, une Journée Internationale 
des Personnes Handicapées à été proclamée, en 1992, par les 
Nations Unies, à la date du 3 décembre.
Cette journée mondiale est par ailleurs l'occasion idéale de réaffirmer
certains principes de base, trop souvent oubliés : "Tous les êtres 



humains naissent libres et égaux en dignité et en droits". Le respect 
de cette dignité due à chaque personne, valide ou non, implique la 
reconnaissance de droits fondamentaux comme l'éducation ou 
l'accès au travail.
Les manifestations organisées à cette occasion nous invitent à 
modifier le regard que nous portons sur les personnes handicapées.
Depuis 2011, cette journée possède son étendard, son symbole... 
sous la forme d'un badge à porter sur soi. Cette initiative revient à 
une association belge, l'ASPH qui l'a mis en place en collaboration 
avec plus d’une trentaine d'autres associations.
Lors de la création du badge, le choix définitif s'est porté sur le 
cercle violet :
Le cercle est synonyme de perfection, d'absolu, d'infini ;
le violet symbolise l'unité, le peuple et la démocratie chez le romains.
Oui, les personnes handicapées font partie de la société civile.
Oui, les personnes handicapées sont des citoyennes à part entière.
Oui, les personnes handicapées revendiquent leur place.
Le grand public est amené à reconnaître la personne handicapée 
comme l'une des leurs.
Le badge rappelle que la personne handicapée est une personne 
avant d’être un handicapé. Il rappelle que la personne handicapée 
fait partie intégrante de la société.
Rassembleur, fondamental, facile, ce badge est le symbole d’un 
secteur... Celui du handicap.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
Le Très hon. Laurent Gaspar, Ministre de l'Égalité des chances

AFICHETTE DU MINISTÈRE DE L'ÉGALITÉ DES CHANCES

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

LUTTE CONTRE LE SIDA



Mesdames, Messieurs,
Le thème de la Journée mondiale de lutte contre le sida 2019 est « 
Les organisations communautaires font la différence. »
La Journée mondiale de lutte contre le sida est organisée le 1er 
décembre 2019. Cette date importante permet de rendre hommage 
au rôle essentiel joué par les organisations communautaires 
aujourd’hui et par le passé dans la riposte au sida au niveau 
international, national et local.
Leur action pour riposter au sida prend des formes différentes. Leur 
leadership et leur engagement garantissent la continuité et 
l’adéquation de la riposte en maintenant l’accent sur les individus et 
en s’assurant de n’oublier personne. Les organisations 
communautaires regroupent des pairs-éducateurs, des réseaux de 
personnes vivant avec le VIH ou concernées par la maladie, comme 
les gays et autres hommes ayant des rapports sexuels avec des 
hommes, des personnes consommant des drogues injectables et des
travailleur(se)s du sexe, des femmes et des jeunes, des conseillers, 
des professionnels de la santé au sein des communautés, des 
prestataires de service à domicile, des organisations de la société 
civile et des militants de terrain.
La Journée mondiale de lutte contre le sida est une plateforme 
essentielle pour souligner l’importance du rôle joué par les 
organisations communautaires alors que l’on assiste à un recul des 
financements et à un confinement de la société civile. Ces tendances 
fragilisent la continuité des services apportés ainsi que des efforts de
sensibilisation. Il est urgent d’impliquer davantage les organisations 
communautaires pour surmonter les obstacles les empêchant de 
fournir des services, que ce soit à cause d’entraves administratives 
pour les associations ou en l’absence de modalités contractuelles et 
sociales. Aujourd’hui, le rôle crucial de sensibilisation joué par les 
organisations communautaires est plus que jamais nécessaire pour 
assurer que le sida continue de figurer parmi les priorités politiques, 



que les droits fondamentaux sont respectés et que le pouvoir 
législatif et exécutif prend ses responsabilités.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, à l’occasion de 
cette journée importante, insistent sur la nécessité de ne pas baisser 
la garde face à ce fléau et de prendre toutes les précautions 
nécessaires. L'erreur de cinq minutes est payée à vie.
S.A.S Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

LA GÉNÉROSITÉ

Mesdames, Messieurs,
Le nom complet de cette journée est "Journée Mondiale de la 
générosité et de la solidarité". Elle est aussi connue sous le nom 
"Giving Tuesday", dévoilant ainsi son origine Nord-Américaine.
Le nom fait référence au mardi qui suit Thanksgiving. Il s'agit d'un 
mouvement de charité au début des fêtes de fin d'année. La première
édition semble avoir été faite en 2012 aux USA.
La première édition en France s'est déroulée le 27 novembre 2018 et 
a rencontré un grands succés. Plus de 300 projets ont pu être menés
à bien par 180 partenaires mobilisés partout en France. La date 
retenue pour 2019 est le mardi 3 décembre.
Les exemples concrets d'action initiées dans le cadre de cette 
journée sont nombreux et comme nous ne pouvons pas parler de 
toutes les initiatives, nous en avons choisi une.
L’Institut Pasteur de Lille est une fondation de recherche reconnue 
d’utilité publique dont l'objectif est d'élaborer les traitements de 
demain contre certaines maladies : cancer, maladie d’Alzheimer, 
maladies cardiovasculaires, diabète, etc...
Comme le dit la sagesse populaire, la santé de tous n’a pas de prix, 
mais la recherche a un coût !
Chacun est invité à soutenir les actions de l'Institut en diffusant les 
visuels présentés au sein d'un kit de communication comportant un 



mode d’emploi et différents supports à imprimer pour agrémenter 
ses photos.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe rappellent 
l’importance de la générosité sous toutes ses formes. Nous sommes 
tous appelés à apporter notre contribution, chacun en fonction de 
ses possibilités, car nous aurons peut-être un jour besoin d'un acte 
d'amour.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 

DES ENFANTS DES RUES

Mesdames, Messieurs,
Chaque année, à la date du 26 novembre, est célébrée à travers le 
monde entier la Journée mondiale des enfants des rues. C’est une 
journée qui interpelle toute personne et toute organisation à se 
pencher sur la situation des enfants de la rue.
Aujourd’hui, des millions d’enfants de tous les coins du monde 
vivent et travaillent dans la rue : nombre d’entre eux sont 
abandonnés ou orphelins, certains tentent d’échapper aux abus, 
tandis que d’autres essaient de gagner de l’argent pour subvenir à 
leurs besoins et à ceux de leur famille.
Ces enfants font face à certains des problèmes les plus urgents de 
notre monde moderne. En effet, les enfants de la rue sont 
vulnérables à la violence, à l’exploitation, à la toxicomanie, au 
VIH/sida et à d’autres risques graves pour la santé susceptibles de 
mettre en péril leur survie.
Pour célébrer le 20e anniversaire de la Convention relative aux droits
de l’enfant. (elle a été signée en 1989 !), l’UNESCO organise la 
journée des enfants des rues.
L’UNESCO, en association avec Fondation Air France, organisent à 
cette occasion un séminaire sur les enfants des rues, avec la 
participation remarquée de Mme Irene Rizzini, professeur à 



l’Université Catholique Pontificale de Rio de Janeiro et fondatrice du 
Centre international de recherche et des politiques sur l’enfance 
(CIESPI).
Un prix créé pour récompenser des associations reconnues pour leur
action en faveur des enfants récompensera le Docteurr Xavier 
Emmanuelli, fondateur du Samu social en France et président du 
Samusocial international.
De nombreuses associations luttent en faveur des enfants des rues, 
que ce soit en Amérique Latine ou en Asie, qu’elles soient ou non 
confessionnelles. Leur action de terrain permet de réaliser un 
véritable travail de fourmi en faveur des enfants, de leur éducation, 
de leur sécurité, allant parfois jusqu’à une véritable reniassance des 
liens sociaux et familiaux.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe rappellent que les 
enfants de la rue sont de petits anges livrés à eux-mêmes, à suivre 
avec affection, éduqués. Parmi ceux-ci, qui sait, il y aura peut-être 
un futur Chef d'État.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DE LA BIBLE

Messieurs, Mesdames,
La journée internationale de la Bible est une initiative originaire des 
États-Unis et plus particulièrement de l'association de la Bible qui a 
souhaité promouvoir cette journée à partir du 24 novembre 2014.
Il faut bien garder à l'esprit cette origine américaine pour 
comprendre cette journée dont le but est d’encourager la lecture de 
la Bible. L'intention affirmée est clairement prosélyte et les 
organisateurs n'hésitent pas à affirmer qu'il s'agira également d'une 
occasion de réunir ceux qui aiment Dieu et veulent Le remercier.
Une autre journée mondiale fait une référence explicite à la bible. Il 
s'agit de la Journée mondiale de la traduction fêtée le jour de la Saint

https://www.facebook.com/giorgioshojun?__tn__=%2CdK-R-R&eid=ARA3UWFxz1dw72CAnSCRFJstEm5JMOCj3jjdJGYfg8RfqJiRC6PnEKjmB7Hr1XOMHt3vBv6-LosO_bNF&fref=mentions
https://www.facebook.com/sasleprinceyannickdouaidesse?__tn__=%2CdK-R-R&eid=ARAAFZ3nPZ24MfPz-ysTXaftNpvua_4tBmtHNBP6Fy-6tSxI4uEdXkjxyf0KVVTaxhIlZpd8ff18rIvT&fref=mentions


Jérôme, saint patron des traducteurs et premier traducteur de la 
bible en latin.
Voici quelques exemples de versets que vous pouvez partager ce 
jour-là :
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe suggèrent 
quelques versets à lire pour enrichir nos esprits pauvres.
Matthieu 4 : 4
Jésus répondit : Il est écrit : L'homme ne vivra pas de pain seulement,
mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu.
Romains 10 : 17
Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la 
parole de Christ.
Hébreux 4 : 12
Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une 
épée quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme
et esprit, jointures et moelles ; elle juge les sentiments et les 
pensées du coeur.
Jean 8 : 31
Et il dit aux Juifs qui avaient cru en lui : Si vous demeurez dans ma 
parole, vous êtes vraiment mes disciples.
Actes 20 : 32
Et maintenant je vous recommande à Dieu et à la parole de sa grâce, 
à celui qui peut édifier et donner l'héritage avec tous les sanctifiés.
Romains 15 : 4
Or, tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour notre instruction, afin 
que, par la patience, et par la consolation que donnent les Écritures, 
nous possédions l'espérance.
Jean 14 : 23
Jésus lui répondit : Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon
Père l'aimera ; nous viendrons à lui, et nous ferons notre demeure 
chez lui.
Josué 1 : 8



Que ce livre de la loi ne s'éloigne point de ta bouche ; médite-le jour 
et nuit, pour agir fidèlement selon tout ce qui y est écrit ; car c'est 
alors que tu auras du succès dans tes entreprises, c'est alors que tu 
réussiras.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE NATIONALE DE

LA TRISOMIE 21

Mesdames, Messieurs,
Si la trisomie 21 demeure la cause principale du retard mental chez 
les personnes déficientes intellectuelles, elle reste mal connue du 
grand public. Lancée à l'initiative de la Fédération des associations 
d'étude pour l'insertion sociale des personnes porteuses de trisomie 
21, la journée de la trisomie 21, est organisée un peu partout en 
France le 3ème dimanche de novembre.
Entrer en contact et faire connaissance avec des personnes porteuses
de trisomie 21 permet, au-delà des discours et des intentions, de 
faire évoluer notre regard.
Un grand scientifique a, tout au long de sa vie, oeuvré en ce sens : Le
professeur Lejeune...
En 1958, à l’âge de 32 ans, il découvre la première anomalie 
chromosomique chez l’homme : la trisomie 21.
Appelée jusque là "mongolisme" et considérée à tort comme une 
dégénérescence raciale, elle est en réalité due à la triple présence du 
chromosome 21.
Pour la première fois au monde, un lien est établi entre un état de 
débilité mentale et une aberration chromosomique. Les parents 
d’enfants trisomiques savent alors que le handicap de leur enfant est
un accident, appelé dès lors trisomie 21. Par la suite, avec ses 
collaborateurs, il découvre le mécanisme de bien d’autres maladies 
chromosomiques, ouvrant ainsi la voie à la cytogénétique et à la 
génétique moderne.



Chef de l’unité de cytogénétique à l’Hôpital Necker Enfants Malades à
Paris, sa consultation devient l’une des plus nombreuses du monde.
Il étudie avec son équipe plus de 30 000 dossiers chromosomiques 
et soigne plus de 9 000 personnes atteintes d’une maladie de 
l’intelligence.
Il a la conviction que toute avancée vers la guérison de l’une de ces 
maladies donnera la clef pour soigner les autres.
Ce qui le préoccupe avant tout, c’est de parvenir un jour à guérir ses 
petits malades qui viennent le voir du monde entier. Or, à son grand 
désespoir, il devient "à la mode" de supprimer le malade qu’on est 
incapable de guérir. Alors que les résultats de sa recherche auraient 
dû permettre l’avancée de la médecine dans la voie de la guérison, ils
sont utilisés pour dépister au plus tôt les enfants porteurs de ces 
maladies et les supprimer le plus souvent.
Il prend alors la décision de défendre publiquement ses malades. Cet
engagement au service des plus déshérités d’entre nous lui a valu 
l’ostracisme des puissants mais l’amitié des petits et de ceux qui leur
ressemblent.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe rappellent que les 
porteurs de la trisomie 21 ne sont pas des phénomènes de cirque, 
mais que des personnes qui éprouvent des sentiments comme tout 
le monde et, en tant que telles, doivent être appréciées et aimées.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE POUR L'ÉLIMINATION DE LA PAUVRETÉ

Mesdames, Messieurs,
« On ne pourra mettre fin à la pauvreté des enfants sans s’attaquer à 
la pauvreté des ménages, la première procédant souvent de la 
seconde. L’accès à des services sociaux de qualité doit être une 
priorité, alors même qu’aujourd’hui près des deux tiers des enfants 



n’ont aucune protection sociale. » — António Guterres, Secrétaire 
général de l'ONU
Dans un monde caractérisé par un niveau sans précédent de 
développement économique, de moyens technologiques et de 
ressources financières, le fait que des millions de personnes vivent 
dans l’extrême pauvreté suscite une profonde indignation morale.
En outre, les personnes qui vivent dans la pauvreté doivent faire face 
de nombreuses disciminations, notamment :
des conditions de travail dangereuses;
des conditions de logement insalubres;
des carences en aliments nutritifs;
un accès inégal à la justice;
une absence de participation politique, et
un manque d'accès aux soins de santé.
Cette année, alors que la Convention internationale des droits de 
l’enfant célèbre ses 30 ans, il est nécessaire de rappeler que cet 
engagement historique, adopté le 20 novembre 1989 par les 
dirigeants internationaux, énonce une série de droits civils, 
politiques, économiques, sociaux et culturels pour chaque enfant à 
travers le monde, sans distinction aucune, et indépendamment de 
toute considération, notamment de race, de couleur, de sexe, de 
langue ou de religion.
Les États parties à la Convention ont reconnu le droit de tout enfant 
à un niveau de vie suffisant pour permettre son développement 
physique, mental, spirituel, moral et social. Lorsque la pauvreté des 
enfants est reconnue comme étant un déni des droits de l’enfant, les 
personnes qui occupent des postes à responsabilités ou des postes 
de pouvoir sont juridiquement tenues de promouvoir, de protéger et 
d’œuvrer à la réalisation des droits des enfants. Il est en outre 
impératif de reconnaître les discriminations qui touchent plus 
particulièrement les filles à cet égard, et d'y mettre fin.
Il est inacceptable que le nombre de pauvres soit très élevé d’ici les 
prochaines années.



La pauvreté implique malheureusement la fermeture de nombreuses 
portes dont l'accès n'est autorisé qu'à certaines classes sociales. Les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe espèrent que l’égalité 
sociale sera atteinte le plus rapidement possible entre tous les 
peuples.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA SEMAINE EUROPÉENNE 

DE RÉDUCTION DES DÉCHETS

Mesdames, Messieurs,
Réduire la production de déchets de chaque citoyen, tel est l'enjeu de
cette "semaine européenne" initiée en France par l'ADEME et le 
ministère du développement durable.
Pourquoi jeter 40 kg de déchets de cuisine par personne, alors qu'il 
serait si simple d'en faire du compost pour les plantes ?
Pourquoi utiliser 365 bouteilles d'eau par an, alors que l'on pourrait 
utiliser une carafe et un robinet ?
Pourquoi accepter de recevoir 35 kg de publicité imprimée que l'on 
ne lira jamais, plutôt que d'appser un "stop pub" sur sa boîte aux 
lettres ?
Pourquoi jeter un appareil en panne alors qu'une seule pièce est à 
changer ?
Au delà des réponses souvent simplistes fournies par le discours 
officiel et les écolos "pur et dur", ces questions méritent réflexion et 
modification de nos habitudes.
Comme de nombreux citadins, vous n'aurez jamais l'utilité d'un bac à
compost... mais vous pourrez au minimum favoriser lors de l'achat 
les produits utilisant le moins d'emballage.
Vous n'aurez pas non plus souvent l'occasion pratique de réparer 
votre appareil électro-ménager défectueux car le constructeur se 
sera bien gardé de rendre accessible la pièce cassée... mais vous 
aurez toujours la possibilité d'acheter mieux et plus durable voire 



laisser au magasin le bataillon d'appareils inutiles qui vous y est 
proposé !
Chaque citoyen produit chaque jour 1 kg d'ordures ménagères. 
Imaginez, à l'échelle du pays, ce que représenterait une simple 
réduction de 20 % ! Cette réduction est possible, au prix des efforts 
quotidiens de chacun.
La Semaine Européenne de Réduction des Déchets nous invite à nous
poser ces questions afin que chacun, à son échelle, puisse réduire 
effectivement la quantité de déchets qu'il produit au quotidien.
La Semaine européenne de la réduction des déchets est pilotée par 
l'ADEME et le Ministère du Développement Durable. Elle concerne 
aussi bien les associations engagées dans le développement durable 
que les entreprises, les administrations, les écoles et les particuliers. 
Donc vous et moi.
Cette année, la semaine européenne de la réduction des déchets se 
déroule du 16 au 24 novembre. Elle durera donc 8 jours. Longue 
semaine... mais qu'on se rassure, il n'y aura pas déchet !
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe rappellent que le 
meilleur déchet est celui que l’on ne produit pas...
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DE LA TOLÉRANCE

Mesdames, Messieurs,
L’Organisation des Nations Unies est résolue à renforcer la tolérance 
en encourageant la compréhension mutuelle entre les cultures et les 
peuples. Cet impératif est au cœur de la Charte des Nations Unies, 
ainsi que de la Déclaration universelle des droits de l’homme, et est 
plus important que jamais à l'heure où nous observons une montée 
de l'extrémisme violent et d'un radicalisme caractérisé par le mépris 
fondamental de la vie humaine.
En effet, la tolérance - c'est-à-dire le fait de reconnaître l’autre et de



l’apprécier à sa juste valeur, mais aussi l’aptitude à vivre ensemble et
à écouter autrui - constitue le fondement même de toute société 
civile, ainsi que de la paix.
Chaque année le 16 novembre, la communauté internationale célèbre
la Journée internationale de la tolérance avec des activités qui 
s'adressent à la fois aux établissements d'enseignement et au grand 
public.
L’Assemblée générale a instauré cette journée par sa résolution 
A/RES/51/95 du 12 décembre 1996, à la suite de l'Année 
internationale des Nations Unies pour la tolérance, proclamée par 
l'Assemblée générale de l'ONU en 1995. La même année, les États 
Membres de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la 
science et la culture (UNESCO) adoptaient la Déclaration de principe 
sur la tolérance, à l'occasion du cinquantième anniversaire de cette 
organisation.
Le Prix UNESCO-Madanjeet Singh pour la promotion de la tolérance 
et de la non-violence récompense des activités significatives dans le 
domaine scientifique, artistique, culturel ou de la communication 
visant la promotion d'un esprit de tolérance et de non-violence. Ce 
Prix a été établi en 1995 pour marquer l’Année des Nations Unies 
pour la tolérance et le 125e anniversaire de la naissance du Mahatma
Gandhi. La création du Prix a été inspirée par les idéaux de la 
Constitution de l'UNESCO qui proclame que la « paix doit être établie 
sur le fondement de la solidarité intellectuelle et morale de 
l’humanité ».
La tolérance est la reconnaissance des droits universels de la 
personne humaine et des libertés fondamentales d'autrui. Les 
peuples se caractérisent naturellement par leur diversité ; seule la 
tolérance peut assurer la survie de communautés mixtes dans 
chaque région du globe.
En reconnaissance de l’engagement de toute une vie en faveur de 
l’harmonie communautaire et de la paix, le prix porte le nom de son 
bienfaiteur Madanjeet Singh, qui était Ambassadeur de bonne 



volonté de l’UNESCO, artiste, écrivain et diplomate indien. Doté d’un 
montant de 100.000 dollars américains, le prix est décerné tous les 
deux ans lors d’une cérémonie officielle à l'occasion de la Journée 
internationale de la tolérance.
Malheureusement, la tolérance semble maintenant un mot inconnu, 
mais à cet égard, les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe 
rappellent à tous de mettre en pratique une phrase attribuée à 
Voltaire : "Je désapprouve ce que vous dites, mais je défendrai votre 
droit à la mort de le dire ".
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

Vœux !

JOYEUX ANNIVERSAIRE !

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe souhaitent un 
joyeux anniversaire à S.G. le duc Giorgio de Paille, Ministre d'État de 
Lochaber et de Glencoe et forme des vœux de santé et prospérité à 
Son égard.
S.A.S. Yannick de Lochaber et de Glencoe, Prince souverain

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DES CÉLIBATAIRES

Mesdames, Messieurs,
Saviez-vous que le 11 novembre est une journée extrêmement 
populaire en Chine ? Effectivement, on y célèbre, depuis les années 
1990, la Journée internationale des célibataires. Dans les faits, il n’y 
pas qu’en Chine qu’on la souligne : l’engouement de célébrer la 
fierté d’être célibataire s’est propagé aux quatre coins de la planète !
Et si on la fêtait à notre façon, maintenant, en dressant une liste des 
avantages et des inconvénients d’être célibataire?



Le gazon semble toujours plus vert chez le voisin. Du coup, les 
personnes célibataires envient parfois leurs proches qui sont en 
couple, par exemple lors d’une soirée glaciale d’hiver où elles 
peinent à se réchauffer sur le divan. La chaleur d’un autre corps, à 
côté, serait bien pratique, tsé ! Pour leur part, celles qui vivent la vie 
à deux depuis plusieurs années manifestent parfois que leur « liberté
» leur manque… Genre vouloir transformer un 5 à 7 du jeudi en 5 à 
12 : 47 sans avoir de compte à rendre à personne. À chacune ses 
arguments pour vanter ou non le célibat !

Être célibataire, c’est le fun parce que…
Vous pouvez manger ce que vous voulez quand vous le voulez ! Vous
n’avez pas envie de cuisiner en rentrant à la maison à 20h30 ? Un bol
de céréales fera amplement l’affaire.
Le bordel règne chez vous ? C’est de votre faute et vous l’assumez 
totalement ! Les sous-vêtements « usés » là, sur le plancher de la 
salle de bain parce que le panier à linge sale déborde, ça ne vous 
lève pas le cœur de les ramasser.
Vous n’avez pas envie de sortir, malgré une invitation à souper chez 
des amis ? Personne n’est là pour vous faire sentir mal ou vous 
inciter à revenir sur votre décision.
Vos vacances, vous les planifiez quand vous voulez et où vous 
voulez.

Être célibataire, c’est ennuyant parce que…
Partager une bonne bouteille de vin et un succulent souper, le 
vendredi soir après une semaine folle au boulot, ça fait toujours du 
bien.
Et des samedis soirs seule à la maison, vous finissez par vous en 
lasser.
Vous n’avez personne que vous avez spontanément envie de texter à
n’importe quelle heure simplement pour envoyer une dizaine 
d’émoticônes de cœur. Puis, les recevoir en retour, ça met du soleil 



dans une journée. Oui, c’est quétaine, mais c’est le fun quand 
même !
Être vraiment complice avec une autre personne, savoir qu’elle nous 
comprend, nous accepte avec nos défauts et nos faiblesses, ça n’a 
pas de prix.
Pourquoi des scientifiques ont-ils décidé de mener une enquête sur 
le célibat ? On se le demande bien… Mais peu importe, des résultats 
étonnants sont ressortis : les célibataires seraient apparemment en 
meilleure santé, en plus d’avoir l’esprit plus créatif… ou du moins 
davantage de temps pour laisser libre cours à leur créativité. 
Finalement, les célibataires feraient de meilleurs amis.
Femmes célibataires de ce monde, soyez fières!
Dans ce contexte, à la lumière du pour et du contre, les Principautés 
Unies de Lochaber et de Glencoe se prononcent simplement en 
disant à tout le monde : hommes et femmes, nous sommes donc les 
seuls maîtres de notre vie donc : chacun fait ce qu'il veut ! Force et 
courage !
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

Remerciements !

JOYEUX ANNIVERSAIRE !

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe souhaitent un 
joyeux anniversaire à S.A.S. la princesse Sabrina d'Acacia, Princesse 
d'Acacia ; Princesse des Principautés Unies de Lochaber et de 
Glencoe et forme des vœux de santé et prospérité à Son égard.
S.A.S. Yannick de Lochaber et de Glencoe, Prince souverain

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE POUR LA PRÉSERVATION DE L'ENVIRONNEMENT 
EN TEMPS DE GUERRE



Mesdames, Messieurs,
À l’occasion de la Journée internationale pour la prévention de 
l’exploitation de l’environnement en temps de guerre et de conflit, le
6 novembre, le secrétaire général des Nations Unies a souhaité faire 
connaître son message :
Depuis que la guerre existe, l’environnement et les ressources 
naturelles en sont les victimes silencieuses. Les récoltes sont 
incendiées, les puits pollués, les sols empoisonnés et les animaux 
tués. Les objectifs ne sont pas toujours les mêmes : on peut vouloir 
se procurer un avantage stratégique, démoraliser des populations 
locales, venir à bout d’une résistance ou tout simplement nourrir ses 
soldats. Mais, même lorsqu’elles ne sont pas intentionnelles, les 
conséquences sont toujours catastrophiques. Nous assistons à des 
actes de destruction purs et simples, notamment le rejet de polluants
et de substances dangereuses. Nous sommes témoins de 
bouleversements sociaux, comme la création de populations de 
réfugiés qui, à leur tour, mettent plus rudement les ressources à 
contribution. Et puisque la plupart des conflits se déroulent dans les 
pays pauvres, nous constatons les ravages économiques infligés par 
les guerres à des populations vulnérables qui sont les moins 
outillées pour faire face aux dégâts subis par leur environnement et 
pour surmonter un ralentissement du développement.
Pendant la guerre du Golfe de 1991, les puits de pétrole du Koweït 
ont été délibérément incendiés et des millions de litres de pétrole 
brut ont été déversés dans les voies d’eau. Au Cambodge, 35 % de la 
couverture forestière a été détruite pendant les 20 ans qu’ont duré la
guerre civile et les troubles. Au cours du conflit en Angola, le 
nombre des animaux sauvages a diminué de 90 % et, pendant la 
guerre du Viet Nam, des millions de tonnes d’agent orange ont été 
pulvérisées au-dessus des jungles de ce pays, ce qui a eu pour effet 
de dépouiller de toute végétation de vastes zones dont certaines ne 
peuvent toujours pas être cultivées aujourd’hui.
L’environnement est protégé en temps de guerre par un certain 



nombre d’instruments juridiques, notamment la Convention sur 
l’interdiction d’utiliser des techniques de modification de 
l’environnement à des fins militaires ou toutes autres fins hostiles 
(1976), la Convention sur les armes chimiques et la Convention sur 
la prohibition des mines antipersonnel (1997). En outre, le Protocole 
additionnel aux Conventions de Genève interdit l’utilisation de 
"méthodes ou moyens de guerre qui sont conçus pour causer, ou 
dont on peut attendre qu’ils causeront, des dommages étendus, 
durables et graves à l'environnement naturel" et dispose que "la 
guerre sera conduite en veillant à protéger l’environnement naturel 
contre des dommages étendus, durables et graves". Mais ce qui fait 
cruellement défaut, ce sont les mécanismes voulus pour assurer 
l’application de ces conventions. De fait, il faudra peut-être que nous
renforcions le chapitre " vert " des règles du droit humanitaire 
international.
Au niveau pratique, l’ONU réagit de plus en plus activement 
lorsqu’une guerre entraîne une dégradation de l’environnement : elle
s’efforce d’évaluer les dégâts, de nettoyer les zones contaminées et 
d’aider les pays à se doter des moyens voulus pour gérer leur 
environnement après le conflit. C’est ce que le Programme des 
Nations Unies pour l’environnement a fait dans les Balkans et c’est ce
qu’il fait aujourd’hui en Afghanistan, en Iraq, au Libéria et dans le 
territoire palestinien occupé.
Les technologies guerrières et armements modernes continuent à se 
développer rapidement, ce qui pourrait avoir des conséquences 
catastrophiques sur l’environnement. En même temps, on laisse trop 
de conflits s’envenimer pendant des années, voire des décennies, et 
épuiser petit à petit les ressources naturelles. Au moment où nous 
célébrons la Journée internationale pour la prévention de 
l’exploitation de l’environnement en temps de guerre et de conflit 
armé, prenons conscience du fait qu’aucune guerre et aucun conflit 
ne se déroule trop loin de nous pour avoir un effet sur notre 
environnement, quel que soit l’endroit où nous habitons. Et prenons 



l’engagement de faire ce que nous pourrons pour lutter contre cette 
menace commune et pourtant souvent oubliée qui met en péril nos 
vies et notre bien-être.
Malheureusement, en temps de guerre, on ne recule devant rien et 
personne et l’environnement paient les conséquences. Les 
Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe sont convaincues que 
le temps, où les guerres se répandront dans le monde entier pour la 
protection des peuples et de l'environnement, prendra bientôt fin.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

Le Ministère des Affaires étrangères et européennes, et le Ministère 
de l'Égalité des chances viennent de lancer une opération de collecte 
de vêtements au nom des Principautés Unies de Lochaber et de 
Glencoe, sur la base des propositions concrètes issues du Conseil de 
gouvernement extraordinaire de ce 6 novembre 2019.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État
Le Très hon. Laurent Gaspar, Ministre des Affaires étrangères et 
européennes, Ministre de l'Égalité des chances

Suivez ci-dessous l'actualité des activités princières.
COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE DES 

ACCIDENTS VASCULAIRES CÉRÉBRAUX

Mesdames, Messieurs,
Pour la Journée mondiale de l'Accident Vasculaire Cérébral (AVC) ce 
29 octobre, c’est l’occasion de découvrir le projet transfrontalier 
NanoCardio qui vise à prévenir les accidents cardio-vasculaires.
Mais tout d’abord, un petit retour dans les cours de biologie…
Qu’est-ce qu'un AVC ?
Un accident vasculaire cérébral est une pathologie qui survient suite 
à l’obstruction d’une artère cérébrale causée par un caillot de sang, 
appelé AVC ischémique (dans 85% des cas) ou bien d’une rupture 



d’un vaisseau sanguin, nommé AVC hémorragique (dans 15% des 
cas).
Qu’est-ce que l’athérosclérose ?
Les maladies cardiovasculaires sont issues d’une accumulation de 
couches de graisses (cholestérol) sur les parois des artères. Ces 
dépôts développent des plaques appelées plaques d’athérome. 
Quand les parois des artères se durcissent, on parle 
d’athérosclérose.
Savez-vous que les accidents cardio-vasculaires sont la première 
cause de mortalité dans le monde ? L’organisation mondiale de la 
santé (OMS) a publié ces chiffres criants :
On estime à 17,7 millions le nombre de décès imputables aux 
maladies cardio-vasculaires, soit 31% de la mortalité mondiale totale.
Plus des trois quarts des décès liés aux maladies cardiovasculaires 
interviennent dans des pays à revenu faible ou intermédiaire.
Sur les 17 millions de décès survenant avant l’âge de 70 ans et liés à 
des maladies non transmissibles, 82% se produisent dans des pays à 
revenu faible ou intermédiaire et 37% sont imputables aux maladies 
cardiovasculaires.
France-Wallonie-Vlaanderen, le projet NanoCardio issu d’une 
coopération franco-belge, agit pour prévenir ces accidents 
cardiovasculaires liés aux maladies coronariennes. Comment ? En 
détectant et en analysant de manière précoce les plaques 
athéroscléreuses par imagerie IRM et imagerie optique. En effet, 
aujourd’hui la technique de l’angiographie n’est pas sans risque pour
les patients car elle requiert la pose invasive de cathéters et 
l’utilisation de molécules iodées.
Ce brillant projet Interreg noue les savoir-faire et savoirs de 
l’Université de Mons (UMons), l’Université de Gand (UGent) et 
l’Université de Reims (URCA) auxquels s’ajoute ceux des hôpitaux et 
des bureaux de recherche et développement en France et en 
Belgique.
A l’aube de sa 3ème année d’existence, NanoCardio continue son 



développement auprès de la communauté scientifique. Les 
chercheurs du projet ont démontré les dernières avancées du projet 
au cours de divers colloques scientifiques nationaux et 
internationaux. De plus, au niveau du grand public, de multiples 
actions ont été menées par le projet pour sensibiliser la population : 
participation aux RegioStars, présentation d’ateliers durant le 
Printemps des Sciences de l’UMONS ou encore participation à la 
campagne Missing Type à l’initiative de la Croix-Rouge de Belgique.
Vous l’aurez compris, la prévention des accidents cardio-vasculaires 
est un enjeu de santé publique majeur. Ainsi, l’objectif de cette 
journée est principalement d’avertir le maximum de personnes des 
symptômes et donc, par conséquent, les inciter à réagir rapidement 
pour réduire au maximum les risques de séquelles, voire de décès.
La survenue d'un AVC nécessite une prise en charge urgente dans les
premières heures suivant l'apparition des premières manifestations 
pour éviter toutes séquelles irréversibles. Le premier réflexe à avoir 
c'est d'appeler les urgences. L'AVC est une course contre la montre 
où chaque minute compte !
Les accidents vasculaires cérébraux, un autre problème qui trahit 
comme une crise cardiaque. Les Principautés Unies de Lochaber et de
Glencoe soutiennent et exhortent les différents ministères de la 
santé des autres États à encourager la prévention de ce trouble.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE L'ÉGALITÉ DES CHANCES

Mesdames, Messieurs,
L'égalité des chances est une vision de l'égalité qui cherche à faire en
sorte que les individus disposent des "mêmes chances", des mêmes 
opportunités de développement social, indépendamment de leur 
origine sociale ou ethnique, de leur sexe, des moyens financiers de 
leurs parents, de leur lieu de naissance, de leur conviction religieuse,
d'un éventuel handicap, etc.



Allant plus loin que la simple égalité des droits, l'égalité des chances 
consiste principalement à favoriser des populations qui font l'objet 
de discrimination afin de leur garantir une équité de traitement. Elle 
implique que les écarts liés au milieu d'origine soient neutralisés.
Exemples de domaines d'activités où l'égalité des chances peut être 
recherchée :
Accès à la formation supérieure et aux grandes écoles,
Tests de recrutement et entretien d'embauche,
Vie en harmonie avec sa sexualité,
Combat de la discrimination raciale, ethnique, religieuse, sexuelle.
Combat de toutes formes d'handicaps,
Accès aux emplois.
La qualité du système scolaire est l'un des principaux leviers 
permettant d'établir l'égalité des chances.
L'égalité des chances s'oppose à l'égalité des résultats. Proche de la 
notion d'équité, elle admet une inégalité "juste" induite par les 
capacités intellectuelles, le mérite individuel ou les efforts consentis.
L'égalité des chances est souvent considérée comme l'un des 
éléments de la politique libérale qui, s'il n'est pas accompagné de 
mesures concrètes et efficaces, peut devenir un alibi de 
l'accroissement des inégalités sociales et fait porter sur le seul 
individu la responsabilité de son sort.
"L'égalité des chances, c'est le droit de ne pas dépendre 
exclusivement de la chance, ni de la malchance. C'est le droit égal, 
pour chacun, de faire ses preuves, d'exploiter ses talents, de 
surmonter, au moins partiellement, ses faiblesses. C'est le droit de 
réussir, autant qu'on le peut et qu'on le mérite. C'est le droit de ne 
pas rester prisonnier de son origine, de son milieu, de son statut. 
C'est l'égalité, mais actuelle, face à l'avenir. C'est le droit d'être libre, 
en se donnant les moyens de le devenir. C'est comme une justice 
anticipée, et anticipatrice : c'est protéger l'avenir, autant que faire se 
peut, contre les injustices du passé, et même du présent."
André Comte-Sponville - Guide républicain, 2004



L'égalité des chances est donc une nécessité absolue, que ce soit au 
sein de la Principauté de Lochaber et de Glencoe ou à tout autre 
endroit sur la terre afin de rendre un monde meilleur aux citoyens 
universels. C'est pourquoi, que Nous décréterons souverainement 
que le mois de novembre est : "Novembre de l'Égalité", au sein de 
notre micronation.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État
Le Très hon. Laurent Gaspar, Ministre de l'Égalité des chances

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe sont dans la 
douleur, suite au décès de notre ancien Chef de Gouvernement, M. 
Thomas Delage. En signe de fraternité, en ma qualité de prince de 
Lochaber et de Glencoe, j'ai décrété que tous les drapeaux soient mis
en berne, pour cette journée du 29 octobre 2019.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe

Condoléance de S.G. le duc de Vigne

Sa grâce le duc Nathaniel Benichou, Duc de Vigne, m'a présenté en sa
qualité d'ancien Ministre d'État de Lochaber et de Glencoe, toutes ses
condoléances pour le décès de son prédécesseur Monsieur Thomas 
Delage. Il s’associe à la douleur des sujets des Couronnes 
Lochabero-Glencoéaise et adresse ses meilleures pensées à sa 
femme et à sa famille.

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE EUROPÉENNE 
DE LA DÉPRESSION

Mesdames, Messieurs,
On parle de dépression lorsque la personne réunit au moins cinq 
symptômes pendant une période d'au minimum deux semaines.



Le patient est en proie à une douleur morale (tristesse inhabituelle) 
et/ou à une perte de plaisir et à l'incapacité d'accomplir les actions 
de la vie quotidienne (se lever, aller travailler, se faire à manger). On 
peut observer également de la fatigue, une perte d'énergie, une 
baisse d'appétit, des troubles du sommeil, des difficultés d'attention 
et de concentration, une irritabilité, des pensées suicidaires, une 
diminution importante de l'estime de soi, un ralentissement 
psychomoteur.
La dépression résistante se caractérise par la persistance de l'épisode
dépressif malgré au moins deux traitements antidépresseurs 
successifs bien conduits ou qui n'évolue pas suffisamment 
favorablement sous l'influence de ces traitements. Elle concernerait 
entre 15 et 30 % des épisodes dépressifs majeurs.
PRÉVALENCE :
-- 322 millions dans le monde en 2017
-- + 18% : c'est l'augmentation du nombre de cas entre 2005 et 
2015 dans le monde
-- - de 50% des dépressions sont traités
-- 800 000 : c'est le nombre de suicides liés à la dépression chaque 
année dans le monde
-- 1 Français sur 5 a souffert ou souffrira d'une dépression au cours 
de sa vie
ENJEUX :
Repenser l'approche de la santé mentale
Favoriser une prise en charge globale psychiatrique et physique
Mettre au point des traitements plus efficaces (aujourd'hui, ils ne 
sont efficaces que dans 70% des cas)
Éviter la stigmatisation de la dépression
PRINCIPAUX LEVIERS :
Trouver de nouvelles cibles thérapeutiques
Bénéficier des avancées de la génétique, de l'imagerie médicale et de 
l'immuno-psychiatrie
Améliorer le diagnostic de la dépression résistante et identifier des 



formes cliniques homogènes
Mettre en place des plateformes de stratification des patients pour 
favoriser la médecine de précision
EN 2030 ?
-- 12 milliards de jours de travail seront perdus chaque année, 
jusqu'à 2030, sans une meilleure prise en charge
-- Développement et mise en place de stratégies qui permettront 
une médecine de précision en psychiatrie
MEDICAMENTS DEVELOPPÉS :
-- 39 médicaments en développement en 2017 dont 2 ciblent 
spécifiquement la dépression résistante.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe attirent l’attention 
sur les problèmes psychologiques des gens et soulignent qu’il s’agit 
d’un problème qu’il ne faut pas sous-estimer car la dépression peut, 
dans des cas extrêmes, conduire au suicide.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

Décès du Ministre Thomas Delage

Mesdames, Messieurs,
C’est avec beaucoup de tristesse et d’émotion que je vous annonce 
le décès du Ministre Thomas Delage qui nous a quittés hier après-
midi.
Nous, Lochabero-Glencoéais, perdons un homme d’État qui fut le 
premier Chef de Gouvernement de la Principauté de Lochaber.
Le Ministre d'État, ainsi que moi-même en ma qualité de prince de 
Lochaber et de Glencoe, exprimons à Madame Delage notre amitié et
notre respect, dire nos condoléances à sa famille, à tous ses amis et 
ses proches.
Un hommage micronational devrait être prochainement organisé en 
son honneur.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État



• Geoffrey Mathes Condoléances
2

• J’aime
•  · Répondre
•  · 1 j

•

• Michel Vichat Sincères condoléances.
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•  · Répondre
•  · 1 j

•

Giorgio Shojun Beta Mes condoléances avec tout mon cœur
1

• J’aime
•  · Répondre
•  · 1 j

•

David Brefdent Toutes mes condoléances.

•
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•  · Répondre
•  · 1 j
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•

David Brefdent Sincères condoléances.

•
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•

Pietro Minoia Due sinceres condoleleances a la famille
2
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•  · 1 j

•

Régine Ducamp
• 2

• J’aime
•  · Répondre
•  · 1 j

•

Niels van Flandrensis Sincères condoléances.
2
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•  · Répondre
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•

Pierre Hazeb Condoléances
2

• J’aime
•  · Répondre
•  · 1 j

•

Dominic Desaintes-Bellemare Mes sincères condoléances
1

• J’aime
•  · Répondre
•  · 18 h

•

Freï Von Fräähsen Zu Lorenzburg Mes très sincères 
condoléances.
2

• J’aime
•  · Répondre
•  · 13 h

•

Rameses Javier Casten We share in your grief.
1

• J’aime
•  · Répondre
•  · Voir la traduction
•  · 13 h

•

Hugo De Chêne Mes sincères condoléances à sa famille.
1
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• J’aime
•  · Répondre
•  · 4 min

Hugo De Chêne Très grand homme d'État avec qui j'ai eu 
plaisir de travailler en juillet 2018 lorsqu'il fut Ministre 
d'État ; les Principautés Unies ont perdu un fidèle parmi les
fidèles, un très grand Homme d'État. Toutes mes pensées 
vont à sa femme mais qu'elle puisse se rassurer de savoir 
son feu époux heureux dans l'Amour de l'Éternel.
2

• J’adore
•  · Répondre
•  · 49 min

Tunde Odofin Mes condoléances sur le passage de M.
Thomas Delage
Que l'âme trouve une paix durable dans l'au-delà, 
(amen)
1

• J’adore
•  · Répondre
•  · Voir l’original (Anglais)
•  · 1 min

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE DES NATIONS 

UNIES

Mesdames, Messieurs,
« La Journée des Nations Unies nous offre l’occasion de réaffirmer les
idéaux énoncés dans la Charte des Nations Unies, qui jour pour jour 
est entrée en vigueur il y a de cela 74 ans. En cette époque de 
tumulte généralisé, la Charte reste notre point de repère. » — 
António Guterres, Secrétaire général de l'ONU
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La Journée des Nations Unies est célébrée chaque année à la date du 
24 octobre, jour anniversaire de l'entrée en vigueur de la Charte des 
Nations Unies en 1945. La Charte a été signée à San Francisco le 26 
juin 1945, à la fin de la Conférence des Nations Unies pour 
l'Organisation internationale, et elle est entrée en vigueur le 24 
octobre 1945. La ratification de ce document fondateur par la 
majorité des États signataires, dont les cinq membres permanents du
Conseil de sécurité, marque en effet l'acte de naissance des Nations 
Unies.
En 1971, par sa résolution 2782(XXVI), l’Assemblée générale des 
Nations Unies a estimé que le jour anniversaire de la création de 
l’ONU devait être l’occasion pour les gouvernements et les peuples 
de réaffirmer leur foi dans les buts et les principes de la Charte des 
Nations Unies. Elle a déclaré que le 24 octobre serait un jour férié 
international et a recommandé qu’il soit célébré comme tel par tous 
les États Membres de l’Organisation des Nations Unies.
À cette occasion, une série d’événements est organisée tous les ans 
au Siège de l'Organisation à New York, ainsi que dans les bureaux de
l'ONU sur le terrain.
À l’occasion de la Journée des Nations Unies, le Secrétaire général, 
António Guterres, a annoncé que le 75e anniversaire de 
l’Organisation des Nations Unies serait célébré, l’année prochaine, 
par un vaste débat inclusif à l’échelle planétaire sur le rôle de la 
coopération mondiale dans la construction de l’avenir que nous 
voulons.
À partir de janvier 2020, l’Organisation engagera des dialogues 
transfrontières, transsectoriels et intergénérationnels en divers 
endroits du globe, dans l’objectif d’atteindre le plus grand nombre 
de personnes, d’entendre leurs espoirs et leurs craintes et 
d’apprendre de leurs expériences.
L’Organisation des Nations Unies a été fondée en 1945 pour soutenir
l’action collective en faveur de la paix, du développement et de 
l’exercice universel des droits de la personne. L’initiative ONU75 



(UN75) vise à susciter le dialogue et l’action autour des moyens 
d’édifier un monde meilleur en dépit des nombreux problèmes de 
l’ère actuelle.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, à l’occasion de 
cette journée importante, sont convaincues qu’enfin, les Nations 
vont bientôt déclarer qu’elles sont vraiment Unies.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

L'ÉNERGIE

Mesdames, Messieurs,
Le 22 octobre a été désignée "Journée mondiale de l'énergie" lors de 
l'ouverture du Forum mondial de l'énergie en 2012.
Cette date était alors symbolique car c'était alors la première fois que
le forum se tenait en dehors du siège de l'ONU, les 25 pays présents 
se réunissant en effet à Dubaï.
 

Aujourd’hui on compte encore 1,5 milliard d'habitants de la planète 
sur les 7 milliards qui la peuplent, qui sont privés d'électricité. Ces 
chiffres posent un défi à relever par la coopération internationale et 
la coordination entre pays avancés et pays en voie de 
développement.
Cette journée rappelle un des enjeux majeur de demain qui est de 
pouvoir offrir l’énergie au plus grand nombre d’habitants du globe.
 

Il est difficile de parler d'énergie sans aborder la question cruciale de
l'écologie et du développement durable. Produire de l'énergie oui, 
mais dans quelles conditions ?
Le débat entre l'utilisation des énergies fossiles souvent polluantes et
les énergies renouvelables fournies par la nature prend un sens 
nouveau quand on songe que ce sont les pays en voie de 
développement qui sont souvent contraints d'utiliser les sources 



d'énergies les plus polluantes (charbon par exemple) pour arriver à 
une certaine indépendance...
Là encore, sans coopération internationale, il sera difficile d'avancer 
rapidement dans le bon sens. Et pourtant, il y a bel et bien urgence !
 

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe réaffirment et 
renforcent le principe selon lequel des sources d'énergie de base 
telles que l'électricité et l'eau devraient être fournies à tous les 
peuples de la planète.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LE COURONNEMENT DE 

L'EMPEREUR NARUHITO DU JAPON, EN CE 22 OCTOBRE 2019

Le défilé qui devait suivre la cérémonie de couronnement de 
Naruhito a été reporté pour mieux gérer l'urgence après le passage 
du typhon Hagibis.
 

Derniers préparatifs pour le palais impérial de Tokyo à l'occasion de 
la cérémonie de couronnement de l'empereur japonais Naruhito.
Le souverain participera à une série d'événements qui suivront son 
ascension sur le trône en mai dernier, lorsque le monarque a hérité 
des insignes royaux de son père Hirohito et a donné le premier 
discours à ses sujets.
Au cours de la cérémonie, Naruhito portera le costume traditionnel et
montera sur le trône Takamikura, dans le hall principal du palais 
impérial.
Demain, il y aura un banquet avec des chefs d'État et des dignitaires 
de 170 nations, ainsi que des représentants d'organisations 
internationales.
Le défilé qui devait suivre la cérémonie de couronnement du 
monarque a été reporté au 10 novembre afin de mieux gérer la 
situation d'urgence dans le pays après le passage du typhon Hagibis,
qui a frappé l'archipel la semaine dernière.



 

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe souhaitent à S.M.I. 
l'empereur Naruhito du Japon, de la santé, du bonheur et même de la
sagesse qui caractérisait le règne précédent de S.M.I. l'empereur 
émérite Hirohito du Japon.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DU 

BÉGAIEMENT

Mesdames, Messieurs,
Chaque 22 octobre est, depuis 1997, une occasion donnée aux 
personnes qui bégaient de se faire entendre et à toute personne qui 
se sent concernée de mieux connaître ce trouble de la parole et de la
communication. Plus de 70 millions de personnes bégaient dans le 
monde, dont 850 000 en France, Belgique et Suisse. Ce trouble peut 
avoir des répercussions importantes sur la vie sociale et 
professionnelle et il est important de donner de l’information aux 
parents, éducateurs et personnes concernées et de faire savoir que 
des solutions existent. Le thème choisi cette année par l’Association 
internationale ISA est « Growth Through Speaking ».
 

Le thème de la JMB 2019 est « Se construire en parlant »
 

L’APB, Association Parole-Bégaiement, se fait chaque année le relais 
de la Journée Mondiale du Bégaiement :
– en organisant, via ses délégués, des manifestations dans les 
principales villes de France, de Suisse et de Belgique ;
– en intervenant dans les médias pour témoigner et informer sur les 
dernières avancées thérapeutiques.
 

La la langue !!! Ou le voyage fabulé, spectacle de Bertrand de Wolf
 

Pendant longtemps Bertrand de Wolf gardait un secret. Il avait réussi 
à cacher à tout le monde qu’il bégayait. Personne ne s’était rendu 



compte de rien, car il parlait si peu ! Ou bien il se taisait dès qu’il 
sentait que sa parole pouvait lui échapper. Ou encore il ne répondait 
pas directement aux questions. Il les contournait, les éludait, 
remplaçait la réponse par une pirouette, faisait rigoler tout le monde,
bref il se débrouillait.
Ça ne l’a pas empêché de devenir comédien. Ça ne l’a pas empêché 
mais il a dû traverser affres et tourments sur ce parcours par ailleurs 
émaillé de chutes, dérapages et cabrioles quand même…
A chaque fois il s’en sortait, et à chaque fois le calme revenu on 
faisait comme si rien ne s’était passé. Mais avec au fond de lui honte,
rage et dépréciation de soi.
Jusqu’au jour où il n’a plus eu le choix. C’est sorti, il a craché le 
morceau, vidé son sac.
Et là, au lieu du cataclysme tant redouté, ce qu’il a rencontré de 
compréhension et d’admiration dans le regard des autres pour avoir 
si justement ouvert son cœur, à défaut d’être fluide, lui a donné 
envie de continuer à raconter et expliquer ce qui se passe à 
l’intérieur de lui quand il parle.
Comme Bertrand a fait un détour par des études de logopédie, le 
témoignage qu’il propose est comme celui d’un mécanicien qui, les 
mains dans le moteur de sont auto en panne raconterait en direct la 
réparation. Ou d’un chirurgien qui raccommoderait méticuleusement 
ses propres entrailles en expliquant le mode d’emploi sur un tutoriel 
vidéo !
C’est professionnel et personnel, scientifique et artistique, c’est 
authentique, humain, belge et bègue, c’est à ne pas manquer !
 

La journée mondiale du bégaiement est l'occasion d'une prise de 
conscience par les non bégayants, des difficultés relationnelles 
qu'entrainent cette infirmité...
1% de la population mondiale bégaierait, selon les estimations, soit 
environ 60 millions de personnes... soit la population entière de la 
France. On en reste muet !
 



Même si les spécialistes n'ont pas encore déterminé, de façon 
certaine, les causes de ce trouble du langage, il est possible de le 
contrôler ou de le guérir par des traitements orthophoniques, 
psychologiques, etc.
Moqueries des camarades de classe, pression des parents ne 
comprenant pas... Le bégaiement est sans doute encore plus terrible 
chez l'enfant que chez l'adulte. Profitez de cette journée pour vous 
renseigner sur ce trouble : plus le dépistage est effectué tôt (cela est 
possible dès 2-3 ans), moins le traitement sera long.
 

Les bègues célèbres
 

On ne sait même pas toujours d'eux qu'ils étaient (ou sont) bègues. 
Comme quoi...
 

Aristote (philosophe)
 

François Bayrou (politicien)
 

Bruce Willis
 

Winston Churchill (premier ministre, prix Nobel de littérature)
 

Charles Darwin
 

Albert II (Prince de Monaco)
 

Georges Clemenceau
 

Georges VI (voir "Le discours d'un Roi")
 

Gérard Depardieu (acteur français)
 

Julia Roberts (actrice américaine : Erin Brockovich, Pretty Woman, ...)
 

Ben Johnson (athlète. Pour sprinter, c'est pas gênant)
 

Tiger Woods (golfeur)



 

Louis Jouvet (acteur: "ça vous chatouille, ou ça vous gratouille ?")
 

Albert Einstein (comme quoi tout est relatif !)
 

Marylin Monroe (l'origine du célèbre Pom... Pom... Pidou ?)
 

Louis II "Le Bègue" (pour celui-là, on s'en doutait un peu...)
 

Napoléon 1er
 

Isaac Newton
 

Duc Giorgio de Paille (Ministre d'État des Principautés Unies de 
Lochaber et de Glencoe)
 

Duc Noël de Jasmin (Parrain du Prince souverain Yannick de Lochaber
et de Glencoe, Grand-Officier dans l'ordre du Chapeau)
 

et de nombreux autres...
 

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe rappellent que les 
bègues sont des gens qui vivent avec un problème embarrassant et 
parfois même amusant, et qui ont donc besoin d'être compris et 
aidés.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DU COMING-OUT
Mesdames, Messieurs,
Le Coming Out Day ou Journée du Coming Out a lieu tous les ans le 11 octobre en Amérique 
du Nord ainsi que dans certains pays d’Europe. À cette occasion, gays, lesbiennes et 
personnes « queers » sont appelés à se montrer publiquement.
Le terme “coming out” est tiré de l’expression anglaise “coming out of the closet”, 
littéralement “sortir du placard”. Elle consiste à annoncer son orientation sexuelle à ses 
proches. C’est souvent une étape difficile à franchir. Le plus important est de choisir le 



moment adéquat et cela vous en êtes le seul juge. Cependant le bon moment correspondant 
souvent au moment où vous êtes le plus honnête avec vous-même, confiant et serein. Si vous
n’êtes pas sûre de votre homosexualité, si vous avez encore quelques difficultés à vous 
assumer, mieux vaut reporter. Tous vos doutes doivent être dissipés pour parler calmement 
et être à l’aise. La peur du coming out résulte d’une peur d’être rejetée, de décevoir et/ou de 
n’être pas compris. Il faut dépasser cette peur et aller de l’avant.
Si vous avez décidé de vous lancer, il est important de se préparer avant en anticipant les 
réactions de vos proches de manière à pouvoir répondre à leurs éventuelles questions. 
Réfléchissez aux conséquences qu’aura votre révélation sur votre entourage pour ne pas être 
pris au dépourvu.
Vous pouvez choisir d’en parler d’abord à vos amis, ils sont généralement plus faciles à 
aborder et plus tolérants. Préférez le face à face pour annoncer votre homosexualité car il est 
plus honnête, annule tout quiproquo et permet d’éviter les tabous. Faites comprendre ensuite
à vos proches que le plus important, c’est que vous soyez heureux. Vous n’êtes pas là pour 
vous justifier ou pour vous excuser mais bien pour entamer une discussion.
À la suite de cette annonce, certaines personnes accepteront sans problème votre 
homosexualité, d’autres auront sans doute besoin d’un peu plus de temps pour assimiler 
cette nouvelle. Si le silence s’installe, brisez-le. Ne laissez pas s’installer un tel climat. Restez 
vous-même, plus vous vous assumerez, mieux les autres vous accepteront telle que vous 
êtes.
Si tout ne se passe pas comme vous l’imaginiez, tournez-vous vers les personnes qui vous 
soutiennent. Discuter avec d’autres homosexuels qui pourront vous apporter leur soutien et 
expérience. Si vous ne savez pas à qui en parler, les psychologues (qu’ils soient en cabinet ou
en consultations en ligne) pourront vous donner un coup de pouce pour remonter la pente.
Toutefois tous les coming out ne se passent pas mal. Les personnes sont plus ou moins 
ouvertes, plus ou moins tolérantes. Peu importe l’avis des autres, l’important, c’est d’être 
bien dans son corps et d’être honnête avec soi-même pour pouvoir s’épanouir pleinement.
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe rappellent que la "diversité" n'est pas un 
crime, mais souvent une souffrance atroce pour ceux qui en sont les victimes et qu'il est donc
du devoir de chacun de traiter ce problème avec respect et compréhension.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE 

LA SANTÉ MENTALE

Mesdames, Messieurs,
La Journée mondiale de la santé mentale, célébrée chaque 10 octobre
en lien avec l'OMS (Organisation Mondiale de la Santé), est l’occasion 
de sensibiliser l’opinion publiques aux questions de santé mentale et
de mobiliser les énergies en faveur de la santé mentale.



Il faut dire que le constat ne porte pas à l'optimisme : rien que dans 
la Région européenne de l'OMS, on estime que 50% des personnes 
dépressives et 20% de celles atteintes de schizophrénie ne reçoivent 
aucun traitement médical spécifique.
 

Toutes les 40 secondes, une personne met fin à ses jours
 

Le thème retenu pour la journée mondiale de la santé mentale en 
2019 est la prévention du suicide.
 

Chaque année, ce sont pas loin de 800 000 personnes qui mettent 
fin à leurs jours et d’autres, plus nombreuses encore, qui font une 
tentative de suicide. Chaque suicide est une tragédie qui frappe une 
famille, une communauté ou un pays tout entier et qui a des effets 
durables sur l’entourage. Le suicide touche des personnes de tous 
âges et est la deuxième cause de décès dans le monde parmi les 15-
29 ans.
 

Sans santé mentale et sans bien-être, il n'y a pas de vraie santé
 

C'est en réponse aux préoccupations suscitées dans tous les pays 
par le lourd tribut prélevé par les troubles mentaux et à l'urgence 
d'améliorer les politiques de prévention et de traitement qu'a été 
organisée (en 2005 à Helsinki) une conférence ministérielle 
européenne de l'OMS sur la santé mentale.
 

Cette conférence témoignait déjà, à l'époque, de la volonté des pays 
de s'inspirer des nombreux exemples existants de bonnes pratiques.
Ceux-ci prouvent qu'il est possible de promouvoir la santé mentale 
et de prévenir ou de traiter efficacement la morbidité mentale.
 

Relever les défis, trouver des solutions
 

Mettre en place des systèmes de soins complets et efficaces, 
promouvoir la santé mentale de la population, faire en sorte que le 
personnel ait les capacités requises, et donner aux utilisateurs de 



services de santé mentale et à leur famille les moyens de se prendre 
en charge. Les états devraient adopter un plan d'action, qui 
soulignerait l'importance fondamentale de la santé mentale pour la 
qualité de vie.
 

Les problèmes de santé mentale ne concernent pas seulement 
l'individu, mais toute la société. Les Principautés Unies de Lochaber 
et de Glencoe attentives et sensibles aux conditions de vie des êtres 
humains lancent un appel afin que ceux qui souffrent de difficultés 
mentales ou émotionnelles ne soient pas laissés à eux-mêmes.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LES JOURNÉES NATIONALES

DES ASSOCIATIONS D'AVEUGLES ET DE MALVOYANTS

Mesdames, Messieurs,
Les Journées Nationales des Associations d’Aveugles et de 
Malvoyants, organisées par le CNPSAA (Comité National pour la 
Promotion Sociale des Aveugles et des Amblyopes), se sont 
déroulées dans toute la France les samedi 3 et dimanche 4 octobre 
2009.
Un point presse a eu lieu le jeudi 1er octobre à 9h30, dans 
l’amphithéâtre de la MACIF.
 

On recense en France 65 000 personnes aveugles et 1,2 millions de 
personnes gravement déficientes visuelles. Les associations agissent 
au quotidien, à leurs côtés et auprès des Pouvoirs Publics, pour 
améliorer et développer les dispositifs d’insertion et de 
sociabilisation : accessibilité, éducation, nouvelles technologies, 
culture, sport, juridique, recherche médicale…
 

Plusieurs dizaines d’associations d’aveugles et de malvoyants se sont
mobilisés les 3 et 4 octobre pour porter les projets d’aides sociales 



et technologiques à la connaissance du grand public et recueillir des 
fonds qui contribueront à leur réalisation.
 

Eles étaient avant tout l’occasion d’informer le grand public sur la 
condition actuelle des déficients visuels et l’aide qu’ils peuvent 
attendre des nombreuses associations qui les soutiennent ;
La traditionnelle quête lors des JNAA est une composante essentielle 
au fonctionnement des associations, qui reçoivent peu d’aides des 
Pouvoirs Publics, et à la réalisation des projets en faveur des 
personnes aveugles ou malvoyantes.
 

Toutes ces associations s’engagent auprès des personnes aveugles 
ou malvoyantes pour défendre leurs droits dans le respect de la 
Charte des associations membres du CNPSAA et de celle de 
Coupvray, élaborée dans le cadre de la célébration du bicentenaire 
de la naissance de Louis Braille en juin dernier.
 

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe exhortent tous les 
scientifiques et les hommes de bonne volonté à poursuivre leurs 
efforts pour améliorer la qualité de la vie de tous les moins fortunés 
que nous.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE 

DES ANIMAUX

Mesdames, Messieurs,
La journée internationale des animaux a pour objectif d’améliorer les
conditions de vie des animaux. Cette journée est l’occasion de faire 
preuve de bienveillance envers les nombreuses espèces animales, en 
passant par la sensibilisation et l’éducation. Il s’agit de lutter pour 
les droits des animaux et de créer à terme un monde où les animaux 
seront toujours considérés comme des êtres vivants doués de 
sensibilité, et où leur bien-être ne sera pas négligé.



 

L’idée de la Journée Mondiale des Animaux vient de Heinrich 
Zimmermann, un activiste allemand de la cause animale, écrivain et 
éditeur du magazine Mensch und Hund / Homme et chien. La 
journée des animaux devint internationale le 8 mai 1931, lors du 
Congrès international pour la protection des animaux à Florence, en 
Italie. Elle fut fixée le 4 octobre, cette date étant le jour de François 
d’Assise, saint patron de l’écologie et des animaux.
 

Célébrez la Journée Mondiale des animaux en… adoptant un 
compagnon. Si vous n’avez encore ni chien, ni chat, pourquoi ne pas 
envisager l’adoption d’un animal de compagnie ? Vous ferez 
sûrement très plaisir à vos enfants. Mais attention, ce n’est pas une 
décision à prendre à la légère, vous devez être sûre de vous, et bien 
comprendre toutes les responsabilités qu’une adoption implique. Si 
vous voulez tenter l’aventure, dirigez-vous de préférence dans un 
refuge : beaucoup d’animaux qui s’y trouvent sont en attente d’un 
nouveau foyer. Et si vous hésitez sur l’espèce de l’animal à choisir, 
découvrez comment choisir un animal de compagnie.
 

Célébrez la Journée Mondiale des animaux en… passant du temps 
avec votre animal de compagnie... Puisque la Journée Mondiale des 
Animaux est aussi la journée des animaux de compagnie, pourquoi 
ne pas la passer avec votre animal domestique ? Emmenez votre 
chien au parc, jouez avec votre chat, faites sortir votre lapin ou votre 
hamster de sa cage pour vous amuser avec lui… Vous pouvez aussi 
lui offrir un petit cadeau ou une petite friandise ! Et si votre animal 
fait un peu de désordre, pas de problème : avec les balais et 
plumeaux Swiffer, vous pouvez facilement attraper et retenir les poils
d’animaux disséminés chez vous. Et pour une maison qui sent bon 
tous les jours, utilisez le Spray désodorisant Febreze contre les 
odeurs d’animaux.
 



Célébrez la Journée Mondiale des animaux en… créant ou participant
à un événement. Tous les évènements liés à cette journée sont 
répertoriés sur le site officiel de la Journée Mondiale des Animaux, et
il y en a dans de nombreux pays et dans de nombreuses villes ! 
Nourrir et soigner des animaux abandonnés, collecter des fonds, 
réaliser des œuvres d’art sur le thème des animaux, participer à une 
marche contre la fourrure ou assister à une conférence : vous avez 
l’embarras du choix ! Si vous ne trouvez pas d’évènement qui vous 
intéresse ou qui soit proche de chez vous, vous pouvez tout à fait en 
organiser un vous-même très simplement en ligne en vous rendant 
sur le site officiel de la Journée Mondiale des Animaux.
 

Célébrez la Journée Mondiale des animaux en… faisant un don. Si 
vous voulez soutenir la cause animale, vous pouvez aussi faire un 
don à une association. Trouvez une cause qui vous tient à cœur et 
renseignez-vous sur les associations qui œuvrent pour les droits des
animaux : elles ont toujours besoin de donateurs.
 

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe rappellent 
l’importance des animaux, même les plus petits, dans notre vie 
quotidienne. Nous essayons de les aimer tous, ils demandent même 
une caresse et en retour, ils nous donnent beaucoup d'amour.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE DE LA 

BISEXUALITÉ

Mesdames, Messieurs,
La Journée de la bisexualité est célébrée le 23 septembre par la 
communauté bisexuelle et ses sympathisants.
Cette journée est un appel aux personnes bisexuelles, leurs familles, 
amis et sympathisants à la reconnaissance des droits et à la 
célébration de la bisexualité à travers son histoire, sa communauté, 
sa culture et son vécu quotidien. Cette journée, qui n’a au départ 



connu le succès que dans les lieux où les bisexuels disposaient déjà 
de communautés militantes (États-Unis et Royaume-Uni), s'est 
répandue par la suite dans plusieurs régions du monde.
 

Célébrée pour la première fois en 1999, la Journée de la bisexualité 
est née de l’initiative de trois militants bisexuels américains : Wendy 
Curry (originaire du Maine), Michael Page (de Floride) et la texane 
Gigi Raven. D’après cette dernière, « les communautés gay et 
lesbienne se sont renforcées et sont devenues plus visibles depuis 
les émeutes de Stonewall. La communauté bisexuelle est également 
devenue plus forte mais demeure toujours invisible sur bien des 
points. Cela est dû entre autres au fait que la société nous 
conditionne tous à catégoriser automatiquement tout couple se 
promenant main dans la main comme homo ou hétéro, en fonction 
du genre que nous assignons à chaque personne. »
Cette journée consacrée à la bisexualité et à la lutte contre la 
biphobie, indépendamment d’autres évènements LGBT plus 
généralistes, a été mise en place en réaction à l'occultation de la 
bisexualité et aux préjugés subis par l’ensemble des bisexuels, de la 
part de personnes d’orientation sexuelle différente, hétéros ou 
homos.
Pour la première édition de cet évènement (mis en place à l’occasion 
de l'assemblée générale de l’International Lesbian and Gay 
Association, le 23 septembre 1999), un certain nombre d’activités 
ont été organisées.
 

Au fil des années, la journée est célébrée dans des pays de plus en 
plus nombreux. En 2004, elle était célébrée notamment au Canada, 
en Australie, en Afrique du Sud, en Nouvelle-Zélande, en Suède et en
Allemagne.
Ainsi, à Toronto, des conférences, banquets et soirées dansantes 
ponctuent cet évènement, tandis qu’un grand bal masqué se tient 
dans le Queensland (Australie). Les États-Unis ne sont pas en reste, 
puisque pendant la semaine concernée, des discussions de groupe 



ainsi que des séances de questions-réponses ont eu lieu à 
l’université A&M du Texas, tandis qu’une fête est organisée chaque 
année au centre LGBT de Princeton pour l’occasion.
En France, la Journée de la bisexualité est célébrée pour la première 
fois en 2009, à l'initiative de l'association Bi'Cause. Cette année-là et 
les suivantes, elle donne lieu à un débat organisé par l'association à 
Paris.
 

La question des différentes tendances sexuelles des personnes est 
perdue dans la nuit des temps. La diversité sexuelle a toujours été 
vue comme une maladie, une malédiction, une perversion. Même à 
l'époque médiévale de l'Inquisition, les soi-disant "différents" étaient 
brûlés sur le bûcher où, pour masquer l'odeur âcre qui se dégageait, 
plusieurs fenouils furent également incendiés. Cela explique 
pourquoi, même aujourd'hui, dans certains pays comme l'Italie, les 
homosexuels sont appelés "fenouil". Les personnes de diversité 
sexuelle ont toujours souffert et ont toujours été ridiculisées.
 

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe ont toujours lutté 
pour l’égalité de tous sans distinction de convictions religieuses ou 
politiques, de sexe ou de couleur de peau. Nous nous permettons de
faire nôtres les paroles de Jésus-Christ, peut-être anciennes pour 
certains mais tellement actuelles: "Que celui d’entre vous qui n’a 
jamais péché lui jette la première pierre".
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

INTERNATIONALE DE LA PAIX
Mesdames, Messieurs,
Le 21 septembre de chaque année, la Journée internationale de la paix est célébrée dans le 
monde entier. L'Assemblée générale a déclaré que cette journée serait consacrée au 
renforcement des idéaux de paix au sein de toutes les nations et dans tous les peuples.
En 2015, les États membres des Nations Unies ont adopté les 17 objectifs de développement 
durable parce qu'ils avaient compris qu'il ne serait pas possible de construire un monde 



pacifique si des mesures n'étaient pas prises pour réaliser le développement économique et 
social de tous les peuples et garantir la protection de leurs droits. Les objectifs de 
développement durable traitent un large éventail de questions, notamment la pauvreté, la 
faim, la santé, l'éducation, le changement climatique, l'égalité des sexes, l'eau, 
l’assainissement, l'énergie, l'environnement et la justice sociale.
L'objectif de développement durable n°13 intitulé « Lutte contre les changements climatiques 
» fait appel à des mesures immédiates prises par tous pour réduire les émissions de gaz à 
effet de serre, renforcer la capacité de résilience et améliorer l'éducation sur le changement 
climatique.
Des solutions abordables et évolutives telles que les énergies renouvelables et les 
technologies moins polluantes sont disponibles pour permettre aux pays de passer 
rapidement à une économie plus verte et plus résiliente.
Le slogan de 2019 : « Action climatique, action pour la paix »
Ce slogan souligne l'importance de lutter contre le changement climatique en tant que moyen
de protéger et de promouvoir la paix dans le monde.
Les changements climatiques constituent des menaces évidentes pour la paix et la sécurité 
internationales. Les catastrophes naturelles déplacent trois fois plus de personnes que les 
conflits, forçant des millions de gens à quitter leurs foyers et à rechercher la sécurité ailleurs. 
La salinisation de l'eau et des cultures met en danger la sécurité alimentaire et l'impact sur la 
santé publique s'accroît. Les tensions croissantes autour des ressources et des mouvements 
de population massifs affectent tous les pays sur tous les continents.
On ne peut atteindre la paix que si des mesures concrètes sont prises pour lutter contre le 
changement climatique. En mai, le secrétaire général de l'ONU, António Guterres, a déclaré 
aux jeunes Māoris et aux habitants des îles du Pacifique en Nouvelle-Zélande : « On ne 
négocie pas avec la nature » et a souligné quatre mesures clés que les gouvernements 
devraient privilégier pour atteindre la neutralité en carbone d'ici 2050 : taxer la pollution et 
non les personnes ; cesser de subventionner les combustibles fossiles ; cesser de construire 
de nouvelles centrales au charbon d'ici 2020 ; se concentrer sur une économie verte et non 
grise.
Le 23 septembre, les Nations Unies organisent un Sommet pour l'action sur le climat dans 
lequel seront présentés des plans concrets et réalistes pour accélérer les mesures de mise en 
œuvre de l'Accord de Paris. Le Sommet se concentrera sur le cœur même du problème : les 
secteurs qui génèrent le plus d’émissions et les domaines dans lesquels le fait de développer 
la capacité de résilience peut avoir l'impact le plus important. Le Sommet permettra 
également aux dirigeants et partenaires de démontrer des mesures concrètes d'action pour le
climat, ainsi que de présenter leurs ambitions dans ce domaine.
Dans la perspective de la Journée internationale de la paix, le 21 septembre, les Nations Unies
appellent tous les acteurs à agir pour lutter contre le changement climatique. La solution 
réside dans chaque être humain : cela peut être accompli en éteignant simplement les 
lumières inutilisées, en utilisant les transports en commun ou en organisant une campagne 
de sensibilisation dans sa communauté.
Les jeunes relèvent le défi : près d'un demi-million de jeunes dans le monde ont pris des 
mesures pour lutter contre le changement climatique chez eux, dans leurs écoles et au sein 
de leurs communautés. Selon la CCNUCC, les jeunes sont des acteurs clés dans la 
sensibilisation, la gestion de programmes éducatifs, la promotion de modes de vie durables, 



la préservation de la nature, le soutien aux énergies renouvelables, l’adoption de pratiques 
respectueuses de l’environnement et la mise en œuvre de projets d’adaptation et 
d’atténuation.
Cette année, la Journée internationale de la paix par les étudiants, qui se tiendra le 20 
septembre 2019 au siège des Nations Unies, offrira aux jeunes une plate-forme pour 
présenter les projets qu'ils ont entrepris pour lutter contre le changement climatique et 
promouvoir la paix.

Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe ont parmi leurs 
objectifs le développement de plus en plus de la protection de 
l'environnement et, par conséquent, de la paix. En plus d’être des 
habitants de nos villes, nous sommes également des citoyens du 
monde, notre "grande maison". Soyons donc tous responsables de la 
protection de la planète pour une vie meilleure, pour nous-mêmes et
pour les générations futures.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe
S.E.M. Giorgio Beta, Ministre d'État

DEUIL MICRONATIONAL POUR M. JACQUES CHIRAC
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe partagent la douleur de la nation française, 
suite au décès de M. Jacques Chirac, ancien Président de la République française, Coprince 
français d'Andorre. En signe de fraternité, en sa qualité de prince de Lochaber et de Glencoe, 
notre bien-aimé prince Yannick de Lochaber et de Glencoe a décrété que tous les drapeaux 
soient mis en berne, pour cette journée du 30 septembre 2019.
M. Patrice Singuier-Kurzawa, Porte-Parole du Gouvernement



DEUIL MICRONATIONAL AU PALAIS PRINCIER ET À LA 

PRÉSIDENCE DU CONSEIL DES MINISTRES POUR LES 
VICTIMES DU TERRIBLE ACCIDENT EN ITALIE 

(04/10/2023)

•

S.A.S. SABRINA D'ACACIA, PRINCESSE D'ACACIA, 
NOUVELLE HÉRITIÈRE PRÉSOMPTIVE DES TRÔNES 

LOCHABERO-GLENCOÉAIS-ARDMORAIS ! 
(02/10/2023)

MESSE DU PAPE FRANÇOIS À MARSEILLE DANS LA 

CITÉ PHOCÉENNE
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VISITE DE CHARLES III EN FRANCE
À suivre en direct sur BFM TV (du 20 septembre au 22 septembre) : BFMTV en direct: La 1ère 
chaîne d'info de France
Le programme de la visite royale : Descente des Champs-Elysées, Arc de Triomphe: le programme 
de la visite de Charles III à Paris (bfmtv.com)

URGENCE MAROC - APPEL AUX DONS !
•

https://dons.fondationdefrance.org/page/mono?cid=814

https://dons.fondationdefrance.org/page/mono?cid=814
https://www.bfmtv.com/paris/descente-des-champs-elysees-arc-de-triomphe-le-programme-de-la-visite-de-charles-iii-a-paris_AD-202309140965.html
https://www.bfmtv.com/paris/descente-des-champs-elysees-arc-de-triomphe-le-programme-de-la-visite-de-charles-iii-a-paris_AD-202309140965.html
https://www.bfmtv.com/en-direct/
https://www.bfmtv.com/en-direct/
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Silvio Berlusconi 1936 - 2023

BIENTÔT : COURONNEMENT DE SA MAJESTÉ LE ROI 

CHARLES III

4 mai 1991 - 4 mai 2023

LA VISITE DU ROI CHARLES III EN FRANCE EST 
REPORTÉE
La visite du roi Charles III en France est reportée (bfmtv.com)

VISITE DE CHARLES III EN FRANCE
À suivre en direct sur BFM TV (du 26 mars au 29 mars) : BFMTV en direct: La 1ère chaîne d'info 
de France
Le programme de la visite royale : Quel est le programme de la visite de Charles III en France, 
placée sous haute sécurité? (bfmtv.com)

RAPPEL : CHARLES III PROCLAMÉ ROI : GOD SAVE 

THE KING !

Le recrutement pour les forces armées de la 
micronation va s'ouvrir bientôt !/The recruitment for 

the armed forces of the micronation will open soon!

Le recrutement se basera notamment, sur l'expérience militaire, en air, mer et terre. L'expérience sera par exemple,
un service unifié ou réserviste. Nous essayerons de savoir pendant combien de temps vous avez effectué votre 
service militaire, etc. Il vous sera demandé votre nom, prénom, pays de résidence, âge. Si vous avez déjà eu des 
expériences militaires ou policières, voire sécurités et expériences supplémentaires de type scout, association de 
tirs. Nous chercherons à comprendre vos motivations. Si vous avez un statut de vétéran. Dans la formation 
lochabero-glencoéaise-ardmoraise, il vous sera demandé une activité même simple, c'est-à-dire de se présenter 
une fois par semaine au commandement, de remplir une mission (sous deux jours). Le questionnaire de 
recrutement sera bilingue./The recruitment will be based in particular, on the military experience, in air, sea and 

Le contenu YouTube ne s'affiche pas en raison de vos paramètres des
cookies actuels. Cliquez sur les cookies fonctionnels YouTube dans le

bandeau des cookies pour accepter le chargement et l'affichage du
contenu YouTube.

Le contenu YouTube ne s'affiche pas en raison de vos paramètres des
cookies actuels. Cliquez sur les cookies fonctionnels YouTube dans le

bandeau des cookies pour accepter le chargement et l'affichage du
contenu YouTube.
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https://www.bfmtv.com/people/quel-est-le-programme-de-la-visite-de-charles-iii-en-france-placee-sous-haute-securite_VN-202303230283.html
https://www.bfmtv.com/people/quel-est-le-programme-de-la-visite-de-charles-iii-en-france-placee-sous-haute-securite_VN-202303230283.html
https://www.bfmtv.com/en-direct/
https://www.bfmtv.com/en-direct/
https://www.bfmtv.com/politique/la-visite-du-roi-charles-iii-en-france-est-reportee_AN-202303240321.html
javascript:window.CookieControl.showCookieSettings();
javascript:window.CookieControl.showCookieSettings();


ground. The experience will be for example, a unified or reserve service. We will try to find out how long you 
have done your military service, etc. You will be asked your full name, country of residence, age. If you have had 
any military or police experience, or even security and additional experience such as scouting or shooting 
associations. We will try to understand your motivations. If you have veteran status. In the Lochabero-
Glencoéaise-ardmoraise training, you will be asked to perform even a simple activity, i.e. to report once a week to 
the command, to complete a mission (within two days). The recruitment questionnaire will be bilingual.

Constantin II 1940 - 2023

Benoît XVI  1927 - 2022

Cynthia J. C 1951 - 2022

Drapeau à la Présidence du Conseil des ministres

Queen Elizabeth II 1926 - 2022

Le Ministre de la Justice et le Ministre de 
l'Environnement



Merci au Ministre Nicola Pillonetto !

En soutien fraternel de l'Ukraine...

•
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MOTS À SA MAJETÉ LA REINE ÉLISABETH II
Mesdames, Messieurs, 
Par la Grâce et la Volonté de Son Altesse sérénissime le prince Yannick Ier Douai-Desse, Prince 
souverain de Lochaber et de Glencoe, et au nom du Gouvernement Gwladys Barraud II, nous 
souhaitons à Sa Majesté la reine Élisabeth II, Reine du Royaume-Uni et des autres royaumes du 
Commonwealth, un prompt et complet rétablissement suite à son infection avérée à la Covid-19. 
Puissent ces quelques mots lui apporter réconfort et soutien. 

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 

MONDIALE DES ZONES HUMIDES
Mesdames, Messieurs, 
La Journée mondiale des zones humides est une journée internationale qui chaque 
année, le 2 février, depuis 1997, est consacrée à la sensibilisation du grand public 
aux zones humides et célèbre l'anniversaire de la signature de la convention de 
Ramsar en Iran, par 157 pays, le 2 février 1971. 
Marquant le début de prise de conscience internationale pour la protection de la 
biodiversité, cette convention prévoit la désignation de sites dans le monde – en 
avril 2011, il y en avait près de 2 000, répartis dans 160 pays – et chapeaute chaque
année les JMZH relayées par différents établissements publics, associations, 
collectivités territoriales ou entreprises. 
Une zone humide, dénomination dérivant du terme anglais wetland, est une région 
où le principal facteur d'influence du biotope et de sa biocénose est l'eau. On 
distingue généralement les zones humides côtières et marines différenciées par la 
proximité de la mer plus que par la salinité. La Convention de Ramsar a retenu dans 
sa définition les zones littorales "où l’eau est stagnante ou courante, douce, 
saumâtre ou salée, y compris des étendues d’eau marine dont la profondeur à 
marée basse n’excède pas six mètres". 
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, encouragent tous les États 
nationaux ou micronationaux, à signer la convention de Ramsar. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
INTERNATIONALE DES MIGRANTS
Mesdames, Messieurs, 
Le 18 Décembre commémore l'adoption de la Convention internationale sur la 
protection des droits de tous les travailleurs migrants et des membres de leur famille
du 18 décembre 1990, et est célébrée dans tous les États membres de l'ONU afin de 
"dissiper les préjugés" sur les migrants et "de sensibiliser l’opinion à leurs 
contributions dans les domaines économique, culturel et social, au profit tant de leur
pays d’origine que de leur pays de destination". 
Lors de cette journée, l'ONU encourage tous les États invités, États membres des 
Nations Unies, organisations intergouvernementales et non gouvernementales, à 
fournir des informations sur les droits de l'homme et sur les libertés fondamentales 
des migrants, à partager leurs expériences et entreprendre des actions qui assurent 
leur protection. 
La convention internationale sur la protection des droits de tous les travailleurs 
migrants et des membres de leur famille est un texte de l'ONU visant à protéger les 



travailleurs migrants, en rappelant les conventions par l'Organisation internationale 
du travail, la Convention concernant la lutte contre la discrimination dans la domaine
de l'enseignement et les autres traités internationaux des droits de l'homme. Elle est
entrée en vigueur en mars 2003, vingt États l'ayant ratifiée. 
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, encouragent tous les États 
nationaux ou micronationaux, à fournir des informations sur les droits de l'homme et
sur les libertés fondamentales des migrants, à partager leurs expériences et 
entreprendre des actions qui assurent leur protection. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

COMMUNIQUÉ PRINCIER DU 10 DÉCEMBRE 
CONCERNANT LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES 

DROITS DE L'HOMME
Mesdames, Messieurs,
La Journée internationale des droits de l'homme est célébrée chaque année partout 
dans le monde. La date a été choisie pour honorer l'adoption par l'Assemblée 
générale des Nations unies et de la proclamation le 10 décembre 1948 de la 
Déclaration universelle des droits de l'homme. La création officielle de cette journée 
remonte à l'Assemblée générale le 4 décembre 1950, en invitant tous les États 
membres à célébrer la journée comme ils l'entendent. 
La Déclaration universelle des droits de l'homme (DUDH) est adoptée par 
l’Assemblée générale des Nations unies le 10 décembre 1948 à Paris au palais de 
Chaillot. Elle précise les droits de l'homme fondamentaux. Sans véritable portée 
juridique en tant que tel, ce texte n'a qu'une valeur d'une proclamation de droits. 
Le texte, inspiré directement de la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen 
de 1789, énonce les droits fondamentaux de l’individu, leur reconnaissance, et leur 
respect par la loi. Il comprend aussi un préambule avec huit considérations 
reconnaissant la nécessité du respect inaliénable de droits fondamentaux de 
l'homme par tous les pays, nations et régimes politiques, et qui se conclut par 
l’annonce de son approbation et sa proclamation par l’Assemblée générale des 
Nations unies. 
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, encouragent toutes les nations et
les micronations, ainsi que tous les régimes politiques à toujours respecter les droits 
de l'homme. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

COMMUNIQUÉ PRINCIER DU 5 DÉCEMBRE 

CONCERNANT LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES 
VOLONTAIRES
Mesdames, Messieurs,
La Journée internationale des Volontaires est une commémoration de la 
reconnaissance et de l'encouragement du travail bénévole. Elle a été proclamée en 
1985 par l'ONU. La fête a été créée pour sensibiliser le public à l'importance des 
bénévoles à l'Etat. Le bénévole ne perçoit pas de rémunération. Il peut être 
dédommagé des frais induits par son activité (déplacement, hébergement, achat de 
matériel...). 



Le bénévolat est une activité non rétribuée et librement choisie qui s’exerce en 
général au sein d’une institution sans but lucratif: association, ONG, syndicat ou 
structure publique. Celui ou celle qui s’adonne au bénévolat est appelé « bénévole ».
L’étymologie du mot vient du latin « benevolus » qui signifie « bonne volonté ». 
Le bénévole n’est soumis à aucun lien de subordination juridique. Sa participation 
est volontaire : il est toujours libre d’y mettre un terme sans procédure, ni 
dédommagement. Il est en revanche tenu de respecter les statuts de l’association, 
ainsi que les normes de sécurité dans son domaine d’activité. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

COMMUNIQUÉ PRINCIER DU 3 DÉCEMBRE 
CONCERNANT LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES 

PERSONNES HANDICAPÉES
Mesdames, Messieurs,
Le terme de handicap renvoie également aux difficultés de la personne handicapée 
face à son environnement en termes d'accessibilité, d'expression, de compréhension
ou d'appréhension. Il s'agit autant d'une notion sociale que d'une notion médicale. 
Ces limitations d'activité et de participation restent variables selon les contextes 
nationaux ou sociétaux. Près de huit millions d'hommes en Europe de retour de la 
Première Guerre mondiale ont été handicapé de façon permanente par une blessure 
ou une maladie. 
Le handicap ne constitue pas une communauté de destin homogène, il présente des 
parcours de vie et des problématiques très diverses. Le handicap est une rencontre 
entre une maladie, une invalidité bien définie dans la nosographie, mais aussi une 
construction sociale et un destin qui donne un statut dans la société où vit l'individu.
Les personnes handicapées encourent davantage de risques d’être victimes de 
violences et de viols et elles ont moins de chance d’obtenir une intervention de la 
police, une protection juridique ou des soins préventifs. 
La politique d'action sociale en direction des personnes atteintes de handicap en 
France émane de trois acteurs principaux : le politique, les professionnels du secteur
médico-social, Les familles. Les personnes avec un handicap ont de grandes 
difficultés pour faire reconnaître leur différence en termes de communauté et de 
culture. Les personnes en situation de handicap se revendiquent comme des 
personnes comme les autres, c'est-à-dire comme des personnes ayant des droits 
identiques à n'importe quelle personne valide ou non. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

COMMUNIQUÉ PRINCIER DU 1ER DÉCEMBRE 

CONCERNANT LA JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE 
CONTRE LE SIDA
Mesdames, Messieurs,
La Journée mondiale de lutte contre le sida ou World AIDS Day est une journée 
internationale consacré à la sensibilisation de la pandémie du sida. Elle est 
organisée tous les 1er décembre. Cette journée fut établie le 1er décembre 1988 par
l'Organisation mondiale de la santé. Chaque année, un thème de communication 
particulier est choisi. Depuis 1995, le Président des États-Unis fait un discours officiel



pour cet événement. 
Le syndrome d'immunodéficience acquise, plus connu sous son acronyme sida, est 
un ensemble de symptômes consécutifs à la destruction de plusieurs cellules du 
système immunitaire par un rétrovirus. Le sida est le dernier stade de l'infection par 
ce virus et finit par la mort de l'organisme infecté, des suites de maladies 
opportunistes. 
En France, une personne malade du sida est désignée par le terme sidéen (au 
Canada, on emploie le terme sidatique). Il existe plusieurs rétrovirus responsables 
du sida, chacun infectant une espèce particulière. Le plus connu d'entre eux est le 
virus de l'immunodéficience humaine (VIH), infectant l'Homme. D'autres virus sont, 
parmi d'autres, le VIS infectant les singes et le VIF pour le chat. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA FÊTE 
JUIVE DE HANOUCCA
Mesdames, Messieurs,
Hanoucca ou « Fête de l'Édification » est une fête juive d'institution rabbinique, 
commémorant la réinauguration de l'autel des offrandes dans le second Temple de 
Jérusalem, lors de son retour au culte judaïque, trois ans après son interdiction par 
Antiochus IV des Séleucides. Elle est célébrée à partir du 25 kislev et dure huit jours,
jusqu'au 2 ou 3 tevet. 
Hanoucca marque une importante victoire militaire des Maccabées et symbolise la 
résistance spirituelle du judaïsme à l'assimilation grecque. Selon la tradition 
rabbinique, au cours de cette consécration se produit le miracle de la fiole d'huile, 
permettant aux prêtres du Temple de faire brûler pendant huit jours une quantité 
d'huile à peine suffisante pour une journée. 
Les pratiques et coutumes qui s'y rattachent sont liées au miracle de la fiole d'huile, 
en particulier l'allumage du chandelier à neuf branches de Hanoucca pendant les 
huit jours de la fête et la consommation de friandises à base d'huile d'olive. On y 
joue aussi avec des toupies à quatre faces. 
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, vous invitent à souhaiter une 
bonne fête de Hanoucca, à nos frères juifs. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
MONDIALE DU 1ER DIMANCHE DE L'AVENT
Mesdames, Messieurs,
Le 1er dimanche marque le début de l'année liturgique. L'Avent est la période qui 
couvre quelques semaines précédant Noël, quatre dans la tradition de l'Église latine.
Dans l'Église catholique et la plupart des Églises protestantes, la couleur liturgique 
de cette période est le violet. Dans le calendrier liturgique catholique, le temps de 
l'Avent est constitué de 4 semaines. 
Inspirée d'une tradition de l'Allemagne du XVIe siècle, la Couronne de l'Avent est 
inventée, en 1839, par le pasteur Johann Heinrich Wichern afin de contenir 
l'impatience des enfants qu'il éduque ; il fabrique alors une couronne de bois, avec 
dix-neuf petits cierges rouges et quatre grands cierges blancs. Chaque matin, un 
petit cierge est allumé et, chaque dimanche, c'est un grand cierge ; la coutume n’a 
retenu que les grands. 



La couronne de l'Avent est traditionnellement placée sur une table avec ses quatre 
bougies ou sur la porte d'entrée de la maison en signe de bienvenue. Les marchés 
de Noël, ou marchés de l'Avent, ont lieu au cours des quatre semaines de l'Avent. 
Cette tradition est originaire de la plupart des régions germaniques comme 
l'Allemagne, l'Autriche, le Tyrol du Sud et l'Alsace, mais est aujourd'hui respectée 
dans de nombreux autres pays. 
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, vous invitent à vivre le 1er 
dimanche de l'Avent, au cours de cette journée. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

COMMUNIQUÉ PRINCIER CONCERNANT LA JOURNÉE 
EUROPÉENNE SANS ACHAT
Mesdames, Messieurs,
La journée sans achat ou « Buy Nothing Day » (BND) est une manifestation non-
violente de boycott des achats, pour protester contre le gaspillage de la société de 
consommation. Les organisateurs de cette manifestation justifient leur action pour 
protester contre la société de consommation et ce qu'elle entraîne : dégradation de 
l'environnement, exploitation des populations ou encore perte des valeurs 
humaines, emprise de la publicité qui pousse à avoir plutôt que d'être. 
La Journée mondiale sans achats a lieu le dernier vendredi (Amérique du Nord) ou 
samedi (Europe) de novembre. Reprise internationalement par Adbusters, l'opération
fut lancée en 1992 par le canadien Ted Dave avec le slogan « enough is enough! » («
trop c'est trop ! »). La première fois elle s'appelait « No shop day ». En France, 
l'association Casseurs de pub organise tous les ans depuis 1999 une « journée sans 
achat ». 
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe, vous invitent à ne pas faire 
d'achat, au cours de cette journée. 
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 
S.E.M. Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres 

DRAPEAU OFFICIEL DES PRINCIPAUTÉS UNIES DE 
LOCHABER ET DE GLENCOE !

Par un choix de :
Son Altesse sérénissime le prince Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe.
Son Excellence Madame la présidente Gwladys Barraud, Présidente du Conseil des ministres.
Un clin d'œil fraternel à qui de droit ! ? ﾤﾝﾟ ﾝ?

11 SEPTEMBRE 2001 - 11 SEPTEMBRE 2021



DEUIL MICRONATION POUR S.A.S. MARIE KINSKY VON

WCHINITZ UND TETTAU
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe partagent la douleur du peuple du 
Lichtenstein, suite au décès de S.A.S. la princesse Marie Kinsky von Wchinitz und Tettau. En signe 
de fraternité, en ma qualité de prince de Lochaber et de Glencoe, j'ai décrété que tous les 
drapeaux soient mis en berne, à compter d'hier.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe 

DEUIL MICRONATIONAL POUR S.M.I. NAPOLÉON IER
S.M.I. Napoléon VII, Empereur des Français (de jure), déposera une gerbe de fleurs au pied du 
tombeau de l’Empereur.
S.E.M. Emmanuel Macron, Président de la République française, arrivera à l'Institut de France à 16 
h 15 pour une cérémonie sous la Coupole. Le chef de l'État prononcera ensuite un discours, avant de
se rendre aux Invalides. Il y déposera une gerbe de fleurs au pied du tombeau impérial et 
l'assemblée observera une minute de silence. La Marseillaise sera également chantée a capella par 
quatre chanteurs du Chœur de l'Armée.
S.A.S. Yannick I Douai-Desse de Lochaber et de Glencoe, Prince souverain de Lochaber et de 
Glencoe, a décrété la mise en berne du drapeau des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe 
au cours de la Journée du bicentenaire. Il a invité la population lochabero-glencoéaise composée de 
112 sujets à observer une minute de silence et à cesser toute activité ce jour-là à 15h48. À 15 h 49, 
l'hymne national des Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe sera joué, suivi de 21 coups de 
canons.

https://www.facebook.com/sasleprinceyannickdouaidesse?__cft__[0]=AZVnC8fa-T5VLdhlfFQyimFyQUI6AJWcwXxZZKSnfVG3JzwNeqRn7eWSj-7dOIo3QV58CH3O4kxE8RSm2odhoKMdX3u7UIUAVxfy28ALoIr0KQ&__tn__=-]K-R
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DEUIL MICRONATIONAL POUR S.A.R. PHILIP 
MOUNTBATTEN
Les Principautés Unies de Lochaber et de Glencoe partagent la douleur du peuple d'Angleterre, 
suite au décès de S.A.R. le prince Philip Mountbatten. En signe de fraternité, en ma qualité de 
prince de Lochaber et de Glencoe, j'ai décrété que tous les drapeaux soient mis en berne, à compter 
d’aujourd’hui.
S.A.S. Yannick Douai-Desse, Prince de Lochaber et de Glencoe

MESSAGE POUR LES CITOYENS.
Message pour les citoyens.
Bonjour,
Citoyens, la situation d’urgence du Covid-19 ne s’améliore pas comme prévu. J'ai personnellement 
été mis en quarantaine en tant que contact. Au cours de l'été, je me suis porté volontaire avec la 
Croix-Rouge italienne dans des navires de quarantaine pour accueillir les migrants africains. Dans 
l'espoir de vous voir tous en bonne santé, je vous adresse mes meilleurs vœux de bonne année à 
vous et à vos familles.
La récente attaque contre le gouvernement américain ne doit pas nous faire renoncer à notre désir de
liberté. Ce n'est que dans le respect et l'ouverture d'esprit que nous nous améliorerons.
Ambassadeur d'Italie PILLONETTO
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